
o TEMPO - Frente Fria: Em curso. Pressão
Atmosférica Média: 1004.4 milibares. Tem
peratura média do dia: 25.4 graus centígra
dos. Umidade relativa média: 74.6 por cento.

.
Estado médio (lo Céu: Cumulus, Stratus, de
meio a encoberto. Nevoeiros noturnos. Esta
do médio do Tempo: Com chuvas.rápidas e

. passageiras no Litoral e Planalto. Estado mé
.

dia do Tempo: Com instabilidade. Previsão:
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ESCOLA DE OFICIAIS DA PM - Estão

.
abertas, até o próximo dia 3, a� inscrições
para Exame de Admissão ao 10. Ano do Cur
so de Preparação ao Curso de Formação de
Oficiais na Polícia Militar, para candidatos
de 17 a 23 anos. As inscrições e maiores in

formações poderão ser obtidas em 'qualquer
.

Unidade da PM no interior do Estado e no

Centro de Instrução Policial Militar - na

Trindade -, no Serviço de Relações Públicas'
. ou 3a. Secção, no Quartel General, na Praça
Getúlio Vargas, na Capital.

Velório em

'Porto União
terminou

em bebedeira
A polícia de Porto União teve que

intervir num velório que se

realizava no bairro do Areião,
naquela cidade, quando a m;io"ria
dos homens que' foram levar a

última homenagem ao defunto caiu na

bebedeira, tomando vários litros
de cachaça num bar próximo.
O ambiente de tristeza que no

início reinava, transformou-se
quase numa festa regada a,muita

cachaça e com grande algazarra (P� 7).

. /

Porta�,i;a aumenta a

taxa do vestibular

O ministro Jarbas Passarinho, da Educação, baixou
ontem portaria regulamentando o exame vestibular
para 1975. O documento só será divulgado no

próximo dia 3, e segundo as informações, são.
poucas as alterações introduzidas. Sabe-se apenas

que a taxa do vestibular fui aumentada em 10% (P. 5).

A gasolina passará a custar Cr$ 1,02 o litro em Florianó
polis a partir do dia 2, o querosene Cr$ 0,856,. o óleo diesel
Cr$ 0,721 e o gás liquefeito Cr$ 1,532 o quilo, segundo a.

nova tabela de preços divulgada ontem pelo CNP. A gaso
lina. está se esgotando rapidamente nos postos da Capital e
do interior, enquanto informações das empresas distribui-

\

doras dizem que o navio petroleiro que está sendo esperado
i31 no porto de Itajaí somente deverá chegar ao seu destino no .

aia 'lo. (Páginas 9 e·12).·
" .

/ Muita gente para poucosônibus

�/
.

As empresas' de transporte coletivo que servem a Capital conduziram durante este ano cerca de 20
milhões de passageiros, cifra respeitabilíssima levando-se em conta que, elas contam com apenas 117
ónibus, no seu total. Apesar de ter aumentado nos últimos anos o número de veículos particulares, não

. pára de crescer o número daqueles que se utilizam dos coletivos comomeio de transporte (Pág. 12).

Loteria Esportiva premiou
1838 catarinenses este ano

Mil, oitocentos e trinta e oito catarinenses, sendo 264 da Capital e 1.574 do

interior, foram prem iados no decorrer de 1973 pela. Loteria Esportiva,
que deixou no Estadoa importância de Cr$ 13.604.201,32, embora tivesse

arrecadado durante o ano Cr$ 42.052.997,00. Florianópolis perdeu para '3lumenau

a condição de maior município apostador na Loteca, apesar de possuir três
casas .lotéricas a mais que a cidade do Vale do Itajaí (Página 12).

,

Economia do
Estado mantém
seu nível de
crescimento

O Secretário do Desenvolvimento
Econômico, Sr. Hoyedo

, Lins, informou que pelos dados
conhecidos até eçore, o desempenho

da economia ceterinense
no corrente ano

foi iguaí ou superiár
ao registrado no exercicio de

1.912.'0 estudo docomportsmente
econômico doEstedo
este-ano está em fase

conclusiva de análise (Página 3).

A corrida aos postos
foi intensa desde

as prim eiras
I horas da manhã de

ontem, quando
espalhou-sepela

cidade que a gasolina
estava em falta.
A situação só

vai se normalizar a

partir do p.ia 10.,
quando chega o navio

•

petroleiro no
porto de !tajaí.

Konder Reis
.faz balanço
da política
nacional

D encaminhamento da sucessão
presidencial foi, segundo o Senador
Antonio Carlos Konder Reis, o mais
importante fato pol ítico de 1973.
D parlamentar disse que o início
de novo período presidencial traz

a convicção da continuidade

revolucionária, pela plenitude
democrática e crescimento

econõm ico. A seu ver, a maior

reivindicação de se é sua iflClusão
nos corredores de exportação. (Pág.3)

Choveu muito em73.
74- deve ser melhor

o ano de 1973 passará para a história climatológica
do Estado como "um dos mais chuvosos de todos

os tempos", conforme os registros feitos por
A. Seixas Netto, que atestam a incidência de

'chuvas em 213 dias. Dezembro foi o mês mais chuvoso. (P. 12).

Gasolina [em faltal custa
r$1,02 a partiir d dia 2

Suspensa a conferência de paz
em Genebra, mas na frente de

.

.,
'

batalha a guerra ainda continua
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o chefe do Departamento Federal de
Energia dos Estados Unidos, William
Simon, ordenou a redução de 0,3 graus nos

termostatos das residências aquecidas com

petróleo e disse que a partir de 15 de janei
ro, OS postos de gasolina serão os últimos a

receberem o combustível. O pedido de re

dução .'dos termostatos expedido por
Simon, deverá ser cumprido por todos os

proprietários e moradores, sob pena de
corte de pettó1eo no caso de desrespeito à

. ordem. Os prédios comerciais aquecidos
com petróleo terão que reduzir seus ter
mostatos 5,5 graus.

O Departamento anunciou que o dia 15
de janeiro será a "data da entrada em vigor
das estipulações" já que as mudanças im
portantes introduzidas nas mesmas, tornam
"pouco prático esperar um cumprimento
instantâneo". O Governo mantém o vigo
roso racionamento obrigatório de propano
desde dois de outubro, e o de petróleos
semi-refinados, entre eles os usados para a

O governo venezuelano aumentou on

tem os preços de referência para o petróleo
não refinado e os produtos refinados a uma

média de 14,0� dólares por barril, quase o

dobro do preço anterior.
.

O novo preço de referência, que entrará
em vigor a primeiro de janeiro, foi anun
ciado pelos ministros. da Fazenda e Minas.
O . preço de referência média vigente du
rante o mês de dezembro é de 7,74 dólares
por barril.

.

O preço que começará a reger em janei
ro, inclui 1.91 dólares de frete por barril,
em vez dos 69 centavos de dólar que esti
veram em vigor durante o último trimestre
do ano.

.

O aumento nos preços de referência,
equivalente a �2 por cento, foi o décimo
segundo reajuste deste ano. Em janeiro
passado, o preço de referência média por
barril era de 3,11 dólares..

O aumento coloca os preços de referên
cia. venezuelanos bem acima dos vigentes
nos países do Golfo Pérsico, que elevaram
seus preços a 11,65 dólares por barril no
dia 16 do corrente.

. Ministros do Petróleo da Opep, com a fina
lidade de discutir a situação, a longo prazo.
Assinalou o porta-voz que a realização
desta conferência está ainda dependendo
de acordos finais com as autoridades
suíças. A reunião será realizada quinze dias
depois que os produtores do Golfo Pérsico
anunciaram a duplicação no preço do
petróleo bruto após a reunião efetuada em

Teerã.

NQS EUA, medidas

mais rígidas de

racionamento

A OPEP irá se

reunir em Genebra.

.A pauta é segredo
Um representante. da Organização dos

Países Exportadores de Petróleo (Opep)
disse ontem em Viena que é provável que a

sete de janeiro próximo será realizada em

Genebra uma reunião extraordinária dos

Os oficiais israelenses e

egípcios que negociam a retira
da das tropas na frente do
Suez, adiaram ontem suas con

versações para depois do dia
31 de dezembro, data das elei

çoes gerais em Israel.
A organização das Nações

Unidas que preside as conver

sações, manifestou um cuida
doso otimismo, afirmando
num comunicado que "se con

seguiu um acordo em alguns
princípios da retirada" ..

Tal ação e mencionada na

trégua patrocinada pelos Esta
dos Unidos, cujo propósito é
garantir o cessar fogo median
te o recuso das forças israe
lenses e egípcias, Também pre
tende a delimitação precisa da

complexa linha que separa as

forças, desde a guerra de outu
bro.

Enquanto os negociadores
urscunam no PalaClo das Na
ções em Genebra, a linha de

trégua Oriente Médio conti
nuou tensa. O Egito afirmou
ter derrubado um avião israe
lense e observadores da ONU
comunicaram que diariamente
há "incidentes aéreos" nos ar

redores da cidade de Suez,

INTERCAMBIO FRANCG

·_Não há dúvida de que am
bos os países estão em desa
cordo em alguma das questões
relacionadas a retirada das tro

pas. O comunicado da ONU,
diplomaticamente diz: 'Além
disso, houve intercâmbio fran
co de pontos de vista relacio
nados a outros princípios",

Tais· princípios não foram

exemplificados. O general is
raelense Mordechai Gur e o ge
neral egípcio Taha

: El Mag
doob reuniram-se pela segunda
vez, numa entrevista que levou

pouco mais de duas horas, Es
tas negociações foram decidi
das em Genebra há urna serna-

na na primeira fase da confe
rência. de paz.

Marcou-se a próxima reu

nião para o dia dois de janeiro,
dois dias depois das eleições
em Israel. A votação será deci-,
dida se continua ou náo no po
der o partido do trabalho, pre
sidido pela Primeiro Ministro
Golda Meir, cuja posição é re

lativamente moderada. O ou

tro partido a disputar o gover
no é a coalizão de direita Li
kud, contrário a qualquer con
cessão territorial.

GOLDA,MODERADA
Golda Meir prometeu não

decidir nenhuma retirada de

forças antes das eleições, Em
Israel, o general David Elazar
anunciou que o general Mur
recebeu ordens para não nego
ciar terri tórios até depois das

eleições.
Segundo Elazar, um acordo

para retirada de -tropas não se

rá provável antes de meados de

Presos políticos.
chilenos receberam
visitas pelo Natal

.,

calefação e o diesel, desde primeiro de
novembro.

Contudo, os sistemas de racionamento
eram relativamente vagos, pois davam prio
ridades a certos tipos de usuários sem deta
lhar quaritidades, percentagens, nem as

reduções nos termostatos, tais como são
ordenadas nas 'novas determinações. As me
didas relacionadas com a gasolina, o gás
butano, o petróleo para a calefação domés
tica

.

e o diesel, entrarão em vigor no dia
onze de janeiro e substituirão todos os pro
gramas vigentes. Os demais regulamentos'
foram considerados efetivos a partír de
ontem e, de modo geral, todos serão aplica
dos a partir de 15 de janeiro. Desde doze
de dezembro, data em que as medidas
foram propostas pela primeira vez, muitas
revisões já foram feitas, exceto o plano do
racionamento de gasolina. Este dá priori

.

dade aos conjuntos essenciais que compram
gasolina por atacado. Em segundo lugar. na
ordem prioritária vêm os negócios que tam
bém compram o produto por atacado e no

final estão os usuários, inclusive os postos
de gasolina.

Argentina:' Peron
pede ao povo pa-ra

economizar energia

ção Geral do Trabalho, na última quinta
feira, para lembrar que no momento não é
conveniente conceder novos aumentos sala-
riais.

Depois de afirmar que está sendo alcan
çado "o equilíbrio econômico e social" na

Argentina, Peron disse que a base disso será
a manutenção do denominado "pacto
social" que compete por igual, operários e

empregadores a não aumentar preços e salá
rios. O presidente argentino, cujo discurso
foi diversas vezes interrompido pelos diri
gentes da CGT, abordou o problema ener

gético mundial que, segundo reconheceu,
necessariamente, haverá de repercutir no

pais. Assinalou que, por isso, convirá "ir
prevendo os problemas de escassez 'Cle com
bustíveis e energia que se observam em

outros países.
.

Nesse sentido, recordou Peron, já come

çaram a ser aplicadas medidas de economia
de energia. Os comerciantes receberam
ordem para desligar anüricíos luminosos e

vitrinas, o que representa uma considerável
diminuição no consumo, Oficialmente,
tem-se informado que a crise petrolífera
não terá uma incidência imediata na Argen
tina, já que este país produz petróleo em

quantidade suficiente para atender até a 85
por cento de suas necessídad es. Os res

tantes 15 por cento são importados de
países que não anteciparam problemas em

suas entregas, Com referência a situação
preços-salários, Peron ressaltou que na luta
contra a inflação em que seu governo está
empenhado, é parte fundamental manter o
atual equilíbrio deriva�o do "pacto social".

Petróleo
Venezuela também aumenta

Conferência de paz em Genebra adiada.
.

/

Na linha de trégua, novos incidentes.

Num dos seus habituais discursos peran
te a central operária, 'o presidente Juan
Peron fez a primeira referência à crise de

energia e pediu a população que economize
combustível ao máximo. O presidente
argentino aproveitou seu novo encontro
com os dirigentes da poderosa Confedera-

janeiro ou fevereiro.
Um porta-voz àa ONU fri

sou que os "princípios" de re
tirada discutidos foram "rnili
tares e não políticos".

No entanto, há indícios de

que os negociadores tenham
.

ido além dos "prínçípios",
abordando questões de fundo,
A declaração da ONU diz que
"ambas as partes também soli
citaram esclarecimentos com

r elação aos detalhes destes

princípios".
tJ; �';:�:::::-' ,

�\
As conversações sobre reti

rada das forças iniciaram-se no

mês passado no quilômctro,
101 da rodovia Cairo-Suez,
no ponto em que esta cruzaa
linha de trégua. Segundo infor
mes, as negociações estanca

ram-se ao se discutir a inedida
do retrocesso israelense e a

grande dimensão do �imamel,l- .

to que o Egito poderia intro-
duzir no Sinai.

.

Neste recinto, árabes e-judeus tentam chegar a um acordo.

No Uruguai, os

combustíveis podem
�umentar até JOO%

" Lei sobre imprensa
pode trazer problema
ao governo peronista

A equipe civico-militar de governo completou o estudo A decisão do governo opo sição co-ncordaram,
da difícil situação econômica uruguaia; e aprovou as. argentino de ímpedír que a

.

através de suas respectivas
, diretrizes da política, ser adotada futuramente. O anúncio Agência noticiosa indepen- apresentações, em interpe-

.

oficial sobre as conclusões da avaliação econômica, dente "Notícias Argenti- lar o ministro de Econo-
realizada desde segunda-feira pelo presidente Juan M, nas" utilize frequências de mia, José Gelbard e o se-

rádio para transmitir seu cretário de Imprensa e Di-Bordaberry, com seu gabinete e os altos comandos
serviço, poderá provocar fusão, Emílio Abras. No

militares, seriam revelados publicamente entre segunda e
um conflito entre os seto- momento em que o depu-terça-feira, segundo fontes oficiais. res governamentais. tado da oposição ia expor

. A decisão oficial adota- sua argumentação, a con-O estudo envolveu, profundamente, a "incidência" na
-, da na última segunda-feira, fusão do azitado deba-teeconomia' do país da decisão dos 'países exportadores de d

_.,

d I:Y

que impe e a agencia e aumentou em consequên-petróleo, de dobrar os preços do produto em todo o usar as frequências de rã- cia da falta de luz que semundo, A alta 'espetacular, segundo os especialistas, dio para se comunicarem prolongou por algum tem-
provocará uma tremenda inflação no Uruguai, a tal ponto r com os 62 clientes do in- po e provocou suspeitas
que, segundo se prevê, os combustíveis terão seu preços' terior do país, iniciou uma entre os blocos de oposí-

114Por ocaSiãfo do Natal, aumentados em 100 porcento.
.

onda de gestões, projetos ção.pessoas oram postas AS MÁS PERSPECTIVAS parlamentares e recursos.
em liberdade condicional O comunicado divulgado Um Iezislador denun--

,

d C O Uruguai que vinha pagando, até meados deste ano, e-
na província e oncep- quinta-feira, cria um im- cíou que havia uma sabota-,

500 '1- t cerca de 40 milhões de dólares pela importação do petróleo,cion, qUI orne ros ao
passe a situação da agên- gern entre os funcionários

Sul de Santiago. deverá pagar a partir do próximo ano, 150 milhões de
cia. Enquanto isso, "Notí- da casa e os deputados pe-O intendente (governa- dólares, A referida quantidade equivale a metade das cias Argentinas", poderá ronistas, que "estavam re-

dor) da Província, general exportações do país, Atualmente, a gasolina custa para os realizar sua defesa contra p e t índo velhos métodos
Agustin Toro Davila disse proprietários de veículos, 255 pesos o litro; e, desde o as acusações de supostas para impedir a liberdade

Os detidos em numero
-

qU,e .

os. libertados tinham início do ano novo, subirá a cerca de 555. . vinculações com agências de imprensa e expressão".
de 400 mai�· ou menos

mirumo grau de responsa- noticiosas estrangeiras. Ao mesmo tempo, os díre-
encont;avam-se ahterior� bilidade. Acre,scentou que O estudo da atual situação econômica e suas perspectivas VIOLAÇÕES tores da Agência recorre-

'mente, no Estádio Nacio- � grupo, o mal?r PO,sto em se centralizou na repercussão da duplicaçdo do preço Ao mencionar a suposta ram aos poderes Executivo
nal de Santiago. Segundo hb�rdad� no lDt,enor do internacional do petróleo nos propostos planos de vinculação comas agências e Judicial. "A agência sim-
seus familiares, os presos �IS, sera submetido a :,m estabilização e desenvolvimento traçados pelo governo para estrangeiras, a Secretaria plesmente herdou a maio-

organizaram uma coopera- ngoroso controle especial. 1974, A análise envolveu também o projetado aumento dos de Imprensa informou que ria dos clientes da "'UPI" e

tiva para o Natal e fabrica- Todos os seus integrantes vencimentos para os funcionários públicos e empregados de isto configuraria uma vio- continua usando as mes-

ram brinquedos que foram foram advertidos de que ti Ia 'nevitá I lt do o do lação do decreto que "exi- mas frequências de rádio
empresas par ICU res, e a tnevt ave a a s preç s s

vendidos no comércio de sua condição pode mudar .,

O l 'I 'a d té 30 ge das agências e empresas por razões técnicas . ele-
artigos essencuus. aumento sa ana sena e a e por '

1" desvi 1 "1Antofogasta., dr ast icamente se forem jorna ISÍlCas, a esvmcu a- mentares, assina ou um
centro, apesar das reclamações dos dirigentes sindicais por ,-

d t t d "N tí
'

NA PRISAO
.. surpr e endídos em ativi- - nzaçao e ou ras empresas por a-voz a o reias

uma melhoria de até 80 por cento, a fim de equilibrar o .

il tii
.

A ti "E t
-,

Entre os presos encon- dades suspeitas ou .ativis- sim ares argen mas e es- rgen mas s a agencia
trarn-se diversos jornalistas mo,

constante crescimento do tndiceinflaeionàrio. trangeiras, de maneira que distribui a, todo o país o
.

e locutores adeptos ao re-: No ano passado, o índice chegou a 74,7 por cento e para sua gestão se desenvolva serviço internacional da
gime anterior; inclusive, se- ,Atualmente, um total 'fins de 1973 poderá superar cem por cento, segundo com integral independên- "United Press". Tanto esta

gundo se sabe, Alberto de 302 pessoas continuam cálculos dos técnicos Já nos dez últimos meses, a inflação cia jurídica, técnica e pa- como The United Press
Gamboa, ex-diretor do jor- detidas no estádio espor- havia chegado a 67,2 por cento, Segundo as opiniões trimonial". Os observado- deixaram de transmitir o

nal Clarin e Carlos Nau- tivo da Concepcion.. Se- publicadas até agora, incluindo a dos empresários, as atuais res calculam que a atitude noticiário local a partir de .

don, ex-redator do La Na- gundo o general Toro, os dificuldades esboçam "sombrias perspectivas", para 1974, da Secretaria de imprensa 30 de setembro, de acordo
cion. detidos estão divididos em Edgardo Abella, presidente da Câmara das indústrias, de desautorizar a medida com um decreto do gover-

Os detidos fundaram três grupos um aqueles adotada pela Secretaria de. no argentino." ., afirmou terminantemente: "a previsão geral para o próximo dum jornal chamado "Cha- que, aparentemente não Comunicações po erá pro- Ricardo Balbin, Chefe
ano é bastante obscura". Por-sua vez, o analista econômico fi" d P íd U C'cabuco 73", escrito pelos tem maior culpabilidade; vocar um con ito nas este- o arti o nião ívica

jornalistas e lidos pelos lo- dois, os suspeitos sobre os do influente jornal pró-oficialista "EI Dia" ressalta que "um r as governamentais." Por Radical, principal da opo-
cutores, na hora das refei- qlJais não se pode funda' grande débito pesa; sobre uma nação em declínio outro lado, dois projetos sição, lamentou a decisão,
ções. Quando encerram mentar acusações ou com- econômico e oprimida pelos impostos". de resolução apresentados afir;,nando que "fui infor-
suas atividades diárias, os provar sua culpabilidade na Câmara dos Deputados maCIo com desagtado sobre
presos se entretem ouvin- por meio de documentos revelaram que o conflito' a medida adotada contra
do rádio ou assistindo a e, três, os que serão sub- I\OTICIARIO FORNECIDO poderá assumir grandes "Notícias Argentinas" e o

programas de teh:visão, metidos a julgamentos su- proporções.
'

que jsto representa para o

por meio de um aparelho mários, pois, existem pro- PELA ASSOCIATED PRESS INTERPELAÇÃO objetivo da uilificação das
I recentemente ad.quirido. vas conclusivas contra si. Deputados do bloco da fontes de informação".
\. '------------------------------------------------------------------,------

Centenas de presos po.. Os familiares afirmaram
Iíticos que se encontram também que a principal
nas instalações de uma preocupação dos detidos é
companhia salitre ira, na pela lenta realização dos
Província nortista de An- julgamentos aos quais sao

tofagasta, foram visitados submetido.,
por seus familiares no Na- Membros do governo
tal, segundo rumores que. determinaram que se quali
circularam em Santiago. fiquem os detidos como

A cruz vermelha chilena "prisioneiros políticos" e

organizou uma caravana afirmam que todas as pes
com ônibus que levaram os soas encarceradas nessa fa
visitantes numa viagem de se da vida do Chile estão
1.485 quilômetros para o acusadas' por delitos mili-

.

norte, até 'a abandonada tares".
salitreira "Chucabuco", no .

i riterior da Provfnciã de
Antofogasta. Os visitantes
disseram que puderam fi
car com os detidos mais ou
menos uma hora e meia,
comprovando. que se en

contram em bom estudo
físico e mental.

Especial�
A primeira metade do século XX assistiu
o predomínio do dólar. A segunda metade

irá observar o declínio e talvez a
sua queda. O primeira de uma série de

três artigos sobre a situação do dólar,

A ascencao e queda
do dólar no mundo

('.

por David Smytli, da AI'

No dia 12 de março de 1973, depois de cinco anos

de crises parciais e soluções provisórias, o sistema
monetário internacional desmoronou-se como um

castelo de cartas. D sistema, elaborado em Bretton
Woods nos Estados Unidos, em 1944, assegurou um

períod� sem procedentes 'de três décadas de recons

truçiio e crescimento econômico em todo o mundo,
depois da segunda guerra mundial

.

Os dois pilares do sistema eram o dókzr e o ouro, e

todo o sistema caiu quando a moeda norte-americana

perdeu a confiança internacional O fim do sistema de
Bretton Woods iniciara uma nova era monetária com

alguma inquietação e incerteza. Teme-se um regresso
à situação caôtica dos mercados cambiais, a retração
do comércio mundial e. a depressão mundial da
década de 3JJ.

O final ocorreu nas reuniões realizadas em Bruxe
las e Paris, durante os quais, os países da Europa
Ocidental desvincularam suas moedas do dólar norte
americano, assim como Washington havia desvincu
lado o dólar do ouro.

A decisão européia, segundo declaração do minis
tro das Finanças da Alemanha Ocidental, Helmut
Schmidt, marcou "o final da era de moedas, de
câmbio livre, sem uma âncora comum.

DUMPI NG DO DOLAR
O que provocou esta situação foi a maior operação

de "dumping" do dólar na história. Durante mais de
uma semana, em fevereiro de 1973, os maiores inves

tidores em moeda estrangeira se desfizeram de cente
nas de milhões ,de dólares - vendendo-os em sua

maioria ao Banco Central da Alemanha OCidental Em
12 de fevereiro, obtiveram os lucros que esperavam.
'As 22h30min, em Washington, depois de um dia

em que os mercados cambiais permaneceram fechados
no mundo todo, o.secretârio do Tesouro norte-ameri
cano, George P. Shultz, anunciou a desvalorização do
dólar em dez por cento em relação ao ouro.

Os que haviam apostado contra o dólar obtiveram
lucros calculados em mais de 500 milhões de dólares,
quando a decisão foi anunciada. Para o norte-ameri
cano comum, a medida significou um prejuízo ime
diato. As férias no exterior, os Volkswagens impor
tados, os vinhos franceses e outros produtos estrangei
ros custariam mais caros,

Para os Estados Unidos, a desvalorização do dólar
abria a possibilidade de maiores vendas no ex terior
dos produtos nacionais e fim de um déficit crônico
nas balanças de pagamentos com o resto do mundo.
Mas isto levaria tempo.

NOVAMENTE AFETADO
Esta foi a segunda desvalorização da moeda norte

americana em pouco menos de um' ano e em três
semanas o dólar seria novamente afetado. Em 18 de
dezembro de 1971, os Estados Unidos decidiram jun
to COm outras potências econômicas, no Instituto
Smithsoniano de Washington, reduzir o valor do dólar
em 7,89 por cento.

.!

-

A decisão foi aclamada pelo presidente Richard
Nixon como "o acordo monetário mais significativo
na história mundial". Diminuiu o valor oficial do
dólar para 38 por onça de ouro e para 42,44, depois
da desvalorização de 12 de fevereiro. Depois ·que
Nixon suspendeu a convertibilidade de dólar em ouro,
em 15 de agosto de 1971, a moeda norte-americana
passou a ter um preço teórico.

Nos 38 anos anteriores, a. cotação de 35 dólares
por onça se manteve inalterada e durante 27 anos foi
o padrão de referência de todas as outras moedas.

A QUEDA DO DOLAR
Uma importante casa de câmbios norte-americana

comentou que a primeira metade do século XX
assistiu o predomínio do dólar; a segunda metade irá
observar o declínio e talvez a sua queda.

Os Estados Unidos sairam da depressão mundial da
década de 30 e da segunda guerra mundial como a

nação mais rim e poderosa da terra. A maiar parte do
ouro do mundo foi guardado em Fort Knox. E os

Estados Unidos se transformaram no maior banqueiro
do planeta, financiando a reconstrução da Europa
depois da guerra, fornecendo ajuda às nações menos

desenvolvidas, mantendo tropas no exterior para de
fender seus aliados contra a expansãocomunista.

O dólar, segundo o acordo de Bretton Woods de
1944, podia ser convertido em ouro. Isto assegurou às
demais nações uma onça do precioso metal por cada
35 dólares que quisessem negociar a qualquer momen
to, Suas próprias moedas foram cotadas em relação ao
dólar com índices fixos de paridade.

Num mundo abalado pela 'guerra e faminto de
dólares, as grandes empresas norte-americanas fizeram
o máximo para exportar capitais e estabelecer-se em

países estrangeiros, No começo da década de 50, isto
começou a refletir em deficits na balança de paga
mentos dos Estados Unidos,

Em 1971, ocorreu outro perigo. Os Estados
Unidos sofreram um déficit em seu comércio exterior
- o primeiro em todo o século XX Neste ano, d
balança de pagamentos (que inclui movimentos. de
capital, gastos militares no exterior e outras transfe
rências de fundos, -além do comércio exterior) mos

trou um déficit de 30,5 bilhões de dólares, quase três
vezes maior ao déficit recorde de 1970,

PROBLEMAS INTERNOS
Os problemas internos também tiveram influéncia

na situação: e reserva federal - o sistema bancário
central dos Estados Unidos - impôs limitações nas

taxas de juros lIOS depósitos de economia eprazo fixo
nos bancos comerciais, principalmente para protegeras
Caixas Econômicas e Sociedade de Poupança e Em-

..

préstimos. Os investidores norte-americanos se viram
então tentados a remeter seu dinheiro a outros países
onde poderiam ganhar maiores juros.

.

Este fluxo criou um mercado crescente de dólares
no exterior, chamados "euro-dólares", que depois de
vários anos somavam vários bilhões.

Em 1963, o presidente John F. Kennedy tentou

impedir a evasão de divisas através de imposto de
igualdade de juros, sobre os dólares investidos no

exterior. Mas nenhuma medida evitou o aumentodos
investimentos no exterior,
-E';;março de 1973, de acordo com uma estimativa

oficial do governo norte-amerimno, os bancos
centrais estrangeiros tinham cerca de 70 a 80 bilhõe�
de dólares em moeda norte-americana, enquanto que
os bancos particulares guardavam outros 20 bilhões.
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que se encerrou ocupou a tribuna do Senado cerca de 25

vezes, o' Sr. Konder Reis 'destacou suas intervenções nos

temas ligados à reforma dor Previdência Social e à inclusão
de Santa Catarina nosístema dos corredores de exportação.

Sobre o primeiro, qisse que, .quando da tramitação do.
projeto' de reforma da previdência social no Congresso

K d' d
·

:,
.' , "levei a debate 'um aspecto'que. considerei dúbio na nova

I.
00

.

e·r· IZ!,·.. que .0'.clima de Sistemática, qual seja, a situação em que ficariam OS
trabalhadores avulsos, os portuários de modo particular,

fi
I com o seu enquadramento na categoria de segutador. Tal

,

'.

CO''. n la DI,.'ça va 1-, s e'r .

: circunstância levou-se a apresentar emenda, afinal aprovada,
que restabeleceu a sistemática em.vigor."

: '- : Respondendo a uma pergunta sobre qual a grande

ma'O'tíd,o nO':I' gO'verno 'Ge ise I 'reivindicação que � catarinenses esperam, ver atendida, o
Senador Konder'Reis declarou que seria a inclusão do

,. I ' Estado no sistema dos corredores de exportação.
Em entrevista concedida à Agência Nacional, nó Rio de : regime republicano representativo, a Revolução proclamou - A economia brasileira - assinalou -, diante do

Janeiro, 'o Senador Antônio Carlos Konder Reis 'fez uma seu propósito de estabelecer a p l e n itude vigoroso-esforço que vemidesempenhando para alcançar
análise dos principais fatos polítícos de 1.973, destacando democr át ica.atravé s da participação do povo -na níveis cada vez mais expressivos de crescimento, tem

como o de' maior importância o encaminhamento, da, constituição, funcionamento e fiscalização dos órgãos de procurado novos mercados mediante uma agressiva política'
sucessão presídencíal. ,

"

'

. poder, fazendo-a legítima e conforme aos iÍlteresses de exportação, 'principalmente de manufaturados e agora
- 'Sob o clima de tranquílídade que a Revolução soube nacionais permanentes. A equação, como é fácílverífícar de também, recentemente, de produtos, agrícolas. Assim, em

construir no benemérito governo do Presídénte �édici -
, seu simples enunciado, não é singela. E, mais adiante, eu boa hora, o Presidente Médici encaminhou aos Ministérios

afirmou o Sr. Konder, Reis � a indicação do: ,qeneral esclareci: a intervenção deliberada da Revolução .brasíleíra, dos Transportes," Planejamento, Fazenda e Agricultura
Ernesto Geis�l e .do General Adalberto Pereira dos. Santos 'nO sentido de solucionar a equação da participação, é de programa especial destinado ao reaparelhamento e expansão
para' candidatos,

,

respectivamente, à Presídêncía e dois sentidos. De um lado, fiel ao gênio da nacionalidade; 'dos principais portos brasileiros, 'assim como suas

Více=Pre aidênc ia da República; e a subsequente persegue o aperfeiçoamento e a autenticidade constantes, respectivas vias de 'acesso. Medida' de .grande alcance, o'
homologação de seus nomes pela Convenção Nacional dá

.

como a divisão dos poderes.: li garantia dos poderes programa dos �hamad<>s corredores dç exportação recebeu
Arena foram fatos marcantes na vida política do País 'fudividuais, o mecanismo do voto, a periodicidade do' de minha parte total apoio: Entendo ter havido, no entanto,

.

'f exercício do governo, a segurança interna e externa, a' um lamentãvel equívoco em relação a Santa Catarina.

Disse que "o início de .novo período presidencial traz, , presença dos partidos políticos. De outro, íncrementa o . Nenhum <te seus cinco portos foi objeto daquele programa,
quer como decorrência' do sereno pronunciamento que :' valor das variáveis, como a educação, a saúde, a integração Visando incluir meu Estado no sistema dos corredores de

dirigíramaos convencionais da Arena é à Nação, a convícção sócíal, o equilíbrio regional, o crescimento econômico, a exportação; te'nho .ocupado; tribuna do Senado
de que continuaremos a usufruir do clima de confiança � da distribuição da r e nda, a seguridade social. O esforço que se continuamente e essa luta em que tenho me empenhado'

, condição de Nação em crescimento econômico acelerado. É vem fazendo e que se há de 'fazer na defesa dos legítimos, .com a maíordedícação não -termínou ainda; embora já Se

justamente '. esta circunstância _.;_ prosseguíu :
- que me, interesses do Brasil é o aperfeiçoamento da participação, 'tenham, notícias que revelam a provável inclusão do Porto

permite �severar, como o, fiz 'em discurso pronunciado em' através da utilização de todos os seus termos essenciais, de Imbituba, do de São-,Françisco 'ou do de Itajaí naquele
Florianópolis em 30 de outubro do corrente ano.Ique não � tanto aqueles a que denomino constantes, como os outros, 'programa.' De urn deies ou de todos eles. Essa medida será

será alterado. o caminho escolhido para a solução do que
'

que chamei de varíãveís,
'

,
",

certamente o ponto pr�éipij das reívindicações que em

denomino a equação da participação, síntese dos problemas • ATIV IDADES LEG ISLAT IVAS .

nome de, Santa Catarina postularei na Sessão Legislativa 'de
brasileiros. Disse ,então, e agora devo repetir: ao optar pelo � Depois de informar que durante o período legislativo 1.974."

, ',' I

" !

Ao, analisar os principais
acontecimentos pai íticos do

País em 1;973, o Senador Konder
Reis deu destaqua ao lançamento

da c�ndidatura GeiseL
i

Konden Eôrredor é a mais aspiração do Estado.
_,

'

Governo vê
,"

'

quanto economia do
I

.'
<

•

1

Estado' cresceu

em 1973

Segundo o Sr. Hoyeda
Lins, pelos dados

,já conhecidos, o crescimento
econômico de

Santa Catarina este ano pode
ser superior ao de72.

.i

Segundo declarações do Secretário-to, vinculadas ao sistema financeiro do Cidade -dos empresários e da ação esti
do Desenvolvimento Econômico, Sr. -Estado ---« Fundesc, BRDE e Besc - fo- mulante do Governo do Estado.

, Hoyedo Gouveia <Lins" o estudo do ram superiores ao exercício de 72.
,

Para o Secretário Hoyedo Gouveia
crescimento econômico de Santa Cata- - OUtro dado a considerar - pros- Lins, o ponto algo do comportamento
rina em 1973 encontra-se em fase con- seguiu o Secretário -':- é a oferta de em- da economia catarinense reside nó be
clusíva de análise.

'.

, pregos, sabendo-se que em Joinville, ,

nefício social direto representado pela
, -;. Mas pelos dados conhecidos - São Bento do

"

Sul, Jaraguâ do Sul e oferta de no,vas oportunidades de tra- ,

explicou :_ admite-se que ,o desempe- IBlumenau, entre, outras cidades; mui- balho. "Considerando a proposta das

nho da economia tenha mantido com tas empresas industriais e de prestação. necessidades anuais de novos empregos
portamento igualou em índice mais 'de serviços encontraram dificuldades em Santa Catarina, que são medidas
alto que o registrado em 1972, Essa no recrutamento de mão de obra, não anualmente em cerca de 31 mil empre

expectativa se jaseia em fatores repre- só qualificada mas também não quàlifi-
'

gos novos, devemos considerar como

sentatívos dentre os quais se destaca o cada, no decorrer do exercício. J.unto plenamente atingida a meta do Projeto
, volume dos investímentçs que 1lS em- com isso, outros fatores como o cresci- Catarinense de Desenvolvimento, uma
presas, prihcipalmerite do setor índus- mente do consumo de energia elétrica vez que em três anos de governo esse

trial, realizaram no 'decurso do exer- para fins industriais, a crescente de- volume foi plenamente alcançado. Isso
cício.

'

manda da matéria prima e o expressivo é o resultado do esforço conjunto de

Segundo o Sectetário, o montante' !:iincremento de arrecadação do ICrd., construção do desenvolvimento do Es
Idos investimentos realizadospelo setor obtém-se o quadro seguramente indi- tado, expresso pelo Projeto Catarinen
industrial' corri. recursos próprios e�coYii 'cativo de, que o'' produto

'

catarínense "'se 'de' Desenvolvimento", finalizou o

financiamentos df� agências il� fomeii� continua em expansão, fruto da capa" Secretário Hoyedo Gouveia Lins.
I

Clube dos Diretores
I

I.ojistas já
i

e5tt. .em nova sede
.

-

.
,

Foi inaugurada na manhã de ontem a nová sJde do
Clube dos Diretores Lojistas de Florianópolis, situada no
30. andar do Edifício União de Bancos, à rua Trajano,
16.

'

A� novas, instalações foram abençoadas pelo.imon
:senhor Valentin Loch e na oportunidade o sr. Ruben
Lyra, presidénte da entidade, disse que "a nova seide ora
inaugurada é o fruto do trabalho de todos os me�bios
do CDL" e agradeceu a colabora�ão dos demai� ,dire
tores, associados, autoridades e imprensa, "que 'sempre
cooperaram c()m a nossa administração".

"

Mais adiante, revelQu: "Espenlmos" em breve. 'poder
nos mudat .npvamente, para uma sede ainda maior;e com
instalações que permitam a realização de cursos 4e for
,mação e especialização de funcion;írios, gerentes e �xecu
tivos para o comércio lojista."

.

". ..•.
'

'.. ,

l

, 'O jato corj.tou a presença :do Prefeito Municipal� prof.
Nilto)1 Sever,o da Costa; sr. Ody Varella, presidepte da
,Associação Comercial de Florianópolis'; vereador: Arno
Seára, representando a Câmara MuniCipal; sr. Charles
Edgard Moritz, da Confederação NaCional do Comércio;
sr. Augusto Thebaldi, que no prç,ximo dia 2 assutnirá a

'gerência da cagência local do Banco do Brasil; srs�'Mái'io
Mayer e José Dias, res�ctivamente presidente e vice-pre
sidente em exercício da Federação dos CDLs de Santa'
Catarina e Q sr. Moacyr Pereira Oliveira, fundaqor do
movimento lojista. em S�nta Catarina e primeiro: presi-
dene do,CDL de Florianópolis�

.
,

I'
ASEDE

. , '

A nova S$.de' dv CDL de Florianópolis foi ad�uirida
por 310 mil, cruzeiros e representa a concretização de

ul,l1ll velha a�piração do Clube,' que festejará, em �reve,
14 anQs de e*istência.

O Clube, i
que. conta presentemente cOm 34 �ócios,

mantém ainda o Serviço de Proteção ao Crédito +- SPC
que, por sua vez conta com cerca de 150 usuários.

'

A sede possui sala de reuniões, gabinete da pn:isidên-,
cia, secretaria e as instalações do SPC.

Com as novas instalações, o SPC de Florianópolis pas-
· sa a ser o mais aperfeiçoado e melhor equipado de todo
o Brasil, sendo o primeiro a utilizar os modenos fichários
rotativos,

'

O Serviço de Proteção ao Crédito movimerità UIT)ll

equipe de L7 pessoas, sendo um executivo, oito telefo-
nistas, dois datilógrafos e seis funcionários. :

NOVA DIRJ:TOFUA' ,

Na noite ide ontem, às 20 horas, no Clube D9ze de
,

Agosto, foi r;ealizado o jantar de confraternização �e finl
de ano do CpL de Florianópolis, quando se deu ai posse
da nova Diretoria da ,entidade, que ficou assim qonstt-

·

tuída: presidente - Hamilton Adriano vice-presidente .:..

Roberto Bessa, secretárib - Sebastião Femando, Cruz,
tesour7iro - Miguel Anastácio Kotzias, relações públicas
- Jose Newton Szpoganicz, diretor social- Nilvid, Scus
seI, diretor do Serviço de Proteção ao Crédito - Nilson
Elpídio da Silva e diretor sem pasta':" Ruben Lyra.;, '

Na oportunidade, o sr. Hamilton Adriano declarou
que seu propósito maiOr será "a realização da VIIl Con-

· ve�çãb)�stad,� d�s S:�Ls, �om �ma programa9ãq !ev�-1UCIO�arlll e �lS dinamlca, mcluslVe com a reahza�ao decll:rs?� para vendedOres, gerentes e executivos, a ;serem
rrumstrados pelo Centro de DesenvolVimento Lojista -

CEDEL, órgão da Confederação Nacional dos Lojistas".

,

Custo de vida teve
aumento de 0,45%
no mês de novembro

O Instituto Técnico de
Administração e Gerência,
órgão pertencente à Udesc,
divulgou ontem os resulta
dos da pesquisa de merca

do que fez nesta Capital,
, ira qual ficou constatado
que o aumento do custo
'de vida em novembro foi
da ordem de 0,45%, taxa
esta que foi a ,mais baixa
registrada este ano. Com a

, taxa de aumento registrada
no mês passado, o custo de
vida em Florianópolis suo ,

biu de janeiro a novembro
, 16,16%.

,O índice atingido em
,

. novembro foi bem mehor
do que o ocorrido em ou

tubro (1,43%), bem como

sensivelmente inferior ao

. registrado no mês de no

vembro dos anos anterio"
res: 0,90% em 1970,

, 1,90% em 1971 e 1,17%
em 1972.

.

Segundo cOI).statou a

pesquisa, . contribuitam pa
, ra a redução do índice de
,aumento no mês passado,
ialém das estabilidades
• apresentadas pelos� grupos
; "serviços públicos e de uti
, lidade pública" e- '�outros
serviços", a que a registra
da pelo grupo "alimenta
ção", 0,94% contra o au-

, , mento de 2,45% ocorrido·
em outubro. No mês passa.
do, somente o grupo "pro-

r

dutos não' alimentares" 'so
freu aumento (2,34% con-

tra 0,41%). \

,

No grupo "alimen-,
tação",- os produtos in na

tu r a sofreram baixa de
4,45% contra a queda an

terior de 1,37%; os produ
to.s industrializados subi
ra,h1 1,03% e os produtos
de elaboraçãb primária, re
gistraram alta de -1,43%: ,

Conforme constatou a

pesquisa, de mercado,a re

dução apresentada pelo '.

grupo "alimentação" teve,
origem nas baixas dos pre.
ços da batata inglesa, cebo
la e feijão, produtos que,
devido a grande participa
ção no orçamento familiar,
contribuiram de maneira
destacaçla para o re'sultado
finaL Também a estabUi-'
dade mantida pela 'carne
verde influiu no orçamen
to estudado.

No gru po "produtos
não alimentares'�, o único
que apresentou variação'
positiva em novembro, os

aumentos atingiram os

itens ''vestuário'' 92,37%
contra 0,78%) , ''higiene''
(6,42% contra a estabi-'
lidade anterior), "combus
tíveis" (10,56% contra

2,09%) e "artigos domésti
cos" (0,85% 'contra a

estabilidade anterior) ..

BANCO' BRASILEIRO' DE 'DESCONTOS S.A.
.

'

C.G.C. 60.746.94,8
'

AVI"SOS 'AO,S: ACIONISTAS
"

,

, ,"./.
\

.,

AUMENTO' DE CAPITAL

íNDICE DE PREÇOS AO CONSUMIDOR (CUSTO DE VIDA)

VARIAÇÕES PERCENTUAIS

G R U P oSES U B G R U P o S NOVEMBRO /73

1 ' ALlMENTAÇÁO ' 0,94 'I<;

. 1·1 ' PRODUTOS INDUSTRIALIZADOS l,03Yo

1,2 � PRODUTOS DE.ELABORAÇÁO PRIMÁRIA 1,43Vo

1-3 ' PRODUTOS "IN NATURA" , 4,54",

2 ' PRODUTOS NÁO ALIMENTARES 2,34'1<

3 ,SERViÇOS PÚBLICOS E DE UTILIDADE

PÚBLICA

, 4; , OUTI'OS SER,VIÇOS

GERAL

, -.' >,,'.,

,
,

"
_
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Menor Bem Assistido
o efetivo funcionamento de tes se avolumam como U:-!1a bola tuosas que, fatalmente, os' leva-'

Recepcçâo e Triagem de Menorés de neve - sempre crescente e riam até o assalto a mão armada
ra localidade de Barreiros, vizt- inevitável - e, da delinqüência, e, inevitavelmente, ao assassina
n hos município de São José, re- os menorés rnarqinais.cheqam fa- to.
flete muito bem a preocupação cilmente ao assalto e mão armada Cumprida a fase de diagnósti-
das autori dades catarinenses com drásticas consequências. 'co, o adolescente poderá ser en-

em assistir o menor e evitar que
-

P ara essa situaçâo, diversos fato- c aminhado a outras entidades
venha trilhar o caminho da mar- res contribuem, especialmente as continuadcras.do trabalho de re

qinalizaçâo, tornando-se na ado- condições sócio-econômicas aos csperaçâo como o Educandário
lescência um pivete a serviço' da país, e a desintegração da famí- 25 de Novembro, a Promenor ou
delinquência.Corn.isto, Santa Ca- lia, que .Jbrigam os filhos na ado- 'I) Edücandário Santa Catarina de
tarina, que já vinha realizando tal

-

lescõncia e até na infância a aban-
.
Biguaçu. A obra está iniciada, a

atividade, integra-se agora oficial- danarem os estudos e tentarem continusçâo rem sua estrutura
mente no 'Plano de Prevenção ã ganhar a vida de qualquer forma, calcada nas exigências atuais, a

Marginalização do Menor implan- seja através da '111endicância, do assistência obedece' a modernos
tado pela Secretaria dos.Serviços trabalho ou do crime. Sua adap- processos de recuperação '6 as
Sociais dentro dos princípios pre- tação acontece. invariavelmente equipes técnicas possuem o gaba
conizados pala Ação Catarinense no que se lhe afigura mais fácil e, rito necessário ao bom funciona
de Desenvolvimento, A abra de -quase sempre, encontram os me- menta das entidades assistenciais
assistência ao menor em desen- nores na criminalidade o cami- de menores em Santa Catarina.
volvimento no Estado atesta per- .

nho mais facilmente atingível. Por tudo isso, Santa '""Catarina
feitamente que a dinâmica estru- C;Jm a instalação do Centro continuá trilhando o seguro ca

tural de uma secretaria nova vem de Recepção e Triagem de Meno- minha para recuperar seus meno
correspondendo plenamente aos res, o Juizado de Menores tam- res, não deixando-os ao abando
anseios da população e cumprin- bém sente amenizado o sério pro - no que os conduzirá ii marginal i-
do o papel que a atual administra- b1ema de encami nhamento de zação, .

ção lhe reservou no campo social. adolescentes em vias de se torna- E preciso, contudo, que se

Os grandes centros catarinen- rem marginais por circunstâncias prossiga aperfeiçoando cada vez

ses, principalmente a Capital, várias. Serão m-nos 42 jovens in- mais os métodos e se interiorize
atravessam uma fase, angustiante tegrados num processo de adap- por todi o território catarinense
e preocupada dada a grande inci- tação social - a maioria aban-

_

esse setor que já mostra seus pri
dência de menores que escolhem danada pelos pais e com expe- meiros e alentadores resultados.
o caminho ela criminalidade. No riências iniciais na erirninalidade A semente está lançada, a colhei
início, os problemas se restrin- p ara receber orientação e cuida- ta se aproxima e a juventude ca

gem a pequenos furtos, mas .Iogo dos visando exclusivamente im- tarinense estará saneada de futu
depois chegam até ao homicídio. pedi-los de continuarem .e se ros marginais para maior tranqui
Os crimes praticados pelos plve- aperfeiçoarem nas atividades deti- lidade de todos,

Do Rio do Peixe ao Peperi-Guaçu.

,
(I V)

Fernando M. de Mattos

\

[ Cartas J
POSSE
_ o Clube Náutico Crij-;

zeiro do Sul tem a grata sa-.

tisfação de comunicar a:
V.S. que, em data de
14/10/73

.

em ' assembléia
geral realizada, foi eleita a

nova diretoria para dirigir
os destinos do Clube no:
período. de novembro de
1973 a novembro de 1974,
e empossada a I I de no-:

vembro deste ano. A dire-'
toria ficou assim constituí-.
da: presidente _ ClOVIS',
Correa Schwarz, lo. vice-:

-presidente .-: Lírio Biz,
20. vice-presidente _ Osni
José Kutscher, lo. secretá
rio _ Flávio- Carneiro de
Camargo, 20. secretário �'.

Antônio Monteiro do Nas-
cimento Júnior, lo. tesou
reiro _ Neuci da Silva Flo
res, 20. tesoureiro _ José
Renato Parreira Moreira,
diretores de esportes _ Cé
sar Antônio Pereira Gui
marães, Ismael de Freitas,
Dauro Stazack, Luiz Soa
res e Ornar Jorge Kutscher;
diretores de patrimônio _

Lírio Biz, Conselho Fiscal:
Antonio Laércio Brunatto,
lImar Heine Agacy, Gélio
de Morais Alves, Humber
to Pinheiro Vieira, Joa
quim Ordemiro Rodrigues,
Renato Vogelsanger, Ru
dolfo Schwarz, Wiegand
Gnewuch; sub-diretores ju
venis _ Antônio Roberto
de Aviz, Luiz Roberto
Deud, Heloisa Maria Paiva,
Ida Beatriz da Silveira Bru
natto, Lúcia Helena Leal
Nunes, Marilyn Vogelsan
ger, Solange Maria Wild
ner, Vanirnary Nunes Be
lém, Vera Lúcia Fernandes

.

da Silva e Rose Marie Cor
rêa.

Sen�� só no momento,
aproveitamos o ensejo para
apresentar-lhe os protestos
de estima e distinta consi

deração. Clovis Corrêa
Schwarz, presidente.

,CONGRATULAÇÃO
Congratulo-me com' a

direção e corpo redatorial
desse conceituado órgão
de imprensa pela magnífi
ca atuação durante 1973,
que. o colocou entre os,

maiores jornais do Brasil,
indiscutivelmente. A im

parcialidade e espírito, de
.

perseverança que sempre
nortearam as atividilde's
desse órgão, são os fatores
que vieram contribuir para
o amadurecimento da' im�
prensa de Santa Catarina

que hoje conquistou urna

considerável gama de leito
res. Jorge. A. Simões, FIo·
rianópolis.

•

Transportes coletivos

\
.

..
_

em busca de notícias, resolveram fazer
greve de silêncio e não falar mais aos

jornalistas, a não ser sob a forma de in

formações vagas e gerais, ainda assim co-
.

mo exceção. A maioria, porém, bico ca

lado. O motivo alegado .é que não. pre
tendem adiantar informações que pode
riam prejudicar a entrevista coletiva que
o Governador Colombo Salles concederá
à Imprensa em março, data informada

· pela Coordenação Estadual de Relações
· Públicas. Depois, há setores do Governo
que se queixam de fal,ta de divulgação ...

Otimismo polí tico
Os meios políticos do Estado aguar

dam com favorável expectativa o início
do ano e a movimentação política qúe
se aproxima. Não escondem seu otimis
mo quanto. à sua participação nas gran
des decisões que daqui por diante forem

tornadas, inclusive e principalmente no

que diz respeítoã sucessão estadual. Ou
tra não foi a impressão que deixou o

presidente regional da Arena, Sr. Jorge
.

Bornhausen, quando aqui esteve na últi
.

ma quinta-feira e o mesmo se pode dizer
da entrevista que o Presidente da Assem
bléia, Deputado Zany Gonzaga, con
cedeu à Imprensa no mesmo dia. Como
eles, a maioria dos políticos se inclina a

encarar com otimismo o ano de .1974.

Orelhão & vandalismo

Florianópolis pode set considerada
hoje uma das cidades mais bem servidas
de telefones públicos em todo o País. As
dezenas de orelhões instalados em diver
sos pontos do perímetro urbano da Ca-

pital vieram preencher um vazio que se'
sentia há muito tempo no setor, ser

vindo a' população que não dispõe de
telefone próprio, que se constitui em

flagrante maioria, Lamentável, entre

tanto, é o espírito de vandalismo que
ainda inspira muita gente. Prova disso
são os diversos aparelhos, quebrados,
apesar de toda a recomendação que se

fez quando do surgimento dos primeiros
orelhões na Cidade.

Boca fechada

Informação Geral

A explosão urbana de Florianópolis
está atingindo proporções surpre
endentes e insuspeitadas até pouco tem

po atrás. Para se ter uma idéia do que
acontece, Basta ver as estatísticas do De
tran sobre o aumento do número de
veículos em circulação. E o reflexo
maior está no problema de estaciona-
men to. Pois bem: até nos -stacío-

Os Secretários
.

de Estado, vmesmo
' ríàmentos pagos; nas garagens coletivas;"

,.

aqueles cujas relações com a Imprensa não há mais vagas, para se colocar os

têm sido as mais cordiais e que sempre automóveis. Quanto .aos estaciona-
se mostram solícitos e atenciosos para mentos públicos, nas praças e nas ruas,
com os repórteres que vão procurá-los nem é bom falar .

Ensino Municipal
Garantidos os recursos do Programa'

de Vias Expressas - 19 milhões _ para
aplicação em obras viárias indispensáveis
à Capital, o Prefeito Nilton Severo da
Costa preocupa-se agora ém modernizar
e reaparelhar a precária rede de -ensino
municipal. Se há um setor de sua admi
nistração que não será esquecido é o

educacional - até porque, uma atitude
contrária desmentiria as próprias origens
do professor Severo da Costa.O primei
ro grupo', escolar, de uma série a ser

construída no interior da Ilha, foi con
tratado à firma Engebrás, no valor de
Cr$ 136 mil, devendo estar concluído
no dia 28 de fevereiro de 1974.

)

Es tacionament OS

o que diz do Executivo
o chefe do Legislativo

O Deputado Zany Gonzaga, Presidente
da Assembléia Legislativa, aludiu, em entre

vista aos jornais âltarinenses, às atividades
do Governador Colombo Salles durante' o
ano que está para findar-se. As declarações
do nobre Chefe do Poder Legislativo acerca

da obra do Chefe. do Poder Executivo, per
inÚem que se aquilate a importância das

realizáções governamentais em Santa Cata
rina, aliás denunciando a participação reso
lu�a que a Assembléia Legislativa tem tido,
na· clariFidência com. que Fem acompa
nhando as diretrizes da Ação Catarirlense
de DesenFolFimento, em harmonia exem

plar com os demais Poderes do Estado.
Também em relação ao Lfue tem sido a

Presidência do Legi,slativo na administração
interna da Casa, a curiosidade dos homens
de imprensa obteve referências do Depu
tado Zany Gonzaga que, citou entre outras

concretizações de: sua iniciatiFa, àlém da
melhoria dos serFiços de expediente inter
no, (' elos It.IOFimentos de sentido cultural e
artistico promovidos no correr do exerci
do, bem tomo outras realizações Fisando a

irradiação política ,do Estado, a colabora

ção com a obra do Governo, fato igualmen
te marcante das atMdades do Legislativo
em 1973:

Dentre os projetos que a iniciatiFa do
Gm'ernador Colombo Salles submeteu à
aprovação da Assembléia, salientou o Presi
dente Zany Gonzaga um, pela sua projeção
extraordinária na economia e na polz"tica
administratiFa a criação de recurso!! e meios

para convênios entre o Estado e as Prefeitu
ras MuniCipais, sobre melhoria e conserFa

çao de estradas estaduais no âmbito territo-
rial (Io:ç municipios.

.

Diz o Presidente do Legislativo que essa

providência estaFa realmente faltando para
mais ef'etil'o vínculo administratiFo do 1iS
lar/o com as administrações municipais. O

"É um povo _ mescla de várias ra- ao Estado de Santa Catarina (1916) o ma do inchamento desmesurado das ci

ças enxertadas no cerne rijo do cabo- território até então contestado entre dades, como a consequente hipertrofia
elo _ que retoma o ciclo heróico das os rios Chapecó e Peperi-Guaçu. Três das atividades terciárias, seríamos leva

.

bandeiras e reflue para as regiões ainda grandes empresas de colonizaçao teu- dos a admitir que o Oeste atingiu qua
vazias do Brasil, a domar a bruteza das to-brasileiras encarregaram- se da parti- se que os mesmos índices de desenvol-

.

selvas, a semeiar as cidades pelos cha- lha das terras aos colonos que afluiam; vimento da média estadual sem preju
padões, a levar à gente intrépida, que cada vez mais, do Rio Grande. Uma dicar o equilíbrio do seu sistema so

tem lutado sozinha contra a imensi- grande frente pioneira avançou do Va- cial. Sabendo-se que o Oeste conta
dade da gleba e as delinquências da sua le do Uruguai, pura o norte, povoando' CQm um banco de reserva muito maior

mestiçagem, o concurso fraternal e· o extremo-oeste e prosseguindo pelo para enfrentar os inevitáveis problemas
amoroso dos seus braços e do seu san- Paraná. sociais do amanhã. A situação se torna

gue forte e novo". (Othon D'Eça, Oes- ainda mais favorável em face de esta-
Em 1950 já havia em Santa Catari-

. te, 6--1'929). rem já os principais municipios, tais
São hoje mais de 800 mil catari-

na 120. 700 riograndenses.
-

I como Joaçaba e Chapeco, trabalhando
. Os colonos que povoaram o Vale do . À la dnenses que vivem no Meio li no Extre- em Cima aos seus p nos" iretores, MENSAGENS

mo-Oeste. Eram somente 475 mil em
Rio Jo Peixe e o Extremo-Oeste, _

com vistas ao crescimento ordenado O ESTADO recebe no-90% de origem italiana e alemã, sendo .

1960. Um crescimento, por conseguin- das sedes municipais e a eliminação, no vas mensagens alusivas âs
o restante poloneses, ucranianos, por-te, de 4,5% ao ano _ 50% acima da futuro, de despesas imensas com inves- festividades de final de -,

tugueses e índios, implantaram nestasmédia estadual, que é de 3,1%, e facil- -timentos puramente corretivos. ' .

ano, e aproveita a oportu-
.mente explicável pela força atrativa regiões as lavouras do milho, feijão, al- nidade 'para retribuí-las de- .

Ia I'a, . trigo; mandioca, batata-doce, A' da t ,,,.' 'd. t da d
.

d
'. táocasionada pelo desenvolvimento dessa "', O' pesar opograjta aci en a a sejan o aos seus signa a- ,

área e pela disponibilidade de terras
abóbora. Região onerar o crescimento de deter- rios votos de um Ano Nb-

boas. Em 1980 de'verão ser mais de 1
. , minadas áreas urbanas _ como é o ca- vo cheio de prosperidade.

" O intenso processo de-poFoameilto
'lhã 'd

. so típico deJoaçaba _' tem o Oeste ami o e catarmenses. ocorrente na área pode ser medido pe-
E- d 'K· fiaIJor de si o verdor dos seus anos e arecente o povoamento o melO e la densidade demográfica, que em

do Extremo-Oeste. �1970 praticamente se igualava a d? Es.. forma de seu processo de colonização,
Em 1915 os trilhos da ferrovia Fin- tado, uma vez que na Região encontra-

os quais têm feito com que as cidades
. Fenham planejadas, em maior ou-me-

da de São Paulo em. direção ao Rio vam-se em média 29 pessoas por qui/ô nor.intensidade, 'desde o seu nascedoi
Grande atingiam o Vale do Rio do Pei- metro quadrado, contra 30 do Estado ..

. ro.· Citemos Chapecó como o melhor
xe ainda despovoado. Por iniciativa da 76% da população do Meio e do Ex- .

exemplo.C'onzpanhia Ferroviária processpu-se tremo-Oeste viviam, em /970, nas zo-

um movimento de colonização que nas rurais e 'apenas 24% nas zoflas ur- Junto' com a terra � profundO�
atraiu um grande fluxo dos excedentes banas, No Estalio, na mesma ocasião, a' mente fecunda e pródiga _ o Oeste
populacionais das zonas coloniais do populaç{io rural representava 57% da tem no ,homem _ altiFo, trabalhador e
Rio Grande. Elementos de origem 'ale- população total e a população urbana, 'audacioso _ seu mais rico patrimônio.
mã preferindo os vales mais baixos dos 43%. Vislumbramos grandioso 'o futuro'
afluentes do Uruguai e os de origem Concordando-'se em que mais grave do Oeste.'
italiana avançando pelas partes mais al- do que a explosão demográfica só a

tas, num grande movimento pioneiro, explosão urbana, ou, então; que o pro
em poucos anos povoaFam aquela zo- blema demográfico adquire realmente
na. Ao mesmo tempo se incorporaFa dimensão quando se Çlssocia ao proble-

Fundo Rodoviário, assim instituido concor

rendo para eliminar essas anomalias que até
agora entraFam a cooperação entre as Pre

feituras e o Governo do Estado no setor

dos transportes, constituirá mais um pode
roso fator de e�pansão nas relações de in
teresse eaonômico intermunicipais e conse

quentemente será decisivo elemento de

progresso para o Estado.
,\ No curso das declarações do Presiden te

Zany Gonzaga se percebe predoininqnte
mente a idéia duma união de esforços coli
mando as metas do desenFolFimento catari�
nense e isso acresce não somente o prestl�
gio da representação popular no objetivo
comum das forças .ec.onômicas de Santa Ca
tarina, mas também a confiança dos Catari
nenses no êxito da programação gO,verna
mental. As referências assim feitas pelo Pre
sidente. do Legislativo a respeito das ativi
dades do Executivo, tem pois, uma alta sig
nificação política: é que, na Ferdade, um só_

.

pensamento-orlérztâ a ação gOFernamentat
no Estado e, dada a airosa expectatiFa que
essa circunstânc.ia comunica à opinião pú
blica, está sendo cada FeZ mais evidenciado
o fundamento da solidariedade de todas as

classes de expressão sóe,io-econômica à exe

cução do Projeto Catarinense de Désenvol-
.

Fimento.
.

Finalmente, as afirmações do Deputado
Zany Gonzaga, lançadas sob a autoridade
da Presidência da Assembléia Legislativa,
Falem ainda como subsídio para a coesão
da ARENA, sobre autênticas razões de con-

·

Feniências da prosperidade catariminse e da
pujante manifestação duma atiFa consciên
cia político-partidária em Santa Catarina.

Gustav9 Neve'8
, '

-- ..------------------------------------T
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Carne

I
,?

Nas Bu"cus

\

J

Segundo o general Glauco Carvalho,
superintendente da Sunab, não existe

crise da carne e o abastecimento

está se processando normalmente.
Os açougues e supermercados
continuam a receber o produto .

.

Sunab feCha ·frigorífico mas garante
. .

que não e�iste uma cccrise da carne��

São Paulo terá em

74, novo festival: I

. 1
.

A Feira do Verde

Probl·ema/técnico
poderá impedir

.,desfi le da$ escolas
Uma Série de problemas técnicos que voltaram a ser apon

tados pelos diretores de diversas escolas de samba do primeiro
grupo poderão impedir à realização do destile das escolas de

samba na avenida Presidente Antonio Carlos durarite o carnaval

de 1974. -,

Entre as principais dificuldades apontadas pelos ssambístas

estão a pequena largura da pista destinada ao desfile, a impossibi
lidade de armação d�s escolas na Praça 15, conforme a Riotur

programou, e a dificuldade de dispersão dos milhares de figuran-

te� na avenida BeiraMar..'
•

Os problemas que a avenida Presidente Antonio Carlos trará
aos desfiles das escolas de samba começaram a ser levantados.
quando alguns sambistas, entre os quais Laila, diretor do Salguei
ro, foram visitar a avenida para preparar o esquema do desfile de
suas escolas. ,

Segundo Laila, a pequena largura da pista salta iodo aos

olhos. "O que nos surpreende" explica ele "é como os presiden
tes das escolas aceitaram a proposta da Riotur para que o desfile

.

de 74 se realizasse na Antonio Carlos".
•

t_

A pista onde deverão ser feitos os desfiles do carnaval do

_ próximo ano tem cerca de 12 metros de largura, sem as arquiban
cadas enquanto que a Presidente Vargas tem mais de 16 1TIetrols
de largura mesmo com as arquibancadas montadas.

- Nem mesmo um bloco tern condições de desfilar em tão

pouco espaço _. diz Laila. Na opinião do sambista, a solução
estaria na retirada dos dois canteiros centrais da avenida Presi

dente Antonio,Carlos, e a utilização de todo aquele espaço para
o desfile. O plano da Riotur estabelece que o desfile será feito

apenas na pista junto ao prédio do Ministério da Fazenda.
,

Outro problema apontado pelos sambistas é a impossibilidade
de armação das escolas na Praça 15; onde o espaço é bastante
reduzido. As escolas teriam de fazer uma grande curva até chegar
na Antonio Carlos, e depois subir a ladeira que há em frente ao

edifício garagem 'Meneses Cortês. Além disso, seria impossível'
fazer corno na Candelária, onde duas escolas se preparavam ao

mesmo tempo. Enquanto uma entrava para desfilar, a outra já
estava pronta, de outro lado.

_ Por isso - explica o diretor do Salgueiro � eu acredito que
um desfile feito nestas condições. só vá terminar lá pelas três

horas da tarde do dia seguinte, projudicando o carnaval sIe todas
as escolas.

Enc�D.lSNEY
Grandes Religiões
Os Vingadores
Grande' Hotel

Ternura - NOVA

Casa de Cláudia
Fatos e Fotos·

Manchete

Sétimo Céu
Visão- LÁM

/

Jarbas Passarinho
'. .

.

.

assIna portarIa
sobre vestibular

o . Ministro Jarbas Passari
nho,

.

da Educação, assinou
ontem portaria orienta
dora do vestibular de
1975. Entretanto, a divul

gação do documento ocor

rerá somente no próximo-'\.
dia 3,. sabendo-se apenas
que haverá poucas mudan
ças em relação ao deste
ano: fixação da data em 5
de janeiro, por ser domin
go, aumento da taxa de

inscrição em torno' de 10

por cento e inclusão de
ma t érias do núcleo co

mum. A portaria foi elabo
rada pela Comissão Nacio
nal de 'Vestibular Unifi
cado - Convesu -, re-

. comendande a utilização
de técnicas padronizadas
para a correção de provas,
mantendo> como em 1974,
as normas de preocesso
classíficatõrio.

Ponte Rio-Niterói:
o maior vão-livre

do mundo fechado
forme é possível calcular fo
rain perdidos durante o iça
mento, pois a peça ficou de
tida vários dias; a 40 metros' de
altura:

Até o momento, a ECEX
não deu informação oficial so
bre este atraso, provavelmente
provocado por problemas téc
nicos surgidos durante o iça
mento desta peça, que foi .a
operação mais complexa e de

licada da estrutura metálica da

ponte. Só foram dadas explica
ções sobre excesso de ,I?llor, di
minuindo o ritmo de trabalho,
ou a falta de operários, duran
te as festas de fim-de-ano.

Tão logo seja concluída a

fixação da peça (não foi infor
mado quanto tempo isto de

mandará) será iniciada a sua

limpeza, com o emprego' da
carrinhos especiais; que cor

rem sob a estrutura metálica,
dependurados em trilhos. Em
seguida, será pintada de cinza,
como as outras peças.

Apesar de ter 176 m de

comprimento .- e cerca de
3.500 toneladas de peso - esta

peça fechou o vão principal de .

300 m de extensão, porque as

peças de 292 metros, içadas
anteriormente, tinham pontas
avançando além dos pilares. A
peça corresponde ao meio do
vão e não se apóia diretamente
em nenhum pilar.

Danton Jobim diz

que acredita na

redemocratizaç,ão
o Senador Danton

Jobim (MDB':"'GB) disse
ontem em entrevista que a

"oposição não pode fechar
os olhos à realidade ínarre-
clivel e, assim, não pode
imobilizar-se nem radicali
zar-se, pois com isso poria
em risco sua própria exis
tência."

Acrescentou que a luta
do MDB constitui "uma.
presença necessária davigi
lância democrática, a cha
ma de uma esperança que
não pode morrer, a única

garantia do dialogo que ha
verá de renascer um dia,
sob o sol pleno da Demo

cracia, uma atmosfera de
ordem, de paz e de união
nacional."

Afirmou o Senador ca

rioca que, no tocante à su

cessão, "a oposíçao, segun
do seu programa, não con

corda com o processo, cuja
vigência não é da sua res

ponsabilidade, mas não
tem como evitar a marcha
do mesmo, colocada em
termos revolucíonários",

AGRADECIMENTO E CONVITE

A Sunab fechou ontem o primeiro frigorífico, desde
que foi estabelecido o tabelamento da carne bovina pelo
governo: O Bággio, do 'Paraná, um dos maiores do país,
.por negociar com a carne além do preço permitido.
Também estão ameaçados de fechamento mais sete'

frigoríficos de Goiás: Maitrin, Esplanada, Matingo,
Pastoril, Charqueada Santana, Goianas e Vera Cruz. Seus
donos ou representantes deverão. comparecer
segunda-feira próxima, às 10 horas, para explicar ao

general Glauco Carvalho a notícia que publicaram na

imprensa 'de Goiânia, oferecendo a arroba do boi por
. Cr$ 90,00, mas deixando por conta dos compradores as

taxas do ICM e Funrural.

A informação .
foi dada, ontem à tarde, pelo

superintendente da Sunab, em entrevista coletiva à
imprensa, quando também admitiu que muitos açougues
terão dl4 fechar as portas por não terem condições de
vender a carne pelo preço tabelado. O general Glauco
Carvalho disse que os supermercados estão abastecidos e

respondem por 40 por cento do consumo no Rio e em
São Paulo.

.

Garantiu que não há crise, "tanto que os

supermercados estão abastecidos e os pecuaristas
entregando a carne aos frigoríficos ao preço de Cr$

.

90,00 a arroba. "Segundo ele, o que há é uma

diminuição da oferta, mas não crise".

Entre os dias 25 dejaneiro e4 d e fevereiro os

inimigos .da poluição poderão assistir ou participar em
São Paulo, da Feira do Verde, um festival que tem como

fínalídade conscientizar a população para a importância
das áreas verdes na cidade, embora sejam poucas e insufi-
cientes.'

.

Haverá à apresentação de corais e exposição de flores
numa área de dez mil metros quadrados sob a marquise .

do Parque do Ibirapuera, Quarido o festival for inaugu
rado a Prefeitura entregará a cidade o Parque do Grapi
ranga, com 'área de 152 mil metros quadrados, reforrnu
lado pelo paisagista Burle .Marx mas ainda não inteira-
mente concluído.

. .

O coordenador das administrações regionais.da prefei
tura, R oberto Ferreira Amaral, explicou os objetivos da
Prefeitura: preservação da natureza, relativa rapidez na

implantação dos projetos e previsão de áreas específicas
para as várias faixas de idade. Prometeu na ocasião que
nenhuma árvore sêfãcortada. Outras serão plantadas
"para enriquecímento daquele que é uma das poucas
áreas verdes disponíveis na cidade". Qualquer pequena
construção nece ssâr ia parauso público será feita nas
clareiras existentes, que são aberturas naturais ou resul
tantes de devastações ocorridas há tempos.

.

- Para as pessoas de idade mais avançada - prosse-
guiu o coordenador - o projeto do paisagista Burle Marx . Com 300 m de extensão.

,
reserva um declive, até as águas da represa do Guapi- sobre a Baía da Guanabara, foi

ranga, Para os jovens, haverá quatro quadras próprias fechado ontem, às 4h15min, o

.para diversas modalidades de esportes, um teatro ao ar maior vão livre do mundo em

livre (que terá características originais, pois o palco será viga metálica contínua, infor-
. formado por uma plataforma avançando 8,5 metros rnou a ECEX - Empresa que

) constrói a Ponte Rio-Niterói.
sobre as águas da represa, como se estivesse suspenso. Agora, para completar a liga-

Seguindo normas estabelecidas pelo. paisagista, qual- ção entre as duas cidades, falta
quer construção terá aspecto fosco-bancos, coberturas apenas colocar uma peça metá-
em forma de cogumelo para churrasqueiras e as escadas Iica de 44 m, que subirá na

serão em concreto e situados em locais onde não conflí- prôxima semana.

tem com o verde do conjunto. O Parque do Guapiranga é . .0 vão principal da ponte -

um dosse ís projetados pela Prefeitura, destinado as· bem sobre o canal navegável
pessoas e proibindo aos automóveis. No. lugar deles, ha- .' da Baía, PQ,r .onde .passarão os

verá "trenzinhos" pux.··ados por Jeeps.
grandes navios - foi fechado
.com a colocação de uma peça
metálic3,de 176 m, que agora
está sendo aparafusada, de 'um

lado e outro.naspeças de 292m

'içadas antei:iormerite. A sua

fixação exigirá a utilização de

10 mil parafusos.
Vista à distância, a peça de

176 metros, cujo içamento ter

minou na madrugada de on

tem, pode ser facilmente iden
tificada. Sua cor, mais escura,
difere do cinza claro das peças
de 2�n. metros nas quais ela

está sendo aparafusada. Esta
diferença de cor se deve ao

fato de ela ter sido içada suj a e

com incrustrações de mariscos.
Há dez dias, a ECEX deci

diu fazer seu' içamento, sem

limpeza previa, para ganhar
tempo, uma vez que este tra

balho consumiria três dias,
conforme estava previsto. Mas
estes dias e outros quatro, con-

PARA MISSA ,DE 7º DIA

lilka Lapolli Soares, Dacir Carlos Soares e Família,

Geraldo Manoel Soares e Família, Adolfó Afonso Grübel e

Família, Dilney Fréccia e Família, luleima N'laria Soares e

lsolete, esposa, filhos, genros, noras, e netos do\nesquecível,

R A U L C LA U o I NOSO A,R E S

Agradecem as manifestações de pesar recebidas pelo
passamento deste ente querido;

Convidam para missa de 70. dia, que ser�l.ebrada .dia
10. de Janeiro de /4, às 18 h na Cated.:àl' Diodés;na de (
Tubarão..

Por mais este ato de fé e amor antecipam agradecimentos.

o primeiro frigorífico fechado

Populares tentam invadir sup-�rmercado
.

Foram necessárias duas viaturas da

27a. Delegacia Policial para conter cer- \

co -de cem pessoas que na manhã de

hoje tentavam invadir a filial de Bras
de Piam dos Silpermercados Leão. Se

gundo elas o Supermercado estava "se

gurando'ta carne, e vendendo-a a Cr$
8,00 .

A gerência do Supermercado orga-.
nízou uma fila e distribuiu cartões nu

merados, mas isto não foi suficiente
para conter as' pessoas que insistiam
em entrar>a todo custo. Para cada pes
soa só eram vendidos dois quilos dos
1.200 que o supermercadõ .reoebeu
pela manhã.

Segundo o sr. João Luiz Ribeiro
.

Pinto, sUp�rvisor dos Supermercados
Leão.O estabelecimento recebeu por
volta das quatro horas da madrugada'

de ontem 30 traseiros de boi, equiva
lentes a cerca de 1200 quilos de carne.

Desde as seis horas da manhã um

grande número de pessoas já se aglo-
,merava na porta do SUIJ!:lrmercado,
quando foram abertas as portas houve
um princípio de tumulto, pois todos

queriam comprar o máximo possível,
INTERVENÇÃC POLICIAL
Foram chamadas duas viaturas da

27a. DP, e os policiais contiveram as,

quase cem pessoas que já ameaçavam
invadir o Supermercado,. alegando que
ele estaria "segurando" a carne para
vendê-la 'a 'preços superíores aos tabe
lados pela Sunab.

O sr. João Luis Ribeiro Pinto super
visor do Supermercado informou que
o problema foi-causado porque a carne

chegou congelada e os funcionários
.

\

não tinham condições de desossá-la en

qJ,1anto:eli não ficasse na temperatura
natural. "mas este degelo tem de ser

feito lentamente, pois do 'contrário vai
prej udicar a qualidade da carne",
explicou o supervisor do Supermer
cado.

Mas nem esta, explicação foi sufi
ciente para acalmar os fregueses. Se

gundo algumas donas de casa; o Super
mercado estava vendendo chá, Patinho
e Lagarto a Cr$ 8,00, enquanto que a

Sunab estabelece O preço de Cr $ 6,60
o quilo ..
Uma" outra denüneia feita- pelos fre

gueses é de que o filé estava sendo ven

dido a Cr$ 22,00. Mas das quase cem

pessoas que estavam na fila, nenhuma
levava dinheiro suficiente para com-:

prar um quilo de filé.

TURISMO BRADESCO S.A.
ADMINISTRAÇÃO E SERViÇOS' --. .

,
.

-

C.G.C. 60.885.068 EMdRATUR 218íSP - CAT. "A"
ASSOCIADA AO BANCO
BRASILEIRO DE DESCONTOS. S.A.

AVISOS AOS ACIONISTAS
, '

AUMENTO DE,CAP'ITAl
Comunicamos aos senhores acionistas que as Assembléias Gerais Extraordinárjas
de 29 de novembro àprovaram as propostas do Conselho de Adm inistração,
relativas ao aumento do capital social. de Cr$ 28.800.000,00 para

Cr$ 57.60Q.000,00 mediante a subscrição, em dinheiro, de novas ações e a

distribuição de ações bonificadas.
BONIFICAÇÃO - Cr$ 14.400.000,00, pela incorporação de Reservas, com a

emissão de 14.400.000 novas ações de Cr$ 1,00 cada, sendo 7.200.000 ordinárias e
7.200.000 preferenciais, a serem distribuidas como bonificação aos acionistas,
representando 50% da participação. de 'cada um no capital da empresa, na data

daquela Assembléia, em ações da mesma ql[!alidade, sem qualquer despesa ou

imposto.
SUBSCRiÇÃO - Cr$ 14.400.000,00, por chamada em dinheiro, emitindo -"

14.400.000 novas ações, de Cr$ 1,00 cada, sendo 7.200.000 ordinárias e

7.200.000 preferenciais, para subscrição pelos acionistas, observado o percentual •

de 50%, sobre a posição de ações possu ídas na data da Assembléia, e da mesma'
qualidade, Nas subscrições, deverão ser observados os seguintes itens:

a) pagamento de 10% no ato e os restantes 90% epôs a aprovação do processo

pelos órgãos oficiais, sob aviso pela imprensa;
b) espólios, interditos e menores deverão pagar integralmente no ato da

subscrição; .

,

c) o prazo para o exercício do direito de preferência será de 30 dias, contados da
data de publicação da ata da assembléia na imprensa oficial, nesta data, ou seja, 20
de dezembro de 1973,até o dia ,19 de janeiro de 1974, inclusívs;
d) os senhores acionistas deverão procurar, junto às agências do '3radesco, onde
habitualmente recebem seus dividendos, os boletins de subscrição, já devidamente

preenchidos.
,

INCENTIVO FISCAL - Em se tratando, esta empresa, de sociedade de capital
aberto, os subscritores poderão deduzir, de sua renda tributável, até 30% do valor

. das ações subscritas.
Cidade de Deus - Osasco-SP, 20 de dezembro de 1973

CONSELHO DE ADMINISTRAÇÃO

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Seguros

Comun;c�ação .social)
.

Luiz M.ndon�a
I

.Em, -termos de Comunicação Social, estão
ocorrendo transformações rápidas e saudáveis na

área do seguro. O quase hermetismo anterior vai
sendo rompido por graduais aberturas, por onde
se escoa um volume sempre crescente de informa
ções que contribuem para a paulatina composição
de uma correta imagem pública da atividade segu
radora. Progressos substanciais foram, sem

dúvida, alcançados neste terreno. Seguro hoje em

dia, praticamente adquiriu foros de notícia, tor
nando-se cada .vez maior o espaço dedicado pela
imprensa aos fatos ematérias do setor.
Essa conquista do Seguro é um fenômeno novo.

Isso não implica negar que se tenha feito divulga
ção da atividade seguradora no passado. Mas
talvez porque em nenhuma outra época esse tra

balho pôde encontrar, como agora, ambiente
econômico e social pára obter ressonância, jamais
o esforço de comunicação do' sistema lograra a

correspondência do interesse jornalístico que sô
hoje começa a existir. É óbvio que se deve apro-

.

veitar a maré. Com inteligência e tato, de maneira
a que se oapitaliz em os fatos e sucessos atuais,
utilizados como base ou ponto de partida para a

. criação de um verdadeiro sistema de Comuni

cação Social, isto é, para a realização de um tra
balho institucionalizado, sem solução de contí
nuidade, sem 'caráter episódico.
Um esquema dessa natureza é componente indis
pensável de uma profícua e racional política de

"rnarketing", tema para o. qual atualmente se

voltam, com tanto empenho e interesse, a classe
seguradora. A função de. "marketing", por mais
realista e bem planejada que seja em todos os 'seus

. variados aspectos, não terá rendimento pleno se

lhe faltarem adequados e eficientes canais de
comunicação com o público•. Terá uma parte
essencial amputada, impedindo-lhe a otimização
do desempenho.

Mas, voltando ao interesse da- imprensa pelo
seguro, cabe fazer uma ponderação acerca da

oportunidade, que. daí- surge, para o exercício
eficiente de um amplo trabalho de relações públi
cas. A .ponderação consiste em lembrai que um

trabalho dessa natureza exige ação coletiva, isto
é, a cooperação de toda a classe seguradora. Não
por ser tarefa desta ou daquela empresa, mas de
todas. Já se disse, em forma sintética e-com todo
o acerto que relações públicas consiste em contar
aos outros o que se faz. Naturalmente, isso envol
ve a necessidade de boa performance, no que se

tem a fazer. O que se faz em seguros é feito por
todas as 'seguradoras. Portanto é preciso que
todas, e não somente umas poucas, contem ao

público o que fazem.T'laro, terão para isso que se

coordenar. E contam para essa função coordena
dora com os seus órgãos de classe, situados

. dentro do sistema segurador em posição ideal e
.

privilegiada para recolher e divulgar informações,
com planejamento adequado e observância. fiel
aos cânones estabelecidos pela técnica de relações
públicas.

.

.�
Royal Insurance, a London e

.

Lancastershire e a Liverpool
and London and Globe.

Em processo de entendi

mentos encontram-se: América
Latina incorporando a Fideli-

dade; .a Mineira incorporando.
a Ilhéus; a Ajax incorporando
a Seguradora Industrial e Co
'mercial; a 'Áurea inéorporandó
a Campina Grande e a Mauá
Incorporando a Indenizadora,

reduzirão o número total a 99,
Citam-se as seguintes: Cia, In
ternacional de Seguros incor

porando a Colonial; a Conti-

.

nental incorporando a

L'Union; ii Cruzeiro do Sul in-

, corporando a Columbia; a Cor
covado incorporando a Yor

kshire; e a Sagres Imperial in
corporando a Seguradora das'
Américas. A Internacional po
derá incorporar também a

,

Segundo o Ministro Pratini
de Morais, na medida em que
o nível de renda for aumentan
do no B't�il crescerão também
os seguros voluntários - e um

deles será certamente o seguro
complementar- de aposentado- '

ria, que no Brasil poderá to

mar uma aparência de Fundo
de Pensão, como existe em

.
outros países.

Um estudo a este respeito
está na Susep, mas nos prô
prios meios empresariais não
reina muito otimismo a respei
to. Os Fundos de Pensão na

realidade parecem envolver
uma mentalidade de seguros
como grandes caixas de pou

'pança, e isso, obviamente, en
volve a longo prazo uma mu

dança de filosofia sobre quem,
como, quando e onde captará
recursos para investir em favor
dos seus mutuários.

Da mesma forma que uma

fusão IRB-Susep e o entrosa
mento desses ót-gãós no Minis,
tério da Fazenda ou no Minis,
térío da Indústria e Comércio
em caráter definitivo parece
ser questão para. o próximo
Governo, não esperam os téc
"nícos nada radical no que res

peita aos Fundos de Pensão a

.
curto prazo,

Fundos, problema de renda?

NOVO CONSELHO TÉC
NICO

O Sr. Clínío Silva foi reelei
to para o Conselho Técnico do
IRB, no qual ingressou Eduàr
do Burlamaqui (Itaú) 6 foi re
eleito também Egas Santiago.
Como suplentes ficaram Marco
Passo, Josmar Dantas e Orlan
do Machado.

RESULTADOS
O sistema brasileiro de se

guros privados está encerrando
suas atividades corresponden
tes ao ano de 1973 com um

capital aprovado de cerca de
Cr $ 1 bilhão, cinco vezes

maior que o registrado em

'1970, de Cr$ 212 milhões.
A informação foi prestada

pelo chefe de gabinete da Su

perintendência Nacional de Se

guros Privados (Susep), Sr..
Renato Costa Araújo, que está
realizando um estudo atualiza
do sobre o desempenho do
mercado segurador com base
nos balancetes de 30 de setem

bro de 1973.
O� números divulgados

pela Susep possibilitam a for

mulação de algumas conclu
sões sobre o crescimento e

simultâneo fortalecímento do

mercado segurador brasileiro
nos últimos três anos:

Em 1910, existiam no Bra-,

sil 185 sociedades seguradoras,
com um capital aprovado de

Cr$ 212.016.996,37. Com fi

aprovação na semana passada
do aumento do capital de duas
sociedades - Cia, de Seguros
do Estado de São Paulo e Del
ta Cia, de Seguro-s � o valor do

.

capital autorizado do sistema
passou a '

.. '.

os 1.006.835.515,00.
OPERAÇÕES, EM ANDA'

MENTO 'I

Admite-se que já \no início
de 1974 novas operações de

incorporação sejam aprovadas.
Entre lj.S possíveis, que elimi-
narão mais 'cinco seguradoras e

Transporte rodoviário: reforma
do·seguró beneficia u$uários
A cõbrança-de. prêmios de "seguros de"

Transporte Rodoviário de Carga através dos
fretes globais registrados em um livro obriga
tório pelas companhias transportadoras vai
modificar consideravelmente os- padrões de
negócios nesta área, segundo os meios técni-
cos. .

As' inovações nb sistema de seguros de
·

carga estão pratícamente acertadas, a partir
dos estudos feitos pelo Instituto de Ressegu
ros - ffiB, 'e' a Susepe, segundo informaram
porta-vozes dos dois órgãos.

A .quem servirá

Na realidade os seguros de cargas rodo
viárias vinham servindo a todos os lnteressa
dos. As grandes seguradoras 'progressivamen,

· te se desinteressaram de, operar nó setor, por
que o sistema dava margem a fraudes e [amais
coutou com o tipo de flscalízacãc sugerida ao
Ministério dos Transportes.

>
.

De outro lado, seria extremamente com

plexo fiscalizar nas barreíras rodoviárias ca
minhão, por caminhão, para verificar se, na
prática, as mercadorias transportadas leva
vam seguro.

, As reformuíações agora propostas incluem
a c.lIertura automática de todos os embar-

..

ques de mercadoria, efetuados pelo segurador
transportador. Será fixado um limite máxi
mo de responsabilidade das seguradoras por
apólice, em cada acidente. Será eliminado o

· esquema' de emissão imediata de averbação
·

para cada embarque, substituído pela entrega
semanal, quinzenal ou mensal, das relações
de manifestos de carga ou conhecimentos de:
émbarque.

.

. Os. estudos foram conduzidos pelos têe
nícos Aristeu Siqueira 'da Silva, Jorge Alberto
Prati de Aguiar, Clínío Silva, Adir Messina e
Maria Antonieta Pinho.

Taxa única
\

o.projeto de reformulàçãp para o seguro
de. Responsabilidade

.

Civil- 'do Transportador
'�odoviárto�Carga, prevê a eliminação ímedía
ta da atual tabela de taxas, a ser substituída
por uma taxa única. Esta taxa única existirá
de acordo com os fretes das transportadoras.
Ou seja, será aplicada sobre o valor do frete

líquido cobrado pelo segurado-transportador.
A taxa única levará em conta o conjunto

de elementos que caracterizam o risco do
-

transporte-carga, ou sejam, a extensão da via-
.

gem e suá duração, o-,tipo de rodovia utiliza
da e seu estado,o desgaste íísícó dos motoris
tas, o desgaste do caminhão e peças rodantes
como eixos, pneus; a necessidade, ou não, de
trafegar à noite,' a utilização da capacidade
..:.:_ peso e volume - do veiculo, em função do

tipo de carga.
'

.)
E' também levado em conta o cuidado que

· a carga exige, seu eontrole no manuseio e es

tiva, .

a eventual c01!lplexidade na coleta e dís-

tríbulção da carga;' da' necessidade, ou não,
.

de baldeação e da utíjízação de depósítos" in
termediários nas viagens longas.

O novo processo de controle periódico dos

-registros dos fretescobrados (para verificação
da exatidão das declarações semanais, quin
zenais ou, mensais), eliminará deünítívamen- .

te o problema atual das averbações - afir
mam os autores do estudo do IRB - e redu
zirá bastante as possibilidades à sonegação
de prêmios.' ,

.

Uma das vantagens da reformuÍação do

seguro RCTR-C, segundo as deduções dos au

tores do estudo, é que ele irá diminuir as des-
.

pesas administrativas, uma vez que serão eli
minadas as mílhares e milhares de averbações
de seguro, como hoje ainda é feito;' serã me-:
nor, . também, o tempo gasto com cálculos,
uma vez que a taxa será única.

./

Sistema mundial

Est�s reíormulações propostas pelo IRB'
-e--r- que dependem de aprovação pelo Conselho
Nacional de Seguros Privados, órgão do Mi
nistério da Indústria e do Comércio - colo
cará o seguro RCTR-C, de acordo com 'a sis
temática internacional de cobrança do prêmio,
em função do frete das mercadorias, a exem

plo do que já ocorre, no Brasil, com a moda
lidade, de seguro de Responsab,ilidade Civil do
Armador-Carga.

Outra vantagem, adicional, será o fato de

que, a partir da vigência da reformulação do

seguro, a construção de novas rodovias, me
lhoramentos de pavimentação e/ou 'conserva
ção, e mitras, não mais ocasionarão necessa- ,

corajamento aos negligentes.
"O Conselho Técnico do IRB concluiu que

a adoção destes critérios não causara desestí-:

�ulo aos transportadores prudentes, nem en
- corajamento aos negligentes. Não há a menor

evidência de que, com a taxa única.
,

A taxa única" á ser aplicada sobre o va

lor do frete líquido, será de 5%, e com sua

adoção ficará eliminada à atual tabela de-ta
xas, que engloba nada mais que 676 taxas

diversificadas, o que caracteriza uma comple
xidade' desnecessáría.. para a racíonalízaçãe
que as seguradoras começam a imprimir na
administração de seus serviços.

Do exame. de estudo feito pelo IRB,' na
Inglaterra, e no Brasil, junto a um grupo de

transportadoras e empresas de seguro que tra
balham com o sistema RCTR-C, Iícou concluí

do, também, a criação de tarifação especial
(ou adicional)' com base no, coeficiente "expe
riência de cada segurado-transportador." E'
visa ;'a notória sonegação de prêmios que têm
havido no ramo", que o IRB quer eliminar.

BANCO DO ESTADO DE SANTA CATARINA S.A.
CGC/MF Kg 83.876.003/001 .

EDITAL
ALIENAÇÃO DE I,MOVEIS' �

O Banco do Estado de Santa Oatarina S.A. torna público que oferece à venda os

seguintes imóveis: _

10.) Cento e vinte (120) lotes de terra, localizados em MARACAJA (SC), com
área total de 38.887.50m2. no loteamento' da Cia. de Tecidos Eduvirges Souza,
confrontando com a Av. N. S. da Conceição. Ruas José Marques, João Carrador
e Antônio Machado (Registro de Imóveis, no. 31.360, Livro 3-AK, fls. 92,
Cartório Alice Ghizzo, em Ararariguá (SC).

20.) Oito (08) lotes de' \terra de nos. 82 à 89, perfazendo um total de

2.805,00m2. localizados ii rua Ferreira Lima e Rua Projetada na Cidade de
.Tubarão tsc). (Registro dê Imóveis no. 67.354, Livto 3-AV, fls. 279; Cartório
do 20. Ofício de Tubarão (se).

.,

30.) Dois (02) terrenos sitos no lugar Santa Luzia, Município de Vidal Ramos
(SC), sendo um com a área total de 100.000,00m2. e o outro com ,�0.900,OOm2
(Registro de Imóveis no. 27.164, Livro 3-M, fls. 189, Cartórjo Moritz na Cidade
de Brusque (SC).

40.) Oito (08) lotes de terra, de nos. 514,5, 7, 23, 5, 6, 7, localizados no

Balneário Daniela, Pontal do Jurerê, Município de Florianópolis, perfazendo um

total de 3.000,00m2. (Registro de Imóveis no. 6.71;, Li.vro 3-F, fls. 55 -

Cartório 20. Ofício de Florianópolis;
.

50.) Um terreno sito no lugar Mulungu, Município de ,vidal Ramos (SC), com a

área total de 152.000,00m2., extremando ao leste com 235 metros com o perau
dos lotes à margem esquerda do Rio It�jaí-Mirim, ao oeste, com fundos de

200,OOmetros, com o perau de terras da Fazenda Boa Esperança, ao sul, com o

lote rio. 64-A de 550,00 metros" em linha quebrada com terras de Agostinho
Manoel da Cruz (Registro de Imóveis no. 27;642, Livro 3M, fls. 283 - Cartório.
Moritz na Cidade de Brusque (se).

60.) Um terreno com área total de 300.000,O()m2, sito .no lugar Santa Maria,
Município de Beneditc Novo (Se), que extrema com terras de Eugênio Gerardi,
Victório Putka, Carlos Peruhn, entre terras da Viúva 'Giovanela, terras da

Empresa Bona Cia. Ltda. (Registro de Imóveis no. 1.040, Livro 3, fls. 173 -

Cartório 20. Ofício de Timbó (SC).
70) Um lote de terra no. 32 da quadra 4, sito no fim da praia de Énseada,

'Comarca de Guarujá (SP), m�indo 13,00 metros de frente para a Rua "E",
26 50 metros de outro lado onde confina com uma viela e 15,80 metros nos

fundos onde faz frente para a Rua "B", perfazendo um total de 407,60 (Registro
de lmôveis no. 12.225, Livro 3-M, fls. 113 - Cart6rio de Registro de Imóveis na

Comarca de Guarujá (SP). .

,

80.) Um terreno com área de 6.000,00fll2 sito no final da R�a �érgio Lopes
Falcão bairro Trindade em Florianópolis (SC), (Registro de lmôveis no. 7.096,
Livro 3-F Cartório 20. Ofício de Florianópolis). , .

-, Todos 'os imóveis estão livres e desembaraçados de quaisquer ônus. ,

As propostas deverão ser encaminhadas à BESC S.A. - CORRETORA DE

SEGUROS E ADMINISTRAÇÃO DE BENS - BESCOR - sito à Praç_a ?ereira

Oliveira, no. 10 � até o dia 30 de janeiro de 1974. As_propos�as deverao conter
todas as indicações sobre a transação,conforme as pretensoes dos íriteressados,

_

Poderá o Banco, a seu .éxclusivo critério, rejeitar qualquer p.ropostas, nao

cabendo aos proponentes direito d:-e recursos ou qualquer outra medida em face da

,rejeição.
Florian6polis (SC), 21 de dezembro de 1973.

A DIRETORIA

l<

"

NOVE HORAS DA NOITE. DEPOIS DE MULHERES DE AREIA,
/A FAMíLIA SE REUNIU PARA DECIDIR: ,

;,
.

1. QUEM VAI AO DISNEYWORLD EM JANEIRO;
2. QUEM VAI PASSAR O CARNAVALNA EUROPA.

Júlia, 9- anos: "Não confundam Disneyworld com Dis

,neylandia. O Disneyworld f.ica na Flórida. Agen··
te vai de jato até Miami e depois continua de

ônibus. A gente visita o Seaquarium, onde tem
. o Flipper e a Monkey Jungle(é uma selva de
verdade cheia. de macacos - .até a Chita do

Tarzan.) Daí, depois a gente vai se divertir no

Disneyworld.
Deixa eu ir, pai? Passei de ano. Mer�ço né? "

Para menores até 12 anos o preço total é de

US$685,OO, com sarda do Rio. Tudo finan
ciado em até 36 meses. A prestação mensal é
de apenas Cr$ 186,83.

.Mauro, 14 anos: "No Disneyworld tem' tudo: a gente
passeia no submarino de Julio Verne, visita o

Six Gun Territory , ; uma cidade de filme de'

mocinho)o reino oe Peter Pano Aí tem um pas
seio a Cabo Kennedy e a gente vai ver os fogue-
tes e as cápsulas espaciais.

.

Dei�a eu ir pai? Vão ser os 14 dias mais felizes
da minha vida... e eu prometo que largo essa

idéia de'andar de moto e...

Para' menores de 18 anos o preço total é de

US$816,OO, com s.arda do Rio. Tudo finan
ciado e.m até 36 meses, sem entrada. A pres

taÇ,ão mensal é .de.apenas Cr$ 222,67.

Para adultos o preço total é de

US$1.004,OO com salda do Rio. Tudo fi
nanciado em até 36 meses, sem entradat A
prestação mensal é de apenas Cr$ :273,84 .

Ronaldo, 39 anos: "Muito bem. Mauro e Julia v�'o ao.

Disneyworld e'm janeiro•.. Mas eu e Lúc.ja va-.
mos a Europa em fevereiro. A Besc Turismo
tem o plano CarnavaLna Europa. Serão 22 dias,'
visitando Londres, Roma e Paris.
Vovó Amélia fica cuidando das crianças.. :. .

Amélia, 72 anos: "No' meu tempo não existiam essas

coisas•.. esse mUf,ldO está cada dia mais lou-'
co .. :'

E
o
u
V>

Q)
-"

'Lúcia, 35 anos: "Além do passeio, a gente pode fazer
. tantas compras... Eu li na propaganda que o

programa inclui passeios na Lincoln Road. É o

centro comercial mais sofisticado dos Estados
Unidos. Mesmo no Disneyworld existe a Main
Street com ·Iojas:maravilhosas.... E eu acho que
devo ir para acompanhar as crianças."

Carnaval na Europa. Preço total de'

Cr$ 5:757,00 (US$930,OO). Tudo financia
I do em até 36 meses. Partida em 1 5 de feve

reiro. •

Besc Turismo: "Sábia decisão. Só falta agora decidir o
dia da partida para o Disneyworld. Em janeiro
as part�das serão nos dias 7,10.12,15,19,,23.
Se quiserem, a viagem pode se estender também
a Nova York, Los Angeles e México, por um

pequeno custo adicional.

Informações bem detalhadas fia Besc Turismo.
Outra coisa: os preços citados podem variar

conforme o câmbio do d6lar..
Boa viagem e até a volta.

'

IXI' 'iI.=-:. .

ANO'

SESC EMPREENDIMENTOSE TURISMO S,A.
Florian6polis - Ru.a Deodoro'17, fones: 2334,
2187, 2841, 2525,..3P60. ,

Blumenau -,Rua 'xV de Novembro, 1.444, fo,ne: 22--1255••
Rio - Av. Rio Branco 156/607. Fones: 231,-1241, 221-9260ir
Embratur 17/SC Cat.,A e .309/G B - Cato Ao. ,,",'/

.

Ou em qualquer agênciã do Besc. . 1:..��
��>

r
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Trabalhador morre ao
procurar assistência

Velório acaba com a prisAO
, .

de alcóolalras em P. 'União
Depois de procurar inutilmente socorro

em quatro setores de assitência médica de

Recife, o trabalhador José Batista Ferreira

Filho, 29 anos, residente em São Lourenço
da Mata, distante 25 quilômetros da capi
tal, foi encaminhado à Coordenação de

Assistência Médica do Inps, onde acabou

morrendo nos corredores, sem receber

qualquer assistência médica.
O corpo foi coberto com um lençol e

ficou entre velas acesas mais de três horas,
na entrada principal da coordenação de

assistência médica do Inps, em·pleno cen-

tro de Recife. Trabalhando há vários anos

nos canaviais, José Batista Ferreira tinha

carteira profissional assinada pela Usina

Tiuma, e necessitando de tratamento médi
co procurou os postos do Inps de São Lou

renço da Mata, onde não foi atendido. Di
zendo que precisava urgentemente de um

tratamento médico, pois há vários dias não
se alimentava e estava muito fraco, o traba

lhador veio a Recife. Primeiro foi para um

hospital, dali enviado ao Funrural e deste

para o Inps. Ele morreu após esperar três
horas que alguém o atendesse.

entre um senhor que havia consumi
do uma considerável quantidade de
bebida alcoólica e um outro que
preocupava-se unicamente em velar
a parenta falecida, deu início a uma

pancadaria que tomou impulso com

a tentativa de um grupo de bêbados
de colocar o defunto na rua. Um
senhor que deixou a residência ao

ver a briga ínícíar.icomunícou à po
lícia que precisou usar do cacetete

para acalmar as pessoas envolvidas
na briga. O velório continuou com a

prisão dos que haviam consumido
mais álcool, que totalizavam mais

de vinte pessoas.

re sidência localizada no bairro
Areião.

De manhã, quando as rádios lo
cais anunciavam o falecimento da
senhora de cujo nome a polícia não

.

revelou, a pequena residência de
Areião começou a receber gente de
toda a parte de Porto União. À tar

de, quando o café estava sendo ser

vido pela quinta vez por três senho-

ras, um grupo de senhores que con

versavam próximo à porta da fren
te, resolveu saborear cachaça num

bar localizado a cem metros do
velório. Além da cachaça, o grupo

Porto União - Velório com be

bidas acabou em pancadaria e com

dezenas de pessoas presas em Porto

União, quando parentes da mulher

que havia morrido, depois de esva

ziarem cerca de dois engradados de

cerveja e alguns litros de cachaça,
ameaçara."'Il de jogar seu corpo para
fora da casa onde estava sendo vela
do. O pânico formou-se com a re

volta das pessoas que se preocupa
vam em somente chorar pela morte
da parenta, sendo obrigado a inter

venção da polícia que à base de ca

cetetes conseguiu acalmar as quase
cem pessoas que lotavam a modesta

- que reunia, depois de meia hora,
quase todos os homens que partici
pavam do velório - passou a consu

mir cerveja. Garrafas começaram
mais tarde a serem transportadas
para o local do velório, transfor
fluindo a tristeza da f'amflia da fale
cida num alegre ambiente com risos
e muitas piadas. Com ânimo exalta
do, alguns senhores que se encon

travam na cozinha da residência ini
ciaram uma batucada que logo foi
contestada pelo reduzido número

de pessoas que cercavam o preto
caixão clareado por cinco velas pos
tas nos castiçais. Uma leve discussão

Acidentes em Florianópolis
aumentam neste fim de anoPolícia procura carro

roubado em Criciúma
Doenças venéreas preocupam

autoridades em todo mundo
ram feridos Walter Nazário e Célia Regima
Ramos, socorridos no Hospital Celso Ra
mos.

LAVRADOR
Na rua Max Schramm, o caminhão tan

que de Itajaí, placas XJ-0535, dirigido por
Armando Frederico, atropelou Júlio Mar
tins Junior, 67 anos, lavrador, residente em

Angelina. O próprio motorista prestou so

corro à vítima, levando-a para o hospital de
Caridade, onde foi medicada.

JORGE LACERDA
.

Trafegando pela avenida Jorge Lacerda,
o Corcel, placas AA-5736 dirigido por Jo
sé Dorval Alves, atropelou Cesar Mário
Souza, 8 anos. A vítima foi socorrida pelo
próprio motorista que a encaminhou para o

Hospital Infantil.
MOTO E CAMIONETE
Na avenida Rio Branco, ocorreu a coli

são entre a motocicleta placas AA-490
conduzida por Vilmar Zunino e a camio
nete de placas AA-0320 dirigida por Ivan
Vignes. Em consequência, o condutor da
moto recebeu ferimentos, tendo sido inter
nado no Hospital Celso Ramos.

Os acidentes de trânsito em Florianópo
lis que foram em número reduzido durante
o último final de semana aumentaram com

à aproximação do Ano Novo.
ATROPELAMENTO
O menor Luciano Osmar, 11 anos, resi

dente à rua -Arno Hoeschel foi socorrido e
. medicado no hospital Celso Ramos, ao ser

. atropelado pela camionete Rural Willys,
placas CE-0001 pertencente ao Governo
do Estado, e dirigida na avenida Rio Bran
co, por Fernando Luiz Medeiros. O moto

rista se negou a realizar exame de dosagem
alcóolica, pois alegou ser "alérgico a san

gue".

Criciúma - Um Jeep Wíllys, cor amarela, ano 60, sem

placas com rádio, pertencente à Cia Catarinense de Coque
foi roubado em Criciúma, quando estava estacionado
defronte à residência de Manoel Joaquim Henrique.

Além do veículo, os ladrões levaram todos os docu
mentos que estavam no porta luva, bem como os documen
tos de Manoel.Joaquim. Comunicações sobre o roubo foram
feitas às 'delegacias estaduais e patrulha rodoviária federal.

"As doenças venéreas estão voltando,
com as formas antigas e em formas no

vas", advertem aS autoridades sanitárias
mundiais - e a prova são as filas nos esta

belecimentos públicos especializados e a

excelente clientela nas clínicas particula
res. Para o professor Corintho Santos, da
União Internacional contra Doenças Ve
néreas, iS!Q tem outras consequências:

- Essas doenças - ele afirma - sao

uma das causas do aumento dos males psi
cológicos dos tempos modernos.

r

j) - Uretrite que o doente acha incurá
vel quando se trata e vê surgir, depois,
sintomas falsos;

k) - Medo de esterilidade e conse

quente processo de auto-punição, com de
clarado sentimento de culpa, angústia e

ansiedade.

CURA
Diz o Dr. Corintho que grande parte
dos doentes apresenta esses sintomas; em
nítida conotação "afecção genital-reper
cussão psicopatológica", em circunstân
cias tais que já não bastam o diagnóstico e

a prescrição de remédios.

Rodovia de Minas é

obstruida pela chuva
COLISÃO
Choque de veículos com feridos ocorreu

na avenida Hercílio Luz, envolvendo o au
tomóvel Volkswagen, placas DZ-85J7 de
São Paulo, de propriedade de Francisco Na

zário, e dirigido na oportunidade por Wal-'
ter Nazário, e o Galaxie placas AB-2882
de propriedade de Henrique Manoel Bote
lho, e dirigido por Carmem Berenhausen.
Em consequência do _ forte impacto, fica-

Diz o Dr. Corintho que todo processo
patológico orgânico abate psicologica
mente a pessoa, modificando seu modo
de estar diante do quadro mórbido e sua

maneira de estar no mundo. As doenças
venéreas são as que mais alarmam e des
troem o eu psicológico, pois fazem lem
brar todo o patrimônio sexual e repro
d utor, repercutindo simultaneamente em

duas funções do organismo.

Devido à queda de uma barreira causada pela chuva no

quilômetro 185 da rodovia MG-04, em Minas Gerais, o

tráfego de veículos foi interrompido ontem por volta das 12

horas. Todo o trânsito do Norte do Estado passou a ser

feito pela rodovia MG-56, trecho Ouro-Preto--Realeza,
onde existe o entroncamento com a Rio-Bahia. Uma

equipe da polícia rodoviária estadual foi deslocada para a

região, enquanto turmas do departamento de estradas

� tentam desobstruir o trecho próximo ao município de

Antonio Dias, entre Acesita e Nova Era.
,

.

A medicina terá que adotar um outro

tipo de relacionamento com o doente,
atuando psicologicamente em suas ten

sões, procedendo objetivamente à atuação
psicológica profilática dentro de uma es

cala valorativa do bom senso.

Os aspectos cultural e ético-profissio
nal, segundo ele, não poderão ser subesti
mados, e de vital importância será derro
tar o mito de que a infecção venérea é
uma _doJ!nça feia, imunda, imoral e obsce
na. E uma doença como outra qualquer,
mas a maioria culturalmente menos de
senvolvida reage com pessimismo e cede à
depressão e complexos pelo resto da vida.

- É preciso considerar também - co

menta o Dr. Corintho - a inabilidade, a

indiferença e o .desprezo com que alguns
médicos conduzem o problema, limitando'
as esperanças do cliente contaminado.

Para alcançar de modo pleno os objeti
vos na cura da doença, a atuação do médi
co terá que ser orgânica e psicológica, de
forma a descontrair o doente. melhoran
do o prognóstico e preparando uma situa

ção que possibilite, inclusive, a geração de
filhos superiores aos próprios pais.

- Na psicologia médica - ele lembra -

não há dualidade separando corpo de mo
lado e mente do outro. Corpo e mente
são um todo. Assim., as tensões mentais

repercutem no funcionamento dos órgãos
e aparelhos, causando alterações, do mes

mo modo que as complicações orgânicas
também se refletem no estado psicoló
gico.

Turquia condena três

americanos à morte
CENTRAIS ELÉTRICAS DE SANTA, CATARINA S.A.

ABALO
Diz ainda o Dr Corintho ser universal

mente sabido que os processos de infec

ções venéreas abalam emocionalmente e

psicologicamente a pessoa, pois afetam
. órgãos sexuais que constituem o meio de

afirmação da masculinidade ou da ferniní
lidade e o termo primário para a perpe
tuação da espécie.

As principais. consequências psicológi
cas para quem apanha doenças venéreas

.sao:

Catarina Ana Zens, de 28 anos,' Joana McDaniel de 29

anos' e Roberto Hubbard de 22 anos, todos norte
-

americanos, foram condenados à pena de morte na Turquia,
por terem sido encontrados em flagrante traficando drogas
na cidade de Antakia. A informação divulgada em Istambul
revela que 'outras quatro jovens também norte-americanas

aprisionadas no ano passado foram absolvidas. Elas foram
libertadas sob fiança estando atualmente nos Estados
Unidos.

Os sete americanos foram presos em dezembro de 1972,
acusados do contrabando e tráfico de mais de 150 quilos de
haxixe (heroína) escondidos em três ônibus. Funcíonãríor
norte-americanos lotados na Turquia anunciaram' que as

penas de morte foram muito rigorosas, e .que agora

preparam documentação para recorrer perante às cortes

turcas.

AVISO-
VENDA DE EQUIPAMENTO

A CENTRAIS ELÉTRICAS DE SANTA CATARINA S/A - CELESC, torna

público aos interessados, que receberá em sua sede, sita à rua José Costa Moelmann,
129, ou por intermedio da Cáixa Postal 480, em Florianópolis, SC, até as 17:30.

(dezessete e trinta horas) do dia 10 de janeiro de 1.974 propostas para a venda" de

Equipamento Eletromecânico, considerado inservível à Companhia, conforme
discriminação abaixo o qual será entregue no estado em que se encontra:

01 - GERADOR GENERAL ELETRIC

no. 6673929 Tipo ATI Avaliação
750 .KVA - 600 :.:w (contínua)
600 rpm - 400/230 V

,

1.084 A-50 Hz : Cr$ 59.050,20
(Cinquenta e nove mil e cinquenta cruzeiros e vinte centavos)

Condições Gerais:

1. - O lance mínimo da oferta não poderá ser inferior ao da avaliação acima

indicado;
2 - As propostas, datilografadas e assinadas, em envelopes fechados, deverão ser

remetidas ao endereço acima, contendo na parte externa os seguintes dizeres:

"Propostas que faz............... Objeto da proposta: :

Vencimento .

3 - As propostas deverão conter obrigatoriamente:
3.1 - O prazo de retirada do equipamento;
3.2 - o no. de inscrição no C.G.C. M. Fazenda para as Pessoa s Jurídicas ek»:

C.I.C. do Imposto de Renda, para as Pessoas Físicas;
3.3 - O endereço completo do proponente.

4 - As propostas serão abertas no dia imediato ao vencimento, às 09:00 (nove)
horas, por uma Comissão da CELESC, independentemente da presença dos

interessados, ençaminhada para apreciação da Comissão Julgadora e finalmente para
decisão da Diretoria;
5 - Para fins de julgamento e adjudicação, será considerada a maior oferta;
6 - O proponente vencedor, será notificado imediatamente da decisão da Diretoria,
contando-se o prazo de retirada, a partir dessa data;
7 - A liberação do equipamento, obedecido rigorosamente o prazo de retirada,
previsto na proposta, conforme item 3.1 deste Edital será processada somente com

a prévia apresentação de comprovante de depósito junto à Tesouraria da CELESC, e
efetuado pelo valor total da avaliação.

Será cobrada multa de 0,25% (zero vinte e cinco por cento) por dia de atraso na

retirada do equipamento adquirido, calculada sobre a caução e do valor desta

deduzido.
8 - É de inteira responsabilidade do proponente vencedor, todas as despesas, tais
como: fretes, pesagem, licenças, impostos, etc.;
9 - A CELESC, se reserva ao direito de atendendo as suas conveniências, deferir ou
não a venda; de não considerar as propostas que não atendam. as disposições
presentes, casos em que não assistirá aos proponentes, direito algum a qualquer
reclamação ou indenização;
10 - O proponente, deverá anexar à proposta, ordem de pagamento, pagável na
praça de Florianópolis, em favor da CELESC, na ordem de 5% (cinco) por cento
sobre o valor da 'avaliação, afim de garantir a execução do compromisso assumido;
11 - O levantamento das cauções dos proponentes não vencedores, será procedido
mediante solicitação por escrito dos interessados;
12 - Os interessados poderão examinar o eqlJ�r>3mento objeto deste aviso no

SETOR DA CELESC em Joaçaba -sc, no horário comercial de segunda à

sexta-feira.
.

13 - Os casos omissos no presente aviso, serão resolvidos pela Diretoria da

CELESC.

O Dr. Corintho aconselha, para um

combate sistemático às doenças venéreas,
a utilização dos mesmos meios de comu

nicação que vêm contribuindo para sua

expansão. Na América Latina, e mais es

pecificamente no Brasil, onde a saúde pú
blica tem sido causa e efeito simultâneos
de desenvolvimento, a questão sexual, a

prostituição e as doenças venéreas são

abordagens admitidas, com certas restri

ções, pela opinião pública, constituída, na
grande maioria, de jovens.

Dentro. do conceito moderno definido

pela Organização Mundial de Saúde, po:
de-se admitir que o crescimento econo

mico prestou mais serviços ao estado salu
tar dos povos do que a própria medicina.
Há a convicção de que a Educação Sanitá
ria Pública oferecerá tanto ou mais valia

no combate às doenças venéreas quanto
os progressos técnicos e pesquisas científi
cas no domínio dos antibióticos e da qui
mioterapia.

a) - Medo de novo contágio, o que faz
o homem afastar-se das'mulheres, tendo,
muitas vezes, uma falsa impressão de im

potência;

b) - Masturbação excessiva, por .absti
nência do sexo oposto, desencadeando

um verdadeiro vício;
.

Coração mata mais

pessoas nos E.V.A.c) - Indiferença quase total pelas de
mais partes do corpo e preocupação ex

cessiva com os órgãos genitais, numa ver

dadeira neurose obsessiva; Um estudo nacional sobre pesquisa de doenças
coronárias e do pulmão' recomenda gastos nos próximo;
cinco anos de mais de 2,6 bilhões de dólares (Cr $ 15,6
bilhões), muito mais do que a Administração Nixon deseja
gastar.

O relatório, encaminhado ao Congresso, fez com que o

Sub-Secretário de Saúde, Frank C. Carlucci, dissesse que
não foi revisto pela Administração ,"e não reflete uma

consideração e desenvolvimento de prioridades entre todos
nossos objetivos de pesquisa".

d) - Idéia de- que a infecção venérea,
por causa do germe, seja motivo imediato
de impotência;

e) - Temor de que poderá gerar filhos
defeituosos;

f) - Desvio frequente da sexualidade

para comportamentos extra-convencío
nais, como prevenção a novo contágio;

g) - Temer pelo câncer, provocado pe
las campanhas e advertências de que "um
tumor maligno. pode começar' de uma

doença menos importante";
h) - Tendência para o suicídio, princi

palmente quando a doença venérea dá a

idéia de impotência;
i) - Desajustamento conjugal, com fri

gidez e aversão pelo ato sexual por parte
da mulher, quando o marido apanha a

doença;

GASTOS

O Presidente Nixon, junto com o Congresso, selecionou
doenças do coração e câncer, a primeira e segunda maior
causa de mortes, como as áreas nas quais os esforços de

pesquisa biomédicas da nação seriam focalizados.
O relatório foi completado a 29 de maio. Junto com o

programa de. cinco anos de 2,6 bilhões de dólares,
recomendou-se uma. equipe de 16 membros que inclui
Frank Sinatra. O estudo contém um

.. programa menor

proposto pelo Instituto, Nacional de Coração e Pulmão com

gastos previstos em 1,9 bilhão de dólares .Cr $ 11,4 bilhões)
nos próximos cinco anos.

Isto também é muito mais . do que a·Administração
Nixon quer gastar com as doenças do coração, responsáveis
por 54% das mortes no país, afetando 28 milhões de

americanos, custando cerca de 30 bilhões de dólares (Cr$
180 bilhões) em salários, produtividade e despesas médicas.

O plano do Instituto prevê gastos no ano fiscal de 1974
de 311 milhões de dólares (Cr $ 1 ,866 milhões), o que
significa 46 milhões (Cr$ 278 milhões) a mais que o projeto
presidencial.

Para se diminuir as doenças de coração, os dois grupos
recomendaram maior educação do povo e médicos sobre os

fatores de riscos, como alta pressão sanguínea e fumo; o
teste de novos métodos de tratamento .de ataques de

coração e pesquisa básica sobre as causas da doença.
Por exemplo, nos últimos cinco anos, as chances de se

sobreviver a um ataque de coração aumentaram

consideravelmente. Em 1968, as chances de sobrevivência
eram de uma em três, agora são de 90% nos melhores

hospitais. Entretanto, cem mil pessoas morrem anualmente
vítimas de ataques de coração, que são os primeiros sinais
da doença.

Na área de doenças do pulmão, que vitimam milhões de

americanos, 03 cientistas precisam saber mais- acerca da

função de células especializadas do pulmão normal, que têm

importante tarefa em problemas como enfisema.
Os dois estudos recomendaram fundos adicionais para

encontrar melhores tratamentos para a doença Sic�de-Cell
e novos e mais baratos suprimentos do fator anti-hemofílico
no sangue.

Afirma ainda o Dr. Corintho que atual
.mente as doenças venéreas são comuns

em todas as camadas sociais, universida
des e escolas de segundo grau. Qualquer
médico de clínica ativa pode observar isso
diariamente. Na Guanabara; por exemplo,
o Serviço de Doenças Venéreas, da Secre
taria da Saúde, comprovou que sua inci
dência aumentou 80% na década de 60 e,

depois de 1968'1120%.

Polícia encontra local onde

crianças foram enterradas
giaõ fotografada, com 13 quilômetros' de
comprimento por 1,5 de largura - em que

possa ter sido enterrado algum corpo, apa
receria claramente delineado nos sensíveis

fílmes com sinais de calor desprendidos por
matéria orgânica em decompo ição. O che

fe de polícia do condado de Brevard, afir
mou que as investigações continuam tam

bém numa área cruzando o rio Indian e

partir do Cabo Canavera!. O último corpo
desenterrado foi de uma menina de 12 a 14

anos, encontrado numa fossa de um laran

jal. Outro cadáverfoi encontrado na manhã

do Natal e outros dois, ambos com ourífí

cios produzidos por tiros na cabeça, foram
descobertos em fin � de novembro. O pró
prio chefe de polícia diz que os mortos do

laranjal estão relacionados com o desapare
cimento das menores.

A polícia de Titusville, estado da Flóri

da, encontrou enterrados os corpos de qua
tro adolescentes e vai se utilizar de fotogra
fias com raios infra-vermelhos para deter

minar se no memo local encontram-se os

restos de outras jovens desaparecidas recen
temente.

Segundo se informou, os restos encon

trados desde 22 de novembro correspon
dem a quatro das 12 jovens de 12 a 20 anos

desaparecidas na região. Um avião da força
aérea fotografou nas últimas horas a faixa
de terreno onde estão plantadas laranjeiras'
e pinheiros com câmaras carregadas com

filmes infra-vermelhos. Especialistas em fo

tografias da Nasa começaram a se unir aos

técnicos da polícia no estudo das fotos. A

polícia afirmou que qualquer local da re-

Florianópolis, 11 de dezembro de ,'973
Dr. Luiz Gomes

Diretor Executivo.
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O, presidente daFederação Hélio Moritz quer saber

garante que não indicou quem vai a Porto Alegre
, ,

O Cupido para a T.Brasil ' representar S.Catarina

"A Federação Catari
nense de Futebol de Salão
desconhece totalmente

qualquer notícia a respeito
da indicação do Cupido
para representar Santa Ca
tarina na Taça Brasil, que
se realiza nos dias 9, ,10 e

11 de janeiro em Porto

Alegre", disse o presidente
Waldomiro Carlsson.

Era pensamento dá Fe
deração indicar o time da
C el esc de Florianópolis.
"Quando a Confederação
solicitou a indicação do re

presentante catarinense,
nós optamos pela Celesc,
pois além de ser também
uma boa equipe, na época

Um possível convite ao Clube do

Cupido para representar Santa
Catarina na Teça Brasil de Futebol
de Salão ainda é desconhecido da

Federação. A Celesc é mais cotada

o campeonato catarinense
ainda estava indefinido".
A solicitação foi feita mas

a Confederação não acei

tou, alegando que o repre
sentante do Estado seria o

campeão de direito. Mes
mo em caso de desistência
do atual campeão - Hélio
Moritz - o representante
ainda seria de Lages, pois
os Servidores, vice cam

peões também é daquela
cidade.

- O Hélio Moritz é o

representante oficial cata
rinense e a FCFS vai pres
tar todo o apoio necessário
a esta boa equipe, que ven

ceu o, campeonato com

méritos, afirma Waldomi
roo

O presidente recebeu
telefonema da Federação
Gaúcha e, n,a oportuni
dade, confirmou o nome

do Hélio Moritz, cujo em

barque da delegação será
no dia oito de janeiro.

A participação do Hélio
Moritz na Taça Brasil terá
a -supervisão da Federação
Catarinense de Futebol de
Salão; que se fará represen
tar, além de Waldomiro,
um outro dírígente da
FCFS. A delegação lageana
viaja com todos os jogado
res que compõem o time,
juntamente com um técni-

I'

"Desconheço qualquer notícia sobre indicação do Cupido"

co e um massagista. O pre
sidente ao Hélio Moritz
Waldir seu já manteve con

tato com Waldomiro e tu

do já foi acertado, desven
dando a dúvida que o jor
nal A Folha da Manhã de
Porto Alegre havia publi-
cado.

.

O 'árbitro catarinense
Flávio Zippel foi o jU!Z in
dicado pela CBD, que esta

rá apitando as partidas do

certame, que tem a partici
pação do Londrina - atual

campeão -, Coríntians de
São Paulo e o Valig de Por
to Alegre. O Pelotas seria o

representante gaúcho, mas
, desistiu em virtude de não,
ter condições financeir..s
suficientes para organizar a
TB ..

O capitão Castello
Branco será o delegado da
CBD no certame.

CME de Blumenau já fez sua programação para 1974
O fato de Blumenau ser

hepta campeã dos Jogos
Abertos, não deixa que os

homens que compõem a

CME daquela cidade se

despreocupem dos prepa
rativos da próxima tempo
rada.

Mesmo antes de iniciar
o ano de 1974, a CME já
programou o calendário da

próxima temporada, aten
dendo às exigências das

Federaçoes, cujos esportes
estão vinculados.

A programação é o se

guinte: Atletismo - março
- campeonato interno no

230. R.I.; abril - campeo
nato estudantil, classes pe
tizes, infantis e infanto-ju
venil; campeonato aberto
todas as classes. Maio la.

semana da juventude; co-

, memoração da colonização
alemã gaúcha. Junho, clas
sificação para o estudantil
bràsileiro; julho, partici
pação do estudantil brasi
leiro. Agosto, Regional do
COB. Setembro, zonal do

COB - estudantil entre os

Galego, Miguelito, Carlinhos e Eraldo no Aurora

Catarinenses
falam do futebol
jogado na Bolívia

Carlinhos, Miguelito, Galego e Eraldo, jogadores catarinenses

que estão no Bolívia atuando pelo AUrora, equipe profissional de
Cochabarnba, vieram a Tubarão para passar as férias.

Os quatro estão satisfeitos e destacam que o futebol boliviano
está se desenvolvendo bastante, graças A criação de escolinhas,
cuja finalidade é combater, no futuro, a importação de jogado
res.

- Mesmo assim - salienta Miguclito - a Boi ívia ainda tem

muito que aprender sobre o futebol, devido ao grande número de

jogadores importados que lá estão, principalmente da América
do Sul. Em razão disso, a imagem da seleção boliviana deixada

nas partidas internacionais, não reflete o verdadeiro futebol que
lá se pratica, pois os jogadores estrangeiros não podem atuar pelo
selecionado nacional.

Atualmente a Bolívia conta com cerca de 40 jogadores de

outros locais, sendo que quatro deles são catarinenses. Eraldo é
um deles:

'

- O jogador brasileiro é duplamente valorizado na Bolívia, '

Nós temos facilidades maiores para arrumar um bom contrato,
mesmo que não sejamos craques. Muito maior, por exemplo, do
que um chileno ou peruano, mesmo que tenha mais futebol. Isto

ocorre devido às excelentes atuações, da seleção e dos clubes

brasileiros no exterior. '

O Aurora, clube onde atuam os quatro catarinenses, é consi
derado o time do povo em Cochabarnba, cidade que possui ainda
mais cinco equipes, todas disputando o campeonato principal.

A TRANSFERÊNCIA
.;

O primeiro jogador de Tubarão 'que seguiu para a Bolívia foi

Eraldo, campeão pelo Ferroviário em 'l 970. Depois foi a vez de

Carlinhos e Galego, sendo que este último assinou um contrato

de 90 mil pesos bolivianos, o equivalente a 30 mil cruzeiros.

Miguelito foi o último a seguir para a Bolívia e nas mesmas,

condições de Galego:
- Antes de me tranferir para Cocha bamba, pensava que o

futebol Boliviano fosse melhor. No entanto, sem a participação
dos jogadores estrangeiros, o futebol na Bolívia cai bastante,

apesar do entusiasmo da torcida de todos os clubes.

Miguelito já acertou renovação de contrato com O Aurora e

vai ganhar 15 mil cruzeiros de luvas, 'mais salários e prêmios por
vitórias e empates.

I

,

SENSACIONAL

25 gmasios do município.
Setembro/Outubro, classi

ficação para o brasileiro.
Outubro, Jogos Abertos de
Santa Catarina. Novembro,
final do COB. I}asquete -

abril, competição entre es

colas do município (infan
til-juvenil). Maio, compe
tição. entre os clubes (in
fantil, juvenil, adulto). Se
tembro, competição entre

escolas do município (in
fantil, juvenil), competição
entre os clubes (infantil,
juvenil, adulto). Bocha e

Bolão - torneio entre

equipes do município e

municípios vizinhos duran
te o ano. Ciclismo, -

maio, competição entre es

colas; junho, competição
entre indústrias em con

junto com 9 'SESI e cum

primento do calendário da
FAC. Futebol de Salão -

torneio e campeonatos du
rante todo o ano, em con

junto com o SESI e Liga.'
Judô - torneio entre esco-

'

las e academias da cidade e
,

torneios entre academias
do Paraná. Natação =feve
reiro, torneio inter-clubes;

Campos teme'

março, torneio inter-esco

las; abril, campeonato esta

.dual por clubes; setembro,
inter-clubes e se lecio-
namento para os JASC

Outubro - Jorgos Aber
tos. Volei - abril, inter-es
colar (infan til-juvenil)
maio, inter-escolar para to
das as categorias; diversos
amistosos pelo sul do Bra
sil e participação da Taça
Brasil adulto, através do
Vasto Verde; xadrez, tor
neio entre escolas; tênis de
mesa, torneio entre clube e

entre escolas.

o jogadorcontratou advogado particular

dor, pois todos osmedicamentos foram to

mados sob prescrição. "Ao paciente não
cabe discutir sobre o medicamento indi
cado pelo especialista. Este, sim, está obri

gado a saber o que, está fazendo", disse.

Campos, esperando em Pedro Leopoldo
a convocação para depor, disse que espera
seja o inquérito da CBD concluído com a

insenção e a seriedade verificadas até o

momento.

Dirigente do Bahia hoje em

Santos, para comprar Fito,

Causou estranheza nos meios esportivos de

Lages a notícia de que o Presidente, da Federação
Catarinense de Futebol de Salão, Waldemiro Car
lsson, havia indicado o Cupido de Florianópolis
para representar Santa Catarina na Taça Brasil, a

realizar-se em Porto Alegre no próximo mês de '

janeiro.
'

Os lageanos estranharam o fato uma vez que o

campeão do estado é o Grêmio Brasil Esportivo
Hélio Moritz de Lages. Já que na Taça Brasil so
mente participam Os campeões de cada estado, o
Moritz sé acha com direito de participar da com

petição, por ser no momento a melhor equipe
salonista do estado e o detentor do título da pre
sente temporada.

Valdir Sell, que assumiu a presidência a pou
cos dias, informou, que vem a Florianópolis con

versar com o Presidente da FCFS para confirmar
a presença do Moritz na Taça Brasil como repre
sentante catarinense, seguindo posteriormente pa
ra Porto Alegre, com a finalidade de providenciar
o local de acomodações para a delegação catari
nense na capital gaúcha.

O campeão de Futebol de salão de 1973 é o

Grêmio Esportivo Hélio Moritz. O Vice-Campeão
é o time dos, Servidores Municipais, também de
Lages, o que eventualmente seria o substituto do

Moritz, caso o mesmo desistisse de participar da

Taça Brasil. Como se recorda, após má campanha,
o, Cupido foi eliminado do certame estadual, na
fase classificatória, não havendo razões para ser

apontado como o representante de Santa Catari-
na para esta competição.

'

O Grêmio Esportivo Hélio Moritz tem muitas

experiências em torneios desta envergadura. Em
1963 esteve no -Rio de Janeiro com a camisa da

seleção catarinense disputando o campeonato
brasileiro da categoria, tendo chegado às finais.

I

No mesmo ano, promoveu em Lages a Taça Bra

sil, quando vieram mais de f6 equipes represen
tando .os seus estados, inclusive o América de
Fortaleza e o América de Natal do extremo norte
do País. Naquela ocasião o título ficou com a

Sociedade Esportiva Palmeiras de São Paulo e o

Hélio Mortiz conseguiu a quarta colocação.
Por tudo isso, o Hélio Moritz que reconquis

tou a hegemonia do salonismo catarinense, se

acha com direitos de ser o representante de fato
do estado catarinense nesta próxima Taça Brasil.,

A notícia publicada 'no J ornai gaúcho causou'

irritação total entre os desportistas lageanos, que
inclusive já haviam preparado caravanas para se

deslocar até Porto Alegre com o intuito de levar o

apoio e incentivo aos jogadores do Hélio Moritz.

A Federação, que funciona- anexa à loja
A Esportiva, rua Tenente Silveira 25, está à

disposição dos interessados para inscrições
e informações à respeito de caça subma
rina.

Puniç(ío para uso de aqua/ung
Tendo chegado ao seu conhecimento

que muitos mergulhadores estão utilizando

equipamentos' proibidos para a caça subma
rina em toda a costa catarinense, o presi
dente da Federação de Caça, Submarina,
Afonso Celso Corrêa, vai tomar as' provi
dências necessárias" para que estes abusos

sejam coibidos".

não ser bem,

defendido
À coristituir ontem um advogado para

defender os. seus direitos, o jogador' Cam
pos, acusado de jogar dopado contra o Vas
co, enviou carta a

-

diretoria do Atlético
comunicando o fato e dizendo que, em

última análise, sua defesa implica na do
próprio clube,

Segundo se comenta, porém, a atitude,
do jogador, ao procuraradvogado, demons
tra seu temor em não ser defendido a

altura, no decorrer do inquérito da CBD,
pela direção do ,clube. Afirma-se ainda que
a carta em que ele isentou de responsabili
dade o médico do Atlético, Haroldo Lopes
da Costa, foi redigida pela próprio clube.

,

Serão requerido os depoimentos do .pro
fessor dê farmacologia José Elias Murad e

do dentista do Atlético, José Helvécio de

Souza, também conselheiro do clube e res

ponsável pelos medicamentos tomados por
Campos para tratar de uma lesão na boca.

O advogado considera essencial o depoi
mento do dentista para a defesa do joga-

O presidente Wilson Trindade, do Bahia,
viaja hoje para Santos, a fim de. entrar. em
entendimentos com a diretoria desse clube,
para a compra do passe do meia Fito, joga
dor que está emprestado ao time baiano até
segunda-feira.

'

\
r

difícil adquirir o passe de Fito, mas estão

tentando um empréstimo na Banco do Es
tado da Bahia, de dois milhões, e só assim a

transação poderá se concretizar. As nego
ciações para o empréstimo só serão con

cluídas em janeiro e o Bahia não sabe se o

Santos espera até lá.

Pelo contrato firmado entre os dois clu-
bes, o passe do jogador custará �OOmil, A direção santista não anda muito satís

mas o Santos exige o dinheiro a vista e dífí-
I
feita com os negócios feitos com o Bahia.

cílmente o Bahia poderá comprar nessas Até hoje, cem mil restantes do passe de

condições. O presidente Clayrton Bitten- Picolé não foram pagos, ap�sar da insistên
court, do Santos, informou que solicitara a cia do Santos. Picolé está à quase dois anos

devolução do, jogador no final do emprés- no Bahia e'custou 200 mil. Há informações
timo, não aceitando o parcelamento da ,que existem outros clubes interessados em

quantia. Fito, e esse talvez o motivo que o Santos
Os dirigentes do Bahia acham muito .. queira vendê-lo à vista.

PESQUEIROS
Por outro lado, na tentativa de orientar

os turistas ligados a esse esporte, que nesta

época do ano se deslocam para as praias de

Florianópolis, Afonso Celso Corrêa afirma

que os pesqueiros prediletos dos pescadores
catarinenses são: norte - Costões dos Ingle
ses, Ponta do Bota, Feiticeira, Ilhas Mole
ques do Norte, Badejo, Calháu e Deserta;
sendo nesta parte da ilha encontrado os tão

procurados meros. Na parte sul, Ilha Três
Irmãs, Coral, Moleques do Sul, Ilha do

Campeche e os Cestões da Barra do Sul e

Lagoínhas do Letes. '

Segundo o dirigente, o uso do aqualung
é totalmente proibido pelo Departamento
Estadual de Caça e Pesca, "Todo o mergu
lhador terá que se registrar na Federação e

tirar a sua licença de pescador amador".
'

As muitas queixas que tem chegado à

Federação tem deixado o presidente preo
cupado. Ele afirma que vai tomar todas as

providências cabíveis, começando pela
apreensão do equipamento e as penas ím-
po�tas pelo DECP,

-

Froner
, - .

nao aceita
. �

punlçao
do CND'
o técnico Carlos Froner fi

cou irritado quando soube da

ameaça do CND em punir o

Grêmio pela colônia de férias
que realiza no Balneário de
Trarnandaf desde o dia 26, an
t ec ípando assim o regresso
obrigatório .dos jogadores.

- Crise muito maior em fa-'
zer um jogador que retorna de

férias no dia oito e entrar em

campo no dia 13 para uma dis

puta dura, submetendo-o ao

grave risco de diste nções, por
que sua museu latura não está
preparada, ou mesmo a proble
mas cardíacos. Isto é o que o

CND deveria observar com

.mais cuidado - afirmou o téc
nico. Os dirigentes do Grêmio
e, principalmente, o prepara
dor físico Mário Doernt, que
idealizou e está organizando a

colôn ia de férias, insiste que os

objetivos são inteiramente re

creativos. Além disso, não há
obrigatoriedade de participa
ção, porque realmente ficou
demonstrado nos dois primei
ros dias, quando somente três

jogadores compareceram.
- O que estamos fazendo é

apenas promover 'férias con

ju ntas. Em vez de cada jogador,
descansar em separado, o Grê
mio paga' suas férias e ainda

promove aquelas brincadeiras
comuns durante o recesso,
com a vantagem 'da organiza
ção. Em vez de disputar pela
das com estranhos, os joga- '

dores se divertem brincando
com os seus próprios compa
nheiros, afirmou Doernt.

Além disso, o preparador
físico lembra que a grande
vantagem das férias controla
das será o condicionamento
físico dos jogadores para orei
nício das atívidadcs.justamen
te na parte mais difícil do
campeonato nacional: "O tra
balho na água, natação. corri
da a beira da praia, ajudam a

condíonar os músculos para
exigências maiores".

Todas as manhãs. antes das
oito horas, o preparador físico
reúne os jogadores e acom

panha-os numa caminhada
pela praia, num' trecho de

aproximadamente' .três qu ilô
metros. até a plataforma marí
tima de Trarnanda í. Na volta
(JS jogadores fazem exercícios
a beira da 'água. intercalados
com banho, de mar.

A tarde, por volta de 16
horas. há nova sessão de traba
lhos variando conforme o de

sejo dos jogadores. Ontem
houve treinamento de voleibol
c banho de piscina nas depen
dências da' Sociedade Amigos
de Tramandaí. Hoje, Frorier
orientou o primeiro trabalho
com bola,' utilizando o 'exce
lente gramado da Petrobrás.

Conjunto Sanitário colorido Cr$ 250,00
Fórmica Cr$ 101,00

Tintas Coral e Ipiranga 20% de desconto

e até o ferro com 10% de desconto.

Sempre os melhores preces.

a casado construtor
Centro - Estreito e Balneário Camboriú

i.)nes: 6520 - 6368'

A primeira providência do advogado de

Campos, Geraldo Barrote, é requerer à
'

,

CBD que seu depoimento seja prestado em

Belo Horizonte, e não no Rio. O advogado
não quis justificar inteiramente a sua pre
tenção, afirmando apenas que, em Minas, o
jogador terá mais tranquilidade psicológica.

Flamengo decide

sobre Zaga/o só
, .

na prox"ma semana

Zagalo terá a sua situação definida no Flamengo
somente na próxima semana, já que o vice-presidente
Ivã Drumond disse que não poderá encontra-se com

ele hoje, devido a compromissos particulares.
Contudo, a permanência de Zagalo até o dia 2B de

.fevereiro praticamente já foi acertada e o técnico de
verá acompanhar o time que vai excursionar ao Japão
e Vietnan, ou então durante ii realização de um qua
drangular com a participação do Fluminense, Spor
ting e Porto, em fevereiro, no Rio.

Em relação a provável contratação do técnico
Fronner, do Crêmío.Tvã Drumond disse que ninguém
tem autorização para contratar técnico para o Fla

mengo, e que isso é competência do presidente Hélio
Maurício, que ainda não determinou tal medida, deu
autorização para alguém fazê-lo.

O zagueiro Reys renovou contrato com o FIa

mengo por mais uma temporada - até dezembro de
1974 - e receberá seis mil cruzeiros mensais. Quanto
a situação dos outros jogadores que terão o contrato
terminado este ano nada foi decidido ainda, o que
somente será resolvido depois de resolvida a situação
do técnico.

,I
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Enquanto o Conselho Naciona� do Petróleo anunciava ontem nova majoração nos
/

preços dos combustíveis derivados de petróleo com vigência para terça-feira
próxima, em Itajaí confirmava-se a vinda de um 'petroleiro da Fronape também

para o dia 19. de janeiro. Os reservatórios estão vazios e o produto já
começa a faltar nos postos. No Estado, a gasolina terá preço a partir de Cr$ 1,02

Gasolina para Santa Catarina só
chega dia 10. do ano COIII aUlllenla

Blumenau (Sucursal) - o Conselho Intermi

nisterial de Preços, de acordo com exposição de

motivos do Sindicato dos Condutores Autôno
mos de �VeÍculos Rodoviários de Blumenau,
concedeu um reajuste de .14% às tarifas dos
tãxís locais, que já está vigorando na cidade.

Apesar de tudo, .a grande maioria dos motoris
tas de táxis recebeu o aumento com insatis

!fação, sob a alegação de que as novas tarifas não

'chegam a fazer face aos custos de manutenção e

'constantes reajustes do preço da gasolina.
'Entendem os proprietários dos veículos que. o
aumento do CIP deveria, no mínimo, ter atin
'gido 20%.
: Além disso, os novos preços trouxeram
;()uÚas inconveniências. Os taxfmetros, por

Itajar (Sucursal) - O ra

cionamento de gasolina em

Santa Catarina continuará
até a próxima terça-feira
quando está prevista a che
gada do petroleiro da Fro

nape trazendo um carrega
mento do Rio de Janeiro e

entrarã em vigor os novos'

preços do produto. A in

formação foi prestada on

tem à noite por dirigentes
da Shell Brasil S.A., acres-

Os motoristas de táxis deBlumenau estão insatisfeitos com (> aumento das tarifas'

Segundo os dirigentes
da Shell do. Brasil, alguns
postos de gasolina do Esta
do já estão com o produto
em falta, enquanto outros

racionam a venda [XIra
atender a todos os seus fre
gueses.

Taxi: aumento não satisfaz motorista

centando que, embora

coincidindo, "o atraso do
navio não tem nada rela

cionado com o aumento

do produto autorizado

pelo Conselho Nacional do

Petróleo, cuia tabela foi di
vulgada ontem à tarde.

exemplo, até agora equipados com apenas 3
'algarismos deverão ser trocados já que a "ban
deirada" foi elevada para Cr$ 1,02. De imedia
to, a substituição dos taxímetros parece um

tanto. remota, pois devido a crise de matéria
prima, a sua compra tem sido bastante dificul
tada.

Segundo alguns motoristas, a tabela conten
do as novas tarifas apresenta uma grande falha
ao. exigir que o próprio motorista calcule, na

bandeira II, o acréscimo de 25%, o que poderá
exaltar algum passageiro rrais apre.i.ado ou per
mitirá, inclusive, que, outro passageiro, menos
familiarizado com cálculos matemâticos, pague
uma quantia superior a devida na realids-ic.

AGRADECIMENTO· E MISSA DE 7º DIA

Embora a Fronape já
tenha confirmado a chega
da do r-via no primeiro
dia do ano ao porto de [ta

jai, dirigentes das cinco

empresas petrolíferas que
mantém escritórios e depó
sitos em Itaiat admitem

que um novo atraso pode
rá causar um colapso total
no fornecimento do pro
du to em Santa Catarina.

Alguns postos, entretanto,
garantem que conseguirão
atender seus fregueses até
o dia cinco, em face de

manter depósito cheio

[XIra estas eventualidades.

REGINA DE.FARIA NUERNBERG,
'vem de p6blico agradecer às pessoas que lhe prestaram socorro quando do

acidente ocorrido dia 23 próximo passado na BR-101 próximo a lmbituba, aos

corpos médicos dos Hospitais de Imbituba e Caridade de Florlanôpolts pela
dedicação e calor humano oferecidos em horas tão difíceis; assim como, agradecem
-'ét"tod'as-as manifestações de pesar recebidas

_

çonvidandb aos parentes e pessoas

amigas para a missa de 70. dia, que em intenção de sua alma mandam celebrar; na

Capela do CÓlégio Catarinense, às 9 horas do dia 30 do corrente.

A família de

FI NANCIADORA BRADESCO S. A. CREDITO,
FI NANCIAMENTO E INVESTifYiENTOS

C.G.C. 60.4'95.108

AVISOS AOS ACIONI'STAS
AUMENTO DE CAPITAL

Comunicamos aos senhores acionistas que as Assembléias Gerais Extraordinárias

de 3 e 5 do corrente aprovaram as propostas do Congelho de Administração,
relativas ao aumento de capital social, de Cr$ 418.750.000,00 para

Cr$ 432._250.000,00 e de Cr$ 478.750.000,00 para Cr$ 600.000.000,00,
mediante a subscrição, em dinheiro, de novas ações e a distribuição de ações
bçnifieadas,
BONIFICAÇÃO - Cr$ 13.500.000,00, pela lncoporaçâo de Reservas, CÇ>m a

emissão de 13.500.000 novas ações, de Cr$ 1,00 cada, todas ordinárias a serem

distribuidas como bonificação aos acionistas, representando 3,22% da participação
de cada um no capital da empresa, na data daquela Assembléia, sem qualquer

-despesa ou imposto.
SUBSCRiÇÃO - Cr$ 121.250.000,00, por chamada em dinheiro, emitindo

121.250.000 novas ações, de Cr$ 1,00 cada, sendo 60-.650.000 ordinárias e

60.625.000 preferenciais, para subscrição pelos acionistas, observado o percentual
de 25,326% da participação de cada um, na data da Assembléia, em ações da

mesma qualidade. Na subscrição, deverão ser observados os seguintes itens:

a) pagamento de 50% no ato e os restantes 50% após a aprovação do processo

pejos órgãos oficiais, sob aviso pela imprensa;
b) espólios, interditos e menores deverão pagar integralmente no ato da

subscrição; _

c) o prazo para o exercício do direito de preferência será de 30 dias, contados da
.

data' da publicação deste aviso na imprensa oficial, o que se deu nesta data,

contando-se portanto, aquele prazo de 20.de dezembro de 1973 a 19 de janeiro de

1974, inclusive;
d) os senhores acionistas deverão procurar, junto às nossas agências, onde

.

habitualmente recebem seus dividendos, os boletins de subscrição já devidamente

preenchidos.
'INCENTIVO FISCAL Em se tratando, esta empresa, de sociedade de capital

aberto, os subscritores poderão deduzir, de sua renda tributével, até 30% do valor

das ações subscritas. _

Cidade de Deus - Osasco-SP, 20 de dezembro de 1973

CONSELHO DE ADMINISTRACÃO
.'

' .

Muitos caminhões chegaram atrasados e só poderão ser carregados nos depósitos depois de terça-feira, dia 10. de janeiro'

Gasolina majorada para Cr$1,02 I tajaí compra gás por menos

Inúmeras variações de cidade para cidade. constituem os novos

preços da gasolina, querosene e óleo diesel, cuja majoração entrará
em vigor em todo o País na próxima terça-feira, de acordo com a

tabela ontem divulgada pelo Conselho Nacional de Petróleo. Em
Santa Catarina, a tabela assinala para .Florianópolis e Itajaí o menor
preço fixado para a gasolina comum, ou seja Cr$ 1,02 por litro. Em
outras cidades importantes do Estado o produto custará ao

consumidor os seguintes valores: Lages e Joinville - Cr$ 1,04 por

litro; e Joaçaba - Cr$ 1,06 por litro da gasolina comum.
Entre' as capitais, o produto apresenta cinco variações de preço

sendo Cr$ 1,02 - o menor - e Cr$ 1,23, o maior, Além de

Florianópolis, a gasolina 'comum custará Cr$ 1,02 o litro em Porto

Velho, Manaus, Fortaleza, Natal, João Pessoa, Recife, Maceió,
Aracaju, Salvador, Vitória, Nites6i, Rio de Janeiro e Porto Alegre.

O produto custará mais caro em Mato Grosso, onde em Cuiabá o

consumidor pagará Cr$ 1,23 por litro e as demais variações são as

seguintes; Cr$ 1,03 em Belo Horizonte, São Paulo e Brasília; Cr$
1,04 em êuritiba;Cr$ 1,05 em Goiânia; e Cr$ 1,09 em Teresina.

O litro da gasolina comum custará mais de Cf$ 1,10 nas

seguintes cidades, segundo a tabela ontem divulgada pelo Conselho

.

Nacional de Petróleo: Parnaíba (PI); Campo Grande, Corumbá e

Dourados, todas no Mato Grosso.

Também o gás liquefeito
de petróleo para venda no do- .

micllio do consumidor sofreu'
alta com vigência a partir do
próximo dia 10., cujo preço
por quilo ficou fixado entre

Cr$ 1,462 - o menor - e Cr$
1,978 o mais caro. Em Santa
Catarina, o produto custará
menos na cidade de Itoiai
onde o consumidor Pagará
pelo produto o domicílio Cr$
1,462 por quilo e, dos centros

: maiores, Tubarão pagará mais
caro pelo quilo do gás, ou seja
Cr$ 1,612. O blumenauense
pagará Cr$ 1,533 e o joinvil
lense Cr$ 1.525 por quilo do

gás entregue a domicílio. Na
Capital, o. preço será de Cr$
1,532 por quilo.

Depois da cidade' de

Campo Grande, que pagará o

maior preço pelo produto à
domicflio - Cr$ 1.978 por

quilo -, os demais preços fixa
dos são os seguintes: Uruguai
ana (RS) - Cr$ 1,858; Teresi
na (PI) - Cr$ 1,821; Vitôria
(ES) - Cr$ 1,786; Santa Ma
ria do Livramento (RS) - Cr$
1,766; Montes Claros (MG) -

Cr$ 1,738; e Anápolis (GO) -

Cr$1,736,porquilo.

Nas capitais, o gás liquefei
to majorado apresenta dez' va
riações de preço, que são: Cr$
1,462 para Porto Velho, Mlr
naus, Belém, São Luiz, Forta
leza, Nata', Recife, Salvador,
Belo Horizonte e Rio de Janei
ro; Cr$ 1,475 para São Paulo;
Cr$ 1,491 para João Pessoa;
Cr$ 1,498 para Curitiba; Cr$
1,532 para Florianópolis; Cr$
1,566 para Aracajú; Cr$ 1,620
para Maceió; Cr$ 1,694 para
Brasüia; Cr$ 1,786 paro Vitó
ria e Cr$ 1,82! para Teresina.

Diesel continua mais barato
Seguindo os aumentos concedidos a partir do prôxímo:

dia 10. de janeiro aos derivados de petróleo, o óleo diesel
também -será vendido com maioração em todo o território
nacional. O produto, que passará a custar Cr$ 0,721 o litro
em Florianópolis e Itaiaí, registra elevação nos preços
também em todas as cidades catarinenses, destacando-se as

de Lages - Cr$ 0,734 por litro; Joínvílle - Cr$ 0;737 por
litro; e Joaçaba - Cr$ 0,763 por litro ..

Nas capitais brasileiras, o novo preço do óleo diesel

apresenta 12 variações, começando por Cr$ 0,718 e

terminando em Cr$ 0,93. Os novos preços nas capitais são '.
os seguintes: Cr$ 0,718 em Porto Velho, Manaus,
Fortaleza, Natal, Recife, Maceió e Aracaju; Cr$ 0,719 em

Salvador e Vitória; Cr$ 0,720 em Niterói e Rio de Janeiro;
Cr$ 0,721 em FlorianópoliS e João Pessoa; Cr$ 0,722 em

Porto Alegre; Cr$ 0,727 em Brasília; Cr$ 0,728 em Belo
Horizonte; Cr$ 0,729 em São Paulo; Cr$ 0,733 em

Curitiba; Cr$ 0,745 em Goiânia; Cr$ 0,794 em Teresina e

Cr$ 0,930 em Cuiabá.

Querosene custa mais

A nota oficial do Conselho pelo litro do querosene.
Nacio�al de Petróleo 'anuncia Nas capitais, as variações:
também a elevação no custo de preços são-as seguintes: Cr$

. do litro de querosene, com vi-' 0,851 para Porto Velho; .

gência terça-feira pr6xima. Os Manaus, Fortaleza, Recife, Mlrl
novos indices apresentam 13 ceiô e Aracajú; Cr$ 0,853 para
variações para as capitais, que Salvador e Vit6ria; Cr$ 0,854
vão desde Cr$ 0,851 em Porto para Niterôi e Rio de Janeiro;
Velho, Manaus, Fortaleza, Re- Cr$ 0,855 para João Pessoa;
cife, Macei6 eAracajú até Cr$ Cr $ 0,856 para Florianópolis;
1,133 por litro em Cuiabá, no·

.

Cr$ 0,857 para Porto Alegre;
Mato Grosso. Para Santa Cata- Cr$ 0,886 para Belo Horizon-

rina, o.ôrgao federal fixou o te; Cr$ 0,868 para São Paulo e

preço mínimo de Cr$ 0,856 Brasüia; Cr$ 0,872 para Curi-
'

por litro para F7orian6polis e tiba; Cr$ 0,885 para Natal;
[tajaf, enquanto Joinviüe paga- Cr$ 0,946 para Teresina; Cr$
râ Cr $ 0,892, Lages Cr$ 0,953 para Goiânia; e Cr$
0,896 e Joaçaba Cr$ 0,899 1,133 para Cuiabá.

"

... _Nossa (;mprêsa faz
para não ser I-O a/alho,

eslrada

o possiDe.I·
.

sIm a

real, na sua

caminhad� ...

"

Obrigado pela Cooperação.
EXPRESSO (RESCIUMENSE, COM. TRANSP. LTOA.

Nossa Empresa iniciará a partir de 10. de 'Janeiro de 1974, o serviço
internacional entre Brasil-Argentina, com Sucursal em Buenos Aires, à
Avenida Sans Penã, 616 - fone 336946.
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SIGA�:fDl
ENCONTRAR
-o MELHOR I

FINANCIAMENTO E A ,VEíCUlOS USADCS OE QUALIDADE

MELHORGARANTIA.

Departamento deVeículos Usados
do seu Concessionário de Qualidade

HOEPCKE VEICULOS SIA
RUA CONSELHEIRO MAFRA, 28

FONE 31-17

VOLKS 1300 - Verde Folha ............•...............•..•.... : 1969
VOLKS 1600 - Branco Lotus ; 1969
VARIANT - Branco Pérola .......•............... ; 1970
CORCEL CUPÊ - Azul Mozaico ..•.....•............. ; 1971
OPALA 4 Portas SS - Cinza Prata Metálico ...•................ 1971
DODGE DART 4 Portas - Branco c/Vinil Preto , .. 1970
FORD CORCEL 4 portas - Branco Alpino•.•••••• : •• : .. :;; 1970
FORD CORCEL - Grená e Preto .................•.... ., 1969

COMÉRCiO DE,
AUTOMOVBS

lfW·i'$11t1êf'@WJ
'Corcel'cupê LuxoCOK - A�ul Regata .. :- : 1974

"

Corcel Cupê Luxo' - Vermelho Cadmiun OK 1974
Corcel Cüpê STD - Vermelho Cadmiun OK 1974
Maverick Sup. Luxo - Bronze Metálico OK 1974,
Maverick - Cinza' Metálico , 1974
Corcel GT � Azul Colonial l973
Corcel Cupê STD - Amarelo Tarumã 1972
Corcel Cupê Luxo - Azul Claro , 1969

Opala Cupê Especial - Verme! ho Formula O K 1974

Opala Cupê Especial - Marron Cajú OK 1974

,Chevette - Rosa Pantera OK 1974

Opala Cupê Especial - Azul Claro 1972

Opala 4 portas - Marron Metálico : 1972·

Opala 4 portas - Escarlat 1973

Fuscâo - Azul Safari OK : 1974
Variant _ Verde Folha 1972
Variant - Azul Diamante. , 1972

POSSUÍMOS..cARROS ZERO QUILOMETRO
'

DE QUALQUER MARCA
R. Gal. Gaspar Outra, 90 - Estreito

Fones: 6628 - 6632 - 63� 2

Florianópolis.
-

FONES: 2777 OU 2765
,.

,EM FLORIAN-OPOLIS

ALUGUE UM CARRO NOVO' E

DIRIJA-O VOCE M'ESMO

AUTO LOCADORA COELHO

RUA FELIPE SCHMIDT, 83

I
•

I

�JENOIROBA �'�AUTOMÓVEIS LTOA.�
R. Saldanha MarinhdEsq. de João Pinto,

FONES: 4673 - 2952

OPALA VÁRIAS CORES .' 1974
CHEVETTE VÁRIAs CORES 1974
DODGE 1.800 VÁRIAS CORES • 1974
GALAXIE LANDAU 1973
DODGECHAR6ER 1971
VARIANT 1972
TL 1.600 1971

LANCHAS -FIBRA DE VIDRO VÁRIOS MODELOS FINAN-

CIAMOS SEU VEfcULO ATÉ 40 MESES
-

NÃO FECHAMOS PARA ALMOÇO
COMÉRCIO DE AUTOMÓVEIS, BARCOS

Financiamentos até 36 meses

GATÃO AUTOMOVEIS
Francisco Tolentino, 13 - Fone 29-80

CHEVETTE VERMELHO CORAL "OK" 74
OPALA CUPÊ AMARELO GRAN PRIX (JÓiA) 73
,KOMBI BEGE NILO _ _ 71
VOLKSWAGEN TL AZUL PAVÃO 71
VOLKS VERMELHO CEREJA , 70-

I Volks 1500 - Verde , 1972
Vai ks 1300 - Azul Diamante , . . . . . . . . . . . .. 1970'
Sedan 4 portas Azul Diamante 1970
'Dispomos de motores 1.3ClO, 1.500 e 1.600, novos ou

recondicionados à base de troca.

GCOIITtll.
'

�

@ j .

C.· ReMH�Õ�N�V(lSI Possu Imos toda linha VW"" "0'=, 00·
res 74

REVENDEDORES AUTORIZADOS VOLKSWAGEN
R. João Pinto no. 9 - Rua CeI. Pedro Demoro no. 1466

Fone 3641 - Ppolis - 6381 - Estreito.

VEICU LOS USADOS'

I - '

FINANCIAMOS SEU VEICULO ATÉ 4cHv1ESES
\ '

t.orisa
DEPARTAMENTO DE VEíCULOS USADOS
Rua Santos Saraiva, Fones: 63·45,63·51 e 64·51
COMPRA·VENDE - TROCA·FINANCIA
VEíCULOS SELECIONADOS, REVISADOS E
EQUIPADOS.

/

, Galaxie 500 sedan, rnec., cinza e preto 1968
Galaxie 500 sedan, rnec., verde .-. _ 1967

,

Corcel G.T., verde e preto 1970
Corcel G.T. branco e preto . .,1969
Corcel cupê luxo, verde ...•.

-

' 1971
Corcel cupê luxo, branco e preto . 1969
Corcel sedan luxo, turquesa real . 1971'
Corcel sedan luxai vermelho

'

. 1971
.corcel sedan lu xo, marrom . . 1970
Corcel sedan luxo, azul claro . 1970
Corcel belina, vermelha .1971
Corcel belina, vermelha .1970

Volks 1500 sedan, laranja monza

Volks 1300 sedan, verinelho ..

Volks 1300 sedan, verde caribe

Vai ks 1300 sedan, branco polar
Volks 1200 sedan, vermelho ..

Vai ks T. L., atul pavão .....
Volks karmann-ghia T.C., vermelho

.1972

. 1971

.1968
. 1968

•

.1963

._1971
. 1970

DKW vemaget, gelo
DKW vernaqet, gelo

.1965

.1960

Rural willys, 4x2 azul e branco

Rural willys, 4x4, verde e branco,

Aero willys, amarelo claro

.1972

.1971

.1965

F-l00, marrom . .

F-100, marrom ..

F-350, verde icara'i

. 1958

.1965

.1970

GALAXIE VENDE-SE
Vendo Galaxie branco, ano-68, 80 mil km, rodados, jóia,

por uma barbada. Tratar à rua José Lins do Rego, 127, bairro
Bom Abrigo, dia 29, somente na parte da manhã. Négócio de
ocasião.

LANCHA VENDO
Casco alumlnio com Fiber Glass, motor Evinrude

18HP e carreta para viagem, tudo novo. Ver e tratar à
rua Felipe Schmidt, 160.

.

MA-DEPESCA S/A.
I ndústria e Comércio de Pescados
Sociedade Anônima de Capital

Autorizado
CGC No. 83.647.503/001

ASSEMBLÊIA GERAL EXTRAORDINÃRIA.

FICAM CONVIDADOS OS SENHORES ACIONISTAS
DESTA scci EDADE, A SE REUNI REM EM ASSEMBLÉIA
GERAL EXTRAORDINÁRIA, NO DIA 9 (NOVE) DE
JANEIRO DE 1974, ÀS 15,00 HORAS, NA SEDE $OCIAL
À RUA CEL. FERNANDES MARTINS, S/N, EM LAGUNA
--,- SC., PARA DELIBERAREM SOBRE A SEGUINTE:

ORDEM DO DIA:

10.) - Extinção de cargos na Diretoria;
20.) - Alteração dos Estatutos Sociais;
30.) - Dei iberar sobre atas praticados por Di retores
contrários às normas estatutárias e legais;
40.) � Determinação de novas diretrizes sociais;
50,) - Outros assuntos de interesse social, especialmente se

forem conexos tom a matéria exposta nos itens 'precedentes,
LAGUNA (SC), 26 de Dezembro de 1973.

Diretor Presidente
Diretor Administrativo

Diretor Adjunto-

�

"MADEPESCA S/A.
I ndústria e Comércio de Pescados"
Sociedade Anônima de Capital

Autorizado
CGC No. 83.647.503/001 ."

Rua CeI. Fernandes Martins, s/no
LAGUNA -SC.

AVISO
Cumprimos o dever de cornunicar ao públ ico em geral que

esta empresa NAO COLOCOU AÇOES À VENDA, no

mercado primário. revestindo-se de total ilegalidade qualquer
emissão de ações e consequente venda em nosso nome.

,

LAGUNA (SC), 26 de Dezembro de 1973_
Diretor Presidente

Diretor Administrativo
Diretor Adjunto

CONDOMfNIO EDI rrcro BANCO
NACIONAL DO COMÊRCIO

CONVOCAÇÃO
Pelo presente edital, ou aviso, ficam os Srs. Condóminos

do Condomínio Edifício Banco Nacional do Comércio, quites
com os pagamentos das despesas de condomínio, convocados

para uma assembléiageral extraordinária, a ser realizada às 20

(vinte) horas em primeira convocação e às 20,30 (vinte e

'trinta) horas com qua I quer número do dia 7 (sete) de janeiro
de 1974, 2a. feira, no recinto do Banco Sul Brasileiro S.A., na
loja do edifício, a fim de tratar da seguinte

ORqEM DO DIA

1) Reforma- da loja do edifício, pertencente ao Banco SUl
Brasileiro S.A. (ex. Banco Nacional do Comércio S.A.) e

2) Reforma na fachada externa do edifício, mediante retirada

do revestimento e pintura ou colocação de pastilhas.
Esperando o comparecimento de todos, antecipadamente

agradecemos.
Florianópolis (SC). 28 de dezem ao de 1973

CO N DOM IN ro EDI Fi'CIO BANCO NACIONAL DO
COMÉRCIO

Síndico

CARTEl RA DE I DENTI DADE
Foi perdida a carteira de identidade, expedida pelo IML,

pertecente ao Sr. CesarTernes Leal.

CARTEIRA EXTRAVIADA
Foi extraviada a carteira nacional de habilitação categoria

amador pertencente ao sr. Zoroastro Nativo Mência

EQUIPAME�TO PARA SERRARIA

NOVO OU USADO, CONSTITUfl)O DE ENGE
NHO DE SERRA-FITA, DESDOBRO, TRAÇA
DOR, DESTOPADEIRA, PLAINA, SISTEMA DE

AFIAÇÃO, SERRA DE BANCADA, MOTORES
ELÉTRICOS, CHAVES PARA MOTORES ELÉTRI
COS, VIRADORES DE TORAS, ETC.
OFERTAR O MATERIAL DISPONIVEL MEN·
ClONANDO MARCA, TEMPO DE USO, LOCAL EM
QUE SE ENCONTRA, PREÇO E FORMA DE PA

GAMENTO DESEJADA, ESCREVENDO COM
URGÊNCIA PARA O,ENDEREÇO ABAIXO:

AMAZONAS PUBLICIDADE
AVENIDA SÃO JOÃO No. 1333, CONJUNTO 44
SÁOPAULO - SP

VENDO URGENTE
Casa no R íbeirâo da Ilha, e/terreno de 40 metros, frente para'
o mar. Praia Particu lar, tratar pelo fone 39-66.

VENUE-SE
APARTAMENTOS amplos, no Edif. Na. Sra. de Fátima, rua
Gaspar Dutra - Ótima localização .

Acomodações: 3 quartos, sala, copa, cozinha, banheiro, área
serviço, dependência p/ empregaoa com banheiro.

TOTALMENTE FINANCIADO.
Tratar na IMOBILIÁRIA SANTA CLARA LTDA., rua o-.
FúlvioAducci, no. 922 - Fone 6257 - Estreito,

VENDE-SE LANCHONETE
Motivo viagem. Localizada no Edifício Centro Executivo Miguel

Daux à rua Saldanha Marinho. Tratar no ioeal com Sr. Souza.

APARTAMENTO NO CENTRO
ALUGA-SE com todo conforto, com Amplo Living, 3 quartos, I

Quarto Empregada e demais dependências. Tratar Rua Presidente

Coutinho, 56, fone: 2263 ou Casa Oriental, fone: 3493.

Ur. OTHMAR BAUER
PNEUMOLOGIA

Consultório: Rua Felipe Schmidt, 27
Ed. Dias Velho - 70. andar - sala 714.

Hora marcada no local das 14,30 às 18,30 horas.

MEDlCOS
Dr. FELIPE FELlCIO

PROCTOLOGlA
Estágio de 3 anos no Hospital de Ipanema

-

da Guanabara

VENDE-SE CASA NO CENTRO
Localizada à rua Hermann Blumenau no. 44 (entre a avo

Mauro Ramos e avo Herc íl ia Luz), vende-se casa com três

quartos, sala, varanda, banheiro e quintal. Rara oportunidade
pertíssimo do centro da cidade. Preço exclusiVamente à vista

96 mil cruzeiros. O imóvel está desocupado, instalações
elétricas novas e hidráulicas perfeitas. Telefone 36-83 .

OCASIÃO VENDE-SE CASA
'Oportunidadl no centro da cidade, localizada à rua

Hermann Blumenau no. 44, vende-se casa de alvenaria com

três quartos, sala, varanda, banheiro e quintal não trata-se de
imóvel geminado. ótimo preço 96 mil cruzeiros àvista. A casa

está desocupada em perfeitas condições hidráulicas e

elétricas. Negócios direto' com o proprietário à rua Felipe
Schmidt, 27 Conj, 1113 fone: 36-B3 .

IMOBILIÁRIA BERCATON LTOA.
CGCMF 82.895.236/001

R. Cei. Pedro Demoro, 1791 - FONE 6674 - Estreito

Fpolis- SC

VENDEM-SE
- Em Canasvieiras, casas bem localizadas, 3 quartos, sala,
cozinha, quarto de banho, financiadas a longo prazo.
- Um lote c/área de 324m2 bem localizado-financiado
- Baía, Norte Ed. Condessa- Aptos. prontos c/3 quartos,
sendo 2 c/arrn, embutidos, sala c/terreço, banheiro 'social to
do azulejado, quarto do casal c/banheiro privativo (,suite) co
pa, cozinha, dependência de empregada completa, garagem
(box) todo de frente, c/vista para o mar, área útil 143m2:
,financiado a longo prazo.
- Diversos lotes na Trindade, financiados.

ALUGAM-SE
- R. João Pinto, Ed. Bamércio, apto c/2 quartos, sala, cozi
nha, banheiro, área de serviço e dep. de empregada.
'- R. Prof. Henrique Brigmann Ed. Luiz Fernando, apto. G/3
quartos, sala, coz inha, banheiro, dep, de empregada, área de

serviço e garagem.
- R. Cel, Pedro Demoro, 1791 -. Estreito, sala c/60m2.,
próprio p/escritório.

MISSA DE UM ANO
\ Lelena 'Lopes e família convidam parentes e amigos para a

missa de um ano de falecimento de OLlVIO LOPES, que
mandam celebrar na Igreja do Senhor dos Passos, dia 29

(hoje). às 111 horas.

SOCIEDADE BENEFICENT,E CAIXA DOS
EMPREGADOS DO COMÉRCIO -

Assembléia Geral Extraordinária
Convoco os srs. associados desta "Caixa" para a Assembléia Geral

Extraordinária a realizar-se a 5 de janeiro de 1974, às 19 horas,
quandà serão tratados assuntos da mais alta relevância.

Pela Soco Ben. CX. Empre. Com.
Pedro Xavier
Presidente

ORAÇÃO AO DIVINO ESPIRITa SANTO
Espírito Santo. Tu que me esclareces em tudo, que iluminas

todos os caminhos que eu atinja meu ideal, Tu que me dás o dom

Divino de perdoar o mal que me fazem que em todos os instantes de
minha vid a estás comigo quero neste curto diálogo agradecer por
tudo e confirmar uma vez que não quero separar-me de-n. Por maior
que seja a ilusão, material, não será o mínimo da vontade que sinto
de um dia estar contigo e todos os meus irmãos na gl6ria perpétua.

Agradeço-te uma vez mais.
.

A pessoa deverá fazer esta oracão 3 dias seguidos sem fazer o

pedido. Dentro de 3 dias será alcançada a graça por mais dif(cil que
seja. Publicar assim que receber a graça. C.R.

-1:1
_

:I Brognoli Imõveis ,'o

ADMINISTRAÇÃO EVEND-AS
VENDE

- 595 Casa de Alvenaria - Rua Tavares Sobrinho - Itaguaçu
- 2 q�artos, sala, cozinha, banheiro, terreno com 376m2 -

Cr$ 65.000,00.
-635, Casa de Praia - Sto. Antônio de Lisboa - terreno com

366,OOm2 - Ótima Localização - Cr$ 30.000,00.
- 643, Casa de Madeira - Rua Afonso Pena - 4 quartos,

sala, copa, cozinha, banheiro, ,garagem, terreno com

4.472,00m2 - Cr$ 60.000,00.
- Casa de Alvenaria 'com 180,00m2 - Rua Miguel Daux -

Coqueiros - Cr$ 180.000,00.
- Casa Mista - Rua Bento Agdo Vieira - Barreiros - 3

quartos, sala, cozinha, banheiro, garagem S/Habite-se -

Cr$ 37.000,00.
- 639, Terreno à Rua Gaspar Dutra - área de 925,OOm2 - 3

casas de madeiras e 1 alvenaria - Cr$ 280.000,00.
- 639 - Terreno em Bom Abrigo - Rua Teófilo de Almeida
- 4.335m2 - Cr$ 36.000,00.
- Terreno com 378,OOm2 - próximo à praia - frente mura-

da - 18,00 m de frente por 21 m. de...fu ndos Rua Concórdia -

Cr$ 50.000,00.
'

ALUGA
Rua José Cândido da Silva no. 500 - 3 quartos, 2 salas,

copa, cozinha, banheiro, entrada para carro.
- Rua Eugênio Portela no. 21. - 3 quartos, sala, cozinha,
banheiro e garagem.
- Rua Av. Atlântica no. 71'0 - 2 quartos, sala, copa, cozinha,
banheiro, garagem, área de serviço.
- Praia da Tapera da Base Aérea=- Casa Mista mobifiada+- 3
quartos, sala, copa, cozinha, banheiro, garagem .

- Rua Silva Jardim no. 59 - 5 quartos, sala, copa, cozinha, 3
banheiros, lavanderia com banheiro, .quarto de empregada,
garagem, dispensa, telefone.,
- Rua Menino Deus no. 15 - alvenaria - 3 quartos, sala,
copa, coz inha, banheiro, área de serviço e qu intal,

"

\

- Rua'Felipe Schmidt - Ed. Dias Velho - Apto. 1.304 - 3
quartos, sala, copa, cozinha, banheiro, área de serviço e sani

tário para empregada completo (dependência) acabamento de

luxo.
'

- Local apropriado depósito - oficina mecânica - lataria e

pintura - pequena indústria, etc. - área útil 170,OOm2 -

Aluguel Cr$ 800,00.

Rua José Cândido da Silva no. 712 - Continente
Rua Nunes Machado no. 17 - 10. andar- Ilha
Sede Própria e Estacionamento para Clientes
Vende e Aluga em qualquer parte da Cidade
Fones 6462 - 6616 - CRCI 1950

APARTAMENTO EM CURITIBA
(VENDE-SE)

Em Edifício novo com play-ground, cancha de es

portes, situado no Bairro do Bacacheri, com 3 dormi
tórios encarpetados, com armários embutidos, amplo
living, BWC e cozlnha com azulejos até o teto, depen
dências de empregada com armário, sapateira. Gara
gem individual tipo box com armários e prateleiras.
Metragem: 133m2. Preço: Cr$'125.000,OO. Tratar em
Florianópolis à rua Herrnann Blurnenau, 13.

VENDEM-SE - APA8TAMENTOS

no centro, prontos para '

morar de um, dois ou três
, ,

uuartes -�Edifício "A.COELHO"

Ver e tratar- à rua Felipe Schmidt, 851
Telefones 2777 e 2765.

APARTAMENTO NOVO EM COQUEIROS - ALUGA-SE
PARA VERANEIO- JANEIROe FEVEREIRO
2 QUARTOS
DEPENDÊNCIA DE EMPREGADA
MOBILIADO - ACARPETADO

De frente para a PRAIA DA SAUDADE
Edifício Kokeiros - 20. andar - Apto. 201

Informações no local com o zelador.
'

LAURI RODRIGUES

FINA RESIDÊNCIA
Alugamos na rua Rui Barbosa, 57 fina resi

dência com fundos para a praia. Tratar na Av.
r,1auro Ramos, 200 ou pelo telefone 2004.

�----------------------------------------------

EMPRESA AREIAS BIGUAÇÚ tTOA.'
Estrada Tres Riachos - Biguaçú

Possue para pronta entrega, MEIA AREIA
PARA TRAÇO e AREIA PAPA REBOCO.

Informações à rua Padre Roma, 17.

ALUGAM-SE' APARTAMENTOS

CENTRO FEliPE SCHMIDT

COM 3, 2, 1 QUARTOS E

DEMAIS DEPENDENCIAS

TRATAR:

RUA FELIPE SCHMIDT - 83

FONES: 2777 ou 2765

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Stúdio A 2 (que não recebi, mas mandei
para exclusivos amigos e clientes) -

muito alegre e borbulhante, de autoria
de Patricia Bisso; la perla platina. O car
tão da Eletrosul, que me chega, assinado
por Fernando Marcondes de Mattos
também é dos mais bonitos: uma repro-

· dução de obra de Scliar, "Cavalete com

_qperos".

* Aos poucos aos poucos, Florianô
: polis, a Ilha de Santa Catarina ('tá
• boa?) e seus habitantes começam a tro-
1 car de hábitos. Após décadas fechadinha
em volta da figueira, sob a sombra pro
tetora da catedral e da larga batina do

.padre Bianchini, a cidade deslanchou.
'Poucos saiam, poucos chegavam, nada

· mudava. Até que pintou a televisão, as
estradas asfaltadas, os jornais decentes.:

: as informações em geral. Então tudo
mudou. A cidade fechada se abriu ape
sar de resistências cada vez mais isola
das, de ironias quase apaziguadas. O,
mito de "que gente de fora não se cria"
começou a ser violado, embora a reação
ainda seja suficientemente poderosa.
* E os turistas chegaraia,

'

..
Sempre se falou que o turismo seria .

a única saída econômica viável para a

cidade. No entanto a invasão ainda nem

chegou a metade ejá começa a perc�be.r
uma nova mentalidade voltada, pnnci
palmente, para àrrancar do "de fora" o

máximo possível, a fim de cada um me-
·

lhorar o seu bolsinho, a sua bolsinha, a
cidade. Enfim, ganhar dinheiro em cima
do turista. Tudo bem, tudo certo, tudo
muito civiliiado - 'é assim que se faz no
mundo inteiro não é novidade. Só que

não devemos esquecer que a cidade, co
mo consequência dessa volúpia turístíca,
pode ser destruída (como está sendo)
naquilo que ela tem de melhor para com
seus habitantes, em troca de gordas gor
getas vindas de endinheiradas e platinas
algibeiras. As praias estão sendo vendi
das para grupos de fora e nós aqui, no
ora veja. A cidade tem que se se abrir'
para a inevitável invasão, já que 'estamos
exatamente no meio da grande rota Rio
Buenos Aires: Mas temos que proteger
Florianópolis que, antes de mero objeti
vo turístico e comercial, é o lugar onde
a gente vive, trabalha e estuda e faz coi
sas e coisas o ano inteiro, o tempo todo.
E não são poucos os exemplos de cida
des que se perderam nessa de se entregar
aos veranistas e viver em função deles,
esquecendo-se de sra própria identí-.
dade, erguendo gigantes de vidro e aço e

concreto sobre as velhas e belas casas de
casa um. Florianópolis não pode entrar.
nessa. Sem essa. Seria o mesmo que ven
der-se por quatro tostões. Os turistas
estão aí, de todos os cantos. A gente
quer que eles venham, mas que não
venham nos tirar de nossa Paz. Eles que
venham nos ver como nós somos. Para
os turistas bastam estradas, bons restau
rantes, diversões e hótéis.

Quemqueimou O cometa
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A mensagem de cada um

* Dentre as inúmeras mensagens de
Natal e Ano Novo (mais de Ano Novo
que de Natal) por mim recebidas, sem

dúvida, a do BESC (aquela da bolinha
doMax Moura e que muitos insistem em

não acreditar que tenha sido bolada em

Florianópolis - só pensam ser coisa de
São Paulo) é a mais bonita, a mais origi
nal Gostei muito, também, da do

/

" Enquanto isso, a Edeme, está pondo
prá quebrar. Mandou fotografar o

Senhor dos Passos a cores, reproduziu-o
em posters, enrolou-o, colocC;JU-o num.
canudo e enviou-o a todos (so eu recebi

dois). Graficamente estj. um ,de�bunde�,
crefo, esta era a fimçao prznclpal, haja
visto que a Edeme é uma gráfica. Agora,
mandar a figura triste do Senhor dos
Passos como votos de um Bom Ano, de
Natal que seja, é um contrasenso. O car

taz ficaria perfeito para anunciJlr a

Semana Santa, coisas no gênero. e bem

provável que o artista gráfico que bolou
,

o poster-cartão tenha se enganado. Em
todo o caso é só esperar: se na Semana
Santa aparecer um· cartaz ilustrado por
uma mangedqura, podem crer, o rapaz
se enganou. E isso aí.

Horoscopo
Omar Cardoso

ÁRIES - Dia feliz para você trabalhar com entu-'

siasmo, no período da: manhã. Suas tarefas poderão
multiplicar-se, exigindo maior dispêndio de ener

gias. Aja com decisão e, à noite, dedique-se a um

descanso. Novidades.
'

TOURO - Pará você, que nasceu em Touro, tudo I

deverá melhorar bastante nesta fase de influências.
O Sol em bom aspecto lhe trará muitas alegrias
íntimas; propiciará melhoria da vitalidade edeverá

proteger seus interesses. Loteria favorecida.
.

GÊMEOS -:- Um dia intensamente feliz é o que está

previsto para a grande maioria dos .geminian�s,
como você. Apenas deverão usar de mais prevençao
para com as novas amizades, Conte com a possibi
lidade feliz de algum processo espiritual.

I
CÃNCER - O trânsito do Sol em Touro marca'

positividade uma fase feliz para suas amizades e a

realização de novas esperanças. Dedique sua

atenção à sua vida profissional, e seus objetivos
elevados. Terá êxito.
LEÃO - Não se, deixe levar pelo excessivo desejo
de alimentar-se; faça uma pequena restrição,
evitando dé preferência, os abusos à mesas. Pense e

aja com inteligência, e terá a proteção de amigos da

mais elevada posição social.

VIRGÉM - Fase excepcionalmente benéfica, em

que terá surpresas e alegrias inesperadas, que irão
muito além de suas expectativas. Conte com a

companhia agradável de pessoas do sexo oposto e

procure divertir-se à vontade. Bom a Loteria.

LIBRA - Maravilhoso dia para a grande maioria

dos filhos e filhas de Libra. O trânsito solar em

Capricórnio denota uma fase em que deverá estar

mais atento para com a vida familiar. Evite atritos

de toda e qualquer natureza.
ESCORPIÃO - Dia feliz para você viajar e entrar

em contato com pessoas decididas e francas. Toda

.via procure evitar atritos, que apenas poderiam
resultar em dissabores para si mesmo. Um esporte
ou diversão lhe fará bem à tarde,
SAGITÁRIO , Tudo' poderá sair bem neste

sábado. Conte com a colaboração de amigos e cola

boradores leais, que terá pleno êxito. -\NotÍcias de

seu interesse poderão ser recebidas, às quais deverá

dispensar suamelhor atenção.
CAPRICÚRNIO - Boa fase para você dar novo

impulso ao que deseja movimentar em, sentido
construtivo. A boa disposição mental com que

lenfrentar pequenas dificuldades contribuirá pelo
.áumento de seu magnetismo pessoal.
'AQUÁRIO - Dia em que muita coisa pouco feliz

poderá suceder em sua vida, especialmente no setor

profissional. O contato com pessoas de Libra e

Sagitário poderão atuar beneficamente. Notícias

pouco alvissareiras.
PEIXES - Tome decisões enérgicas, a fim de

manter seus pontos -de vista contra o pessimismo e

fazer novas amizades. com plena possibilidade de

êxito. Espere surpresas agradâveís,

Farmácias de plantão

CENTRO
Dia 29 - Sábado (tarde) - Farmácia São

Geraldo - rua Anita Garibaldi.
. Dia 30 - Domingo - Farmácia São Geraldo -

rua Anita Garibaldi, O Plantão noturno roerá
-efetuado pelas fa�ácias. Vitória, TunÍ�ia e Notur

na. ,O plantão diurno, comprendido .entre 12 e

13,30 horas, será efetuado pelas farmácias Central
e Noturna. A farmácia Noturna dará plantão entre

8 e 23 horas sendo que 110,: sâbado, domingos e

feriados, das 8 às 1-2 horas. As farmácias, Ouro e .

Farmacap darão 'plantão diariamente das 8 às 23
horas. A farmácia Central dará plantão diariamente
das 7 às 23 horas. A farmáciá Vitória dará plantão
permanente.

ESfREITO
.

Dia 29 - Sábado (tarde) - Farmácia Nacional
- rua Santos Saraiva

Dia 30 - Domingo -:- Farmácia Nacional - rua .

Santos Sataiva, A farmácia Medical dará plantão
das 7 às 22 horas. A farmâría Continente dará
plantão permanente. A farmácia Princesa dará plan
tão das 8 às 24 horas. 'A farmácia do Canto dará

plantão diariamente, exceto aos dorn íngos, das

7 30 às 22 horas. A farmácia Santa Terezinha dará

p�ntão das 8 às 19 horas. A farmácia Catarínense
dará plantão das 7,30 às 12 horas e das 13,30 às 19

horas. Nos dias santos e feriados, das 8 às 12 horas.

Eliana, em companhia de seu esposo Fernando

Beck, viaja para Brasília.
..

pré-históricos. Participou desta sessão, além dos
Conselheiros, o professor Doralécio Soares, Se
cretário Geral da Comissão Catarinense de Fol
clore.

CASAMENTO·
Léa Cardoso da Costa e Jairo Teixeira Pinto,

'hoje às 19 horas; na capela do Divino Espírito
Santo, vão receber a bênção do casamento. Na
sede daAssociação do Banco do Estado, os noi
vos receberão cumprimentos de convidados.

AUTO-LOCADORA
Com o desenvolvimento da cidade a Auto

-Locadora A Coelho Ltda., acaba de instalar
perfeito serviço de atendimento para casamen-

tos e recepções. ,

Ontem, um Landau com motorista de boné e
.

luvas atendeu noivos que fizeram casamento na

capela do Colégio Catarinense.
NOIVADO

Com a bonita e charmosa Dulcinha Cabral
Cherem; marcou casamento na última semana,
Mário Doner Pirajá Martins. Na residência do
Ministro e Sra. Nilton Cherem; o acontecimento
foi comemorado com um jantar íntimo.

RICARDO
O universitário Ricardo de Souza Vieira, pa

ra fazer uma temporada de férias diferente, on
tem deixou o Galeão no Rio, com destino a

Europa. Ricardo escolheu Madri para passar o
. Reveillon.

.

�

L'OFFICIEL
Com desfile de penteados serã inaugurado

hoje à rua Vidal Ramos 73, o novo L 'Officiel
Cabelereiro, de propriedade de Júlio Leon.

NO PALACIO
O General Florimar Campelo, Comandante

do Grupamento Leste Catarinense, esteve em

visita ao Palácio da Agronômica, cumprimen
tando o Governador Colombo Salles pelasfestas
deNatal eAno Novo.

DA ARGENTINA
Retomando de uma viagem a Buenos Aires e

Montevidéo o casal Amaldo-Editli Mentes. Em
Florianópolis foram hóspedes do casal Paulo da
Costa Ramos e amanhã- seguem para o seu lu
xuoso apartamento em Camboriú, onde passa
rão· o mês de janeiro.

ANIVERSÁRIO
Cumprimentamos o Secretário Eugênio La

pagesse pelo seu aniversário na data de ontem
No Hospital Celso Ramos, onde há alguns dias

. se encontra em fase de restabelecimento, o Se-
cretário foi muito cumprimentado.

NO SAVEIRO
Saveiros, na Lagoa da Conceição, estâ sendo
ponto dos que apreciam o bom: Não !ó pelo
atedimento do restaurante como também pelo
conjunto de seresta e a voz bonita de Neide
Mariarrosa. O compositor e Sr. Osvaldo Mello,
na última semana foram vistos jantando no Sa->

Cinema
SCORPIO :_ Reabilitação de

Michael Winner. Trata-se de um

filme de espionagem, não tão

grave quanto O Espião Que Saiu
do Frio, nem tão irreverente

quanto a
: última aventura de

James Bond. A trama não se

detém em análises psicológicas
-máis profundas; está interessada,
sobretudo, na ação desenfreada e

Violenta, habilmente
• administrada, com o suspense
necessário e a verdade histórica
ou .pitoresca .de locais reais da

Europa e dos Estados Unidos.
Para o diretor Michael Winner,
cujos filmes mais expressivos são
Os que Chegam com a Noite e

Mato em Nome da Lei, "a vida
se vive em lugares reais e não lhe
impediu de fazer o medíocre As
sassino a Preço Fixo. Burt .

Lancaster, Alain Delon e Paul
Scofield estão à frente do elen
co. Technicolor/18 anos.

Cine-São José 3-7,45 � 9,45 ho
ras

O VINGADOR DE SHAN
GHAY,

, aventura da linah

golpes de Karatê em clima de ex

trema violência. Produção chine

sa, com Wang Yu e Chia0, sob a

direção de Wang Hung Chang.
Em Cores. 18 anos. Cine Ritz

5·7,45-9,45 horas.

A INOCENTE FACE DO
TERROR (The Other) Uma no-

Para assistir o casamento de seu filho Dr.
Pedro Paulo viajou ontem para Brasília o casal
Herman Beck, que no Distrito Federal será hás
pededo sr. e sra Dr. Orlando Medeiros.

INAUGUROU
Homero Hay Mussi; ontem na Lagoa da Con

ceição, com a presença da Imprensa da capital,
.inaugurou o restaurante e bar Samburâ, mais
um ponto de reunião na famosa Lagoa.

. HOTELARIA
Acaba de ser eleito Presidente da Indústria

de Hotelaria em Santa Catarina, o sr. Francisco

Vaz, gerente do Querência Palace Hotel.
NA.ILHA

.

Esteve na Ilha, ondeparticipou do coquetel
:

de abertura da exposição de pintura de Graziela
Peixoto dos Reis, o jornalista da cidade de Ita-

jai, Sebastião Reis.
.

ALMOÇO
Em sua residência, a bonita Sra Ada Filome

no Fontes, preparou um almoço muito elegan
te, para homenagear seus filhos, no dia em que
era comemorado o Natal.

DECORAÇÃO
.Renato e' João David de Souza, que

recentemente adquiriram uma bela residência,
estão às voltas com detalhes para decoração da

Tânia e Júlio Leon inaugurando hoje L'Officiel
Cabelereiro.

Darci Costa

CONVÊNIO
Foi assinado convênio entre a PrefeituraMu

nicipal de Florianópolis, Besc-Turismo e Institu
to Estadual de Educação para a a implantação
de flavos serviços na DiretoriaMunicipal de Tu
rismo através da utilização de estagiários do
Curso de Turismo do IEE, remunerados por
meio de bolsa de trabalho concedida pelo Besc
-Turismo.

NO PERU
O professor Fernando Ferreira de Mello Jú

nior, Chefe de Gabinete daSecretaria da Saúde
de Santa Catarina, foi escolhido o orador oficial
na sessão solene de encerramen to do' Seminário
Internacional de Organização e Adminis tração I

de Serviços de Saúde, no Peru.
Credenciado também pela Delegação Brasi

leira, que esteve presente ao conclave com três

representantes oficiais, o professor Ferna,!�o
Ferreira de Mello, ofereceu, em nome do MInIs
tro Mário Machado de Lemos da Saúde o Brasil

para a sede do Décimo Terceiro Seminário, a ser
. promovido pela organização Mundial da Saúde.

FOLCLORE
O Conselho Estadual de Cultura, presidiâ

pelo professor Theóbaldo da Costa Jamundá,
em sua última reunião, discutiu sobre a elabora

ção de futuros projetos entre este órgão e a

,Comissão Catarinense de Folclore e com os mã

mctptos de São Francisco do Sul, Araquari e

Garuva, para a preservação dos monumentos

veiro.
VIAJOU

Mesma.

TV
. TV. CULTURA- CANAL6

12:30 - Charlie Chan; 13:40 - O gordo e (o

magro; 14:05 .; Sessão Patota; 14:45 - Cine Mati

née; 16:10 - Daniel Boone ; 17:10.- Perdidos no

Espaço; 18:10 - Divinas e Maravilhosas; 18:55 - O
Conde Zebra; 19:20 - Bola em Jogo; 19:30 _.

Rede Tupi de Notícias; 20:00 - Mulheres de Areia;
20:50 - Rio Boa Praça; 22:15 - Mash; 22:45 -

CineEspetacular: 00:30 - Cinema Classe Especial.

TV. COLIGADAS - CANAL3

12:50 - Confronto; 13:00 - Papa Léguas;
u':30 - Festival de Desenhos; 14 :00 - Tunel do

Tempo; 15:00 - Amaral Neto; 15':30 -- Mundo

Submarino; 16:30 - J. Ringo ; 17:00 ._ Globo Fan

tástico; 18:00 - Dísneylândia; 19:00 - Carinhoso;
19:55 - Tele Jornal M. Bering; 20:20 - O

Semideus; 2Í:00 - Audaciosos; 22:40 - Grande

Cinema; 24:00 - Sessão Coruja.

���c��a�:.��� as dorea mUlcular"
""� UR.ODP�.��.• vlv. CONJENTEI'

IStodieckj
I

O assunto do dia: turismo

A sutileza de uma tijQlada
Sant� Catarina,na sua totalidade e Florianópolisparticularmente ganharam mais

um canal de Televisão, o canal12. Por enquanto tudo está envolvido no.mais su�il
véu de mistério. Nada se sabe, pouco se comenta. No entanto, pelo meu fIO_espeCIal
fiquei sabendo de novidades e novidades mas que, in!elizr:zente, ainda nao estou

autorizado em soltá-las (as ditas novidades). Só posso adiantar que trata-se sem.

. dúvida, de uma transa muito boa para muitos de nós. De leve t:em frente.
.

Lubos (ler Líubosh) Kohoutek, el ma. Nem Natal parecia. Foi então que
corneta del siglo, está queimarido. Não

-

começaram a meter o pau no pobre do

que sua imensa cauda de mó bardada e cometa como se ele tivesse alguma coisa
rebordada por Iara Pedrosa tenha pega- a ver com tudo o que se esperava. "Que
do fogo. Nada disso. É que a imprensa culpa tenho e�", contou-�e e�� em re

badalou demais o pobre cometa e as pes- cente acontecímento social, eu, um
soas esperavam que o Natal fosse um pobre cometin_?a er�ante, com � pro:
desbunde com espetáculos absolutos e blemas de. voces aqui na Terra. Nao fUI
maravilhosos fazendo os homens cons- eu \quem pediu para ser capa do Time.
cientes de sua pequenez cósmica e gran- Me pu�eram lá. E na da_Yeja também".'
deza interior�· Profetas do apocalipse AsSIm, um pouco tristonho, Lobus,
'aparecendo em todos os cantos para pre-' uI?a mocinha, prepara-se para �a es

ver coisas inimagináveis. E o que houve trela sobre a Terra nos próximos dias, ao
foi o que se viu: um dia nublado, sem por-do-sol, diariamente e' por curta tem

cornetas, sem eclipses, sem coisa nenhu- porada.
.

.

��ot;:}o�����ot;:}o.���������������o�o�.

va experiência na carreira do d,

retor Robert Mulligan, o realiza
dor de Era Uma Vez Um Verão

(Summer of"42): É a história de
horror e suspense, onde os gê
meos Chris e Martin Udvarnoky
tomam a atenção do espectador,
em narrativa escrita pelo ator

Tom Tryon (de O Cardealj.aquí
funcionando também como pro
dutor executivo. Uta �:agen e

Diana Muldaur tem também pa
péis de destaque nesta, histórÍa,
onde 6 diretor Mulligan retoma a

nostalgia (1935) embora associa
da ao' horror e ao suspense; deve
ser, segundo as informações um

dos bons filmes deste fim de
ano. Technicolor. 18 anos.

Cine Coral 3-8·10 horas
O FEITICEIRO UA FLO

RESTA NEGRA, de Walt Dis

·ney.

JORY, c/John Marley e Rob

by Benson. Techinocolor. Censu
ra 14 anos. Roxy 2 e 8 horas.

O HOMEM DI) CORPO FE

CHADO'c/Robert Bonfim. East·
mancolor ., 18 anos. Jalisco 8
horas.

A ESPADA DAS ESPADAS

c/WangWu
VOAR É COM OS PÁSSA

ROS, de Robert Altman c/Bud
Cort. Metrocolor - 18 anos.

- Cine Glória 4 e8 horas.
O DETETIVE BOLACHA

CONTRA O GÊNIO DO CRIME

c/Arlindo Paulino. Eastmancolor
- 5 anos. Cine Rajá 8 horas.

MEU CACHORRO, O LA

DRÃO, c/Dwayne Hickman,
Technicolor. Censura 5 anos. Ci
ne São Luiz 8 horas.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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As empresas de transporte coletivo

já têm o dever de ampliar suas frotas:
em 73, tiveram 20 milhões de usuários.

.

_

Onibus ja são poucos

para transportar
20 milhões de usuários
Aproximadamente 20 milhões de passa- atende o traj eto Cidade-Lagoa da Concei

geiros foram transportados em 1973 pelas ção, que atendeu em janeiro deste ano a
sete linhas de ônibus que operam em Flo- apenas 13 mil passageiros, deverá aumentar
ríanópolís, as quais somam 117 veículos. mais de 50% no primeiromês de 1974, gra
Por outro lado, os coletivos gastaram mais ças a pavimentação das estradas e a criação
de cinco toneladas de graxa e consumiram de estabelecimentos comerciais com atendi
várias, centenas de milhares de litros de rriento regular durante todo o dia.
combustível. PRAIAS: PROBLEMA

Presentemente, com a chegada do verão Conforme informou o representante de
e com os passeios do fim de Semana para as uma das empresas de transporte urbano, o
praias da Ilha, algumas empresas estão movimento de passageiros para as praias,
preocupando-se com a criação de novas principalmente Barra da Lagoa, Joaquina e

linhas regulares para atender os banhistas, dos Ingleses tenderá a aumentar considera
'assunto que foi tratado ontem entre o Pre- velmente no próximo mês de janeiro. Para
feito e representantes das empresas de o conjunto destas praias transportou-se no

ônibus.
.

ano passado menos de vinte mil passagei-
AUMENTA A DEMANDA ros, cifra que poderá inclusive ser dobrada,
Com a centralização dos principais servi- com relação a alguns balneários.

ços públicos em Florianópolis, da mesma Porém, como assinalou, estas linhas
forma que as mais numerosas ofertas de apresentam um problema singular, inexís

trabalho, o volume de passageiros vem tente nas linhas que atendem a demanda de

aumentando gradativamente a cada ano. núcleos humanos estáveis, e não episódicos,
Por outro lado, as empresas dedícadas como é a ocorrida para as praias somente a

apenas ao serviço estritamente urbano, cada verão.
foram as que registraram o menor número Neste sentido, segundo disse, os ônibus
de passageiros. O fenômeno explica-se pelo transportam passageiros, somente na parte
grande volume de automóveis incorporados da manhã e como a demandaneste período
ao tráfego cada ano, e que somente em se dá numa direção, eles quase sempre re-

1973 somaram 3.600 veículos.' Este fato tomam vazios, o que obriga as empresas a

em certa medida repercute no panorama da cobrar um preço maior pelas passagens para
demanda de serviços de transporte para poder pagar o _desgaste das máquinas no re-

curtas distâncias. torno .':
Entre as linhas que acumularam maior' O mesmo problema registra-se nos fins

número de passageiros estão a Saco dos de tarde, quando os passageiros são apenas
Limões, Bom Abrigo, Agronômica, Capoei- 'os que voltam para a cidade, fazendo com

ras, Trindade e Canto, todas com mais de que os ônibus viajam relativamente vazios
160 mil passageiros mensais. A linha que de volta para aqueles balneários.

o ano de 1973 terá sido um dos mais
chuvosos dos últimos tempos,
e tudo indica que ele terminará
honrando as suas características.

Ano deve terminar! com
chuva e calor só

mesmo a 10 de janeiro,
O ano que ora finda foi um dos mais para o final do ano.ié a seguinte: dia 29 �

chuvosos. de todos os tempos em Santa com chuvas rápidas e passageiras no Litoral
Catarina, com incidência de chuvas - até o e no Planalto; Dia 30 - com chuvas espar
dia de ontem - em 213 dias e com previsão sas no Litoral e Planalto e no dia 31 - com

de instabilidades para os últimos dias. de instabilidades passageiras no Planalto, sen-

1973. do estável o estado médio do tempo.
Assim, segundo o registro do astrônomo O VERÃO

A. Seixas Netto, o mês de julho, com ape- A respeito do atual verão, disse o prof.
nas nove dias chuvosos, foi o período em A. Seixas Netto: "O Verão, astronomica
que houve menos chuvas, mas com a ocor- mente, entrou a 23 de dezembro; todavia,
rência de temporais em Florianópolis, com clirnatologicarnente, o Verão se iniciará á

fortes ventos, nos dias 21 a 23 e grandes .10 de janeiro, prosseguindo até 20 de

geadas, no dia 19, no Oeste. maio".
O mês dezembro, até o seu final, deverá "Durante o período do Verão - adian-

ser o mês mais chuvoso de 1973, pois até o tou - ocorrerão alguns temporais e cheias
dia de ontem havia ocorrido chuvas em 22 no. Estado. Nos dias de grande insolação a

dias e até o final do mês, deverá ocorrer temperatura máxima poderá alcançar, ao
instabilidades nos dias restantes. Ainda em Sol, 46 graus centígrados e à sombra até

dezembro, houve temporais e granizo em 3�".
São Bento e em Videira, e um grande tem- "Entretanto - prosseguiu Seixas N�tto
poral em Joi nville. - há que se observar que estas são tempera-

Outros meses bem chuvosos foram: abril turas do ar; sobre a areia a temperatura
e setembro, com 23 dias; janeiro, 22 dias; alcançará até um máximo de 51 graus;
fevereiro e outubro, com 19 dias de chuva. granito e concreto até 56 graus. O horário

Além de julho, os meses com menos máximo de insolação para Florianópolis é
chuva foram: junho, com 13 dias; agosto, às 13 horas, em dias de céu claro, sem

com 15 dias; março e maio com 17 dias nuvem; nos dias meio encobertos variará,
chuvosos. •

no mesmo período com a intensidade
O mês de junho, apesar de ser um dos' solar".

menos chuvosos - chuvas em 13 dias -'foi E concluiu -'- "Nos dias sombrios, o

o mês em que ocorreram enchentes em Blu- mormaço produzirá; além do calor atmos
. menau e no Vale do Rio do Peixe, além de férico, o calor emitido pela terra, produ-
um forte temporal em Florianópolis, zíndo uma espécie de abafamento am-

A previsão do prof. A. Seixas Netto, biental".

A previsão instintiva do tempo
As grandes variações climatológicas veri

ficadas em Florianópolis estão levando a

população da cidade a fazer previsão do

tempo. Isto porque a cada cinco dias de
sol, no máximo, costuma dar dois de
chuva. E essas precipitações acontecem

,

sempre no final de semana, com isso pro
voca uma série de adiamentos nos progra
mas do florianopolitano,

A Estação Meteorológica da Base Aérea
de Florianópolis registou durante os meses

de outubro, novembro e dezembro

(período de primavera e verão) cerca de
ca.

doze -finais de semana chuva;os , apresen
tando cada dia índices de precipitações
consideráveis. E tudo indica que a última
semana deste mês também choverá, liqui
dando' a idéia do florianopolitano de ir à

ficaram fáceis de fazer. "Nós gostamos
muito de observarmos o tempo, o período
que faz sol, chove ou quando os dias estão
nublados. Com o passar dos meses nós já
temos uma base dos dias que serão chuvo
sos. A técnica é a seguinte: há alguns meses
que na cidade fazem cinco dias de sol e um
ou dois chove ou ainda os dias apresentam
se nublados. Essa é constante dos últimos
meses na cidade. Então, só basta contar
cinco dias e consequentemente prever
chuvas para o sexto e o sétimo dia," expli-

EXPLICAÇÕES
De uma rrianeira leiga o florianopolítano

acredita que está chovendo muito na cída-"
de ultimamerite. E' as causas desse fato
apontadas por ele variam do ridícul6 ao

folclórico. Argumentam que o tempo está

apresentando essa variação devido a passa
gem do Cometa Lubos ou que simplesmen
te é devido a permanência de satélites em

torno da terra. Ou tros mais afoitos, sem

qualquer medo do ridículo, afirmam que a

terra está esfacelando e que a variação cli
matológica é um prenúncio do fim do
mundo. O fato é evidenciado nos depoi
mentos de sexagenários que não percebem
a diferença existente do sol de sua juven
tude e o de sua velhice ao afirmarem que os

dias hoje são outros e que o sol está se

tornando mais forte a cada ano".

praia.
OS M ETEOROLOGISTAS

Diante da variação acentuada da equa
ção sol-chuva na cidade, o florianopolitano
está dedicando uma especial atenção pela
meteorologia. Muitas pessoas antes de pro
gramar um passeio ou simplesmente passar
algumas horas ao ar livre, verificam primei
ramente o boletim do tempo ou arriscam
elas próprias a fazerem uma previsão. E isto

já uma constante em alguns florianpoli
tanos, fazer a sua previsão meteorológica.

O fato se evidencia em João Cardoso
dos Prazeres. Diz ele que de tanto chover
nos finais de semana, as previsões do tempo

Os ônibus são apenas 117, poucos para população.

o litro da gasolina comum custará
em Santa Catarina Cr$ 1,02, vigorando

a partir do próximo dia 10..

Reservas estão no fim e

postos vivem dia .de
"romar ia" pela gasolina
Enquanto U Conselho Nacional do Petróleo reunia-se em Brasilia

para aprovar (JS novos preços do combustível, Florianópolis vivia
ontem () seu segundo dia de incerteza, quanto ao abastecimento:
ela gasolina, Os postos vendem suas últimas reservas, à espera do

reabastecimento. que virá através do petroleiro "Ipanema".
O abastecimento de gasolina em Floria

nópolis continua precário, com grande nú
mero de postos já com os tanques comple
tamente vazios e atendendo apenas a pe
quenos serviços, como lavações, lubrifica
ção e pulverização. Dos 45 postos da Capi
tal, menos da metade continua vendendo'
combustível ainda assim, quase sempre,
apenas gasolina azul.

Segundo os revendedores o atraso no

abastecimento dos postos de gasolina ocor- '

re em consequência da quebra das mâquí-,
nas do petroleiro I panema, que deveria
atracar no terminal de Itajaí antes do Na
tal. Por outro lado, os postos que conti
nuam abertos, vendem apenas' pequenas,
quantidades, para em certa .medidacon-.
tentar antigos fregueses e evitar que eles acor
ram aos estabelecimentos que armazenaram

estoques maiores.

PREÇO AUMENTA

Conforme anúncio feito ontem em São
Paulo, o Conselho Nacional do Petróleo
reuniu-se em Brasília para aprovar os se

guintes aumentos no preço do combustível:
gasolina comum, 16%; gasolina azul, 20%;
querosene, 15% e óleo diesel, 8%.

Os aumentos, que deverão vigorar a par:
tir do dia primeiro, correspondem as se-

guintes quantias' em São Paulo, com peque
nas variações para os outros estados: gasoli
na comum, Cr $ 1,03 o .litro; gasolina azul
Cr$1,16; óleo diesel Cr$ 0,729 e quero
sene a Cr$ 0,868. Como o aumento real do

petróleo importado foi superior aos índices
desse novo reajuste, o governo federal eon
tinuará a subsidiar o produto, agora sem o

auxílio da Petrobrás.

UMA SAlDA: PAR'ANAGUÃ

Para evitar, por outro lado, que o abas
tecimento de gasolina entre em colapso to
tal antes de janeiro, alguns postos estão
contratando caminhões tanques para com

prar o combustível em Paranaguã, Confor
me informou um funcionário do Posto

Shell, na rua Conselheiro Mafra, esta é a

única saída para evitar a curto prazo o fe
chamento do posto, Neste local; a venda de

gasolina faz-se racionadamente, com apenas
10 litros por veículo, Na rua Silva Jardim,
o Posto Ipiranga foi abastecido pela última
vez no dia 27 e atualmente encontra-se

com os tanques completamente secos. O,
mesmo problema registra-se no Posto Ma

tias, situado na rua Presidente Kennedy,
que segundo previu ontem o gerente, até o

final da tarde de hoje deverá vender a últi
ma gota.

Loteca: a sorte sempre perseguida.

Os motoristas percorrem os postos que ainda dispõem de reservas e abastecem seus tanques até o "topo ", precavendo-se de uma "falta total",
.

.

Florianópolis ganhou o menor prêmio
e Lages o maior. A Loteria

contemplou 1.838 csterinenses.

Esportiva deu a se premios
de 1.3 milhões , incluindo

264 flor ianopolítanos
Durante o decorrer deste ano a loteria
esportiva premiou 1.�3� catarinenses (264
florianopolitanos e 1.574 do interior) dis
tribuindo a importância de 13.604.201,32
de cruzeiros. O valores dos prêmios indivi-

.

duais variaram. de 37�,29 a 1.428.156,14
de cruzeiros. O menor prêmio saiu para
Florianópolis e o maior para a cidade de
Lages.

Por outro lado, o setor de loteria da
Caixa Econômica Federal divulgou a movi

mentação da loteria esportiva durante este
an.o. Segundo o chefe do setor de loterias,
Adernar dos Passos, a loteria esportiva arre

cadou em Santa Catarina 42.052.997,00 de
cruzeiros, sendo 6.017.729 na capital 'e
36.035.2M no interior do Estado, com

uma média geral de apostas de 5,55 cruzei
ros. Esses montantes resultaram da venda de
7.574.837 cartões.
AUMENTO

A movimentação da loteria esportiva em

nosso Estado teve um aumento este ano em

relação ao anterior de 44,2 por cento. Isto
porque o total arrecadado este ano foi de
42.052.997 de cruzeiros contra 30.023.614
do ano anterior. Segundo a chefe da seção
de controle dos revendedores da Caixa
Econômica, Luiza Damasceno Assumpção,
o incremento das vendas deste aBO deve-se
a abertura de diversas casas lotéricas em

algumas cidades do Estado. Outro fator
apontado foi o grande interesse que desper
tou nos desportistas o Campeonato Nacio
nal de Clubes, que levava grande número de
pessoas a apostarem nos seus clubes de pre
ferência.

"A tendência da arrecadação da loteria

esportiva é aumentar sempre, devido ao .

fato de algumas cidades ainda não possui
rem postos de venda de cartão-aposta," diz
Lúíza.
AS MAIORES APOSTADORAS �,

Florianópolis que vinha mantendo-se na

liderança como a cidade que mais apostava
na loteria esportiva, perdeu no fim do ano

para a cidade de Blumenau. Esse fato até
certo ponto era estranho, mas explicável: a
capital possui a maior rede de revendedores
do Estado e com isso vendia mais cartões.
Cerca de 11 revendedores fazem aposta na
capital, contra 7 em Blumenau,

Contudo, Blumenau é uma cidade mais
abastada e a renda de sua população é visi
velmente superior a de Florianópolis. Em
termos financeira; Blumenau arrecadou
'cerca de 7.135.341 de cruzeiros, seguida de

Florianópolis com uma arrecadação de

6.017,729 e Lages com 4.207 .�79 de cru

zeiros, respectivamente.
SEM MUDANÇAS

A 'loteria esportiva voltará a funcionar
no dia 7 de janeiro do próximo ano. E se

gundo o chefe do setor em Santa Catarina,
a sistemática das apostas não sofrerá altera

ção e os preços serão os mesma; deste ano,
.ísto é, dois cruzeiros por aposta.

Os cartões para os primeiros testes de
1974 deverão chegar esta semana à Caixa
Econômica Federal e todo o controle admi
nistrativo da nova temporada da loteria

esportiva já está pronto e a partir da próxi
ma semana as lojas lotéricas começarão a

funcionar em todo o Estado.
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